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Рыба 
моей 
мечты
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 11

стр. 8 - 9

На гоночной трассе министр 
«Народная газета» на несколько минут отвлекла мини-

стра здравоохранения Ульяновской области Павла Дегтяря 
от работы ради неформального интервью.  

стр. 26 - 27

Это дешевка -  
носить бриллианты...

Еду в маршрутке. Пере-
до мной сидит молоденькая 
девушка, по виду студентка. 
У нее на пальцах я насчитала 
восемь золотых колец, на руке 
два золотых браслета, еще по 
две сережки в ушах и цепочка 
с кулоном - тоже, разумеется, 
золотые. 

№ 4 (109), 27 января  2016

Прогноз от Минэкономразвития на 2016 год неутешите-
лен: россияне продолжат беднеть, а экономика и дальше 
будет в состоянии рецессии. Наиболее уязвимые 
категории населения ждут антикризисную «пилюлю» 
от властей - на какую поддержку им рассчитывать.

По данным опроса ВЦИОМ, в 2005 году  более 
30% ульяновцев находились 
за чертой бедности. В конце 
2014 года регион вышел на 
общероссийский уровень, 
доля бедных сократилась 
вдвое, но уже к концу 2015 
года подскочила до 39%.

Антикризисный план 

интервью без галстука à

женсовет à проблемы и решенияà

центр

 www.ng73.ru
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цитата неделиà

Такова стоимость минимального 
набора продуктов питания  
в регионе (на декабрь 2015 года).  
Это на 450,11 руб. ниже,  
чем в среднем по России. 

цифра неделиà

3 139,81
рубля 

фотофактà

Интересно, кого могут наказать за то, что место 
для авто инвалида заняли мусорные контейнеры? 
Например, вот эти два - «припаркованные» возле 
торгового центра «Мираж» в Ульяновске.

Ульяновцев призывают  
взять в руки лопаты и внести 
лепту в общее дело - навести 
чистоту и порядок на улице.

За несколько дней на терри-
тории области выпала почти 
трехмесячная норма осадков. 
Коммунальщики с таким объ-
емом работ не справляются, 
поэтому глава региона в начале 
недели говорил на аппаратном 
совещании о проведении недели 
чистоты. 

- Эта акция позволит нам, ис-
пользуя все механизмы и воз-
можности, привести территории 
населенных пунктов в надлежа-

щее состояние. Мы привлечем 
дополнительные человеческие 
ресурсы, технику для уборки 
тротуаров, придворовых тер-
риторий, парков и скверов от 
снега. Важно также, чтобы в бла-
гоустроительные работы внесли 
свой вклад и представители 
предприятий, малого и среднего 
бизнеса. Также призываем всех 
жителей региона, у кого есть 
возможность присоединиться к 
нашей акции, принять участие в 
благоустройстве своих городов 
и поселков, - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Чистая неделя

Детские технопарки  
появятся на территории  
нашей области.

Регион станет в 2016 - 2017 
годах пилотной площадкой, на 
которой создадут школы для 
талантливой молодежи. Откры-
тие технопарков в 73-м регио-

не поддержано федеральным 
центром.

На заседании агентства стра-
тегических инициатив директор 
направления «Социальные про-
екты» Светлана Чупшева доло-
жила президенту Владимиру Пу-
тину, что губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов готов 
открыть научно-техническую 
станцию для молодежи.

Технопарки модернизиру-
ют систему дополнительно-
го образования в регионе. В 
них сольются воедино научно-
исследовательские лаборатории, 
мастерские и учебные кабинеты, 
а в классах будет новейшее обо-
рудование.

Подготовил Егор ТИТОВ

Школы «электроников»

нужноеà

Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни февраля 2016 года:
1 февраля (понедельник) - 1.25 - 11.21;
8 февраля (понедельник) - 7.41 -17.21;
15 февраля (понедельник) - 10.59 - 1.30;
22 февраля (понедельник) - 17.38 - 7.16.

погода на всю неделюà В течение довольно долгого 
времени ульяновским собакам-
полицейским приходилось ютить-
ся на небольшой территории в 
Железнодорожном районе. Кроме 
тренировочной площадки, которая 
для служебных собак просто не-
обходима, в этом месте многого 
не хватало. Например, специали-
зированной кухни или щенковой, 
где могли бы жить молодые псы. 
Но, наконец, ульяновские поли-
цейские кинологи получили в свое 
распоряжение центр, который 
оборудован по последнему слову 
техники.

Расположился центр кинологи-
ческой службы УМВД России по 

Ульяновской области недалеко 
от трассы между Ульяновском и 
Ишеевкой. В отличие от площадки 
на Опытном Поле новый центр 
имеет просто огромную террито-
рию. Здесь находятся несколько 
зданий, где созданы комфортные 
условия как для мохнатых «сило-
виков», так и для их наставников-
кинологов. Например, в одном 
из корпусов люди будут получать 
новые навыки в учебных классах, 
заступившие на дежурство кино-
логи смогут отдыхать и даже, если 
потребуется, принимать душ.

Но все-таки новый центр кино-
логической службы - это в первую 
очередь территория служебных 

собак. Как образно сказал началь-
ник центра подполковник Виталий 
Михайлюк, это собачий поселок. 
Здесь есть и вышеупомянутые 
кухня, щенковая, а также ветери-
нарная служба, утепленные волье-
ры, в которых собаки смогут жить, 
в том числе зимой. На свежем 
воздухе у них теперь есть не толь-
ко новая тренировочная площад-
ка, но и место для выгула. То есть 
собаки там смогут и оттачивать 
свои навыки в поиске взрывчатки 
и задержании преступников, и 
отдыхать, прогуливаясь под при-
смотром своих наставников.

- Жить в новом кинологическом 
центре смогут до 100 служебных 
псов. Но пока их будет 44 - тех, 
кто в данный момент обитает на 
Опытном Поле, - рассказал на-
чальник центра.

Правда, по словам Виталия Ми-
хайлюка, переберутся они сюда 

Казармы для Мухтаров
Игорь УЛИТИН

В Ульяновске открылся новый центр кинологической 
службы областного управления МВД.
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Владимир ПУТИН,  
Президент  
Российской Федерации:

ю

юз

юз

«Не могу сказать, что я был идейным 
коммунистом, но я относился к этому 
бережно. В отличие от многих 
функционеров не выбрасывал 
и не сжигал партбилет... Мне 
очень нравились и до сих пор 
нравятся коммунистические  
и социалистические идеи».
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инфографикаà

Льготный ремонт
Плата за капремонт неработаю-

щим пенсионерам старше 70 лет в 
скором времени будет компенсиро-
ваться из регионального бюджета. 
Соответствующий законопроект 
разрабатывается в Заксобрании 
области.

Приберутся в области
Более 300 населенных пунктов 

Ульяновской области облагородят во 
время «Пятилетки благоустройства». 
Региональный проект стартовал с на-
чала наступившего года.

Только для своих
В Ульяновской области сократи-

лось число иностранных работников 
за счет замещения вакансий местны-
ми жителями.

По информации Главного управ-
ления труда, занятости и социаль-
ного благополучия региона, в 2015 
году оформлено 168 разрешений 
на работу иностранным гражданам, 
что значительно меньше, чем в 2014 
году, когда было выдано 2 527 по-
добных документов. 

Выдано  6 952 патента, что на 17% 
меньше, чем годом ранее.

короткоà

Марк КРОЛЬСКИЙ

Пока в региональной про-
грамме участвовать могут толь-
ко областные и муниципальные 
бюджетники. Строящееся ме-
дицинское учреждение в Ди-
митровграде имеет федераль-
ный статус. На работу в центр 
приедут 30 специалистов из 
других городов и весей. Жилья 
в городе на Черемшане у них, 
естественно, нет. Решить сло-
жившуюся несправедливость 
призвал глава администрации 
Димитровграда Юрий Чибисов 
на совещании, посвященном 
вопросам строительства и жи-
лищной программы. Сергей 
Морозов поообещал, что в бли-
жайшее время в положение 
о «Губернаторской ипотеке» 
будут внесены необходимые 
изменения.

По словам замминистра 
строительства, ЖКК и транс-
порта Евгения Лазарева, с  
1 сентября 2015 года заключено 
47 договоров долевого участия. 
Первоначально из губернской 
казны планировалось напра-
вить на выполнение программы  
20 миллионов рублей. Потом сум-
ма доросла до 48 миллионов.

По предложению губернатора 
совместными усилиями област-

ного бюджета и бюджета муни-
ципалитетов в кассе помощи 
окажется 150 миллионов рублей. 
Благодаря этой подпитке жильем 
смогут обзавестись полторы ты-
сячи «статских служащих».

Работникам бюджетных ор-
ганизаций единовременно вы-
дается 100 тысяч рублей в каче-
стве первоначального взноса. 
Для заемщиков предусмотрена 
следующая процентная ставка: 
0% - в первый год, 5% - во вто-
рой, 10% - в третий. Начиная с 
четвертого года сумма выплаты 
регулируется условиями кредит-
ного договора.

Во время же самого сове-

щания счастливыми облада-
телями сертификатов на 100 
тысяч рублей стали три жителя 
Ульяновска. 

- Сертификат станет большим 
подспорьем к нашим накопле-
ниям. Однокомнатную квартиру 
себе уже присмотрели, и в конце 
года нас можно будет поздра-
вить с новосельем, - поделилась 
своей радостью медсестра дет-
ской поликлиники № 3 Лариса 
Попкова.

К «Губернаторской ипотеке» 
присоединяются все новые и 
новые строительные компании. 
На заседании соглашения о 
взаимодействии были подписа-
ны с «КПД-2», «Средневолжской 
строительной компании», «Улья-
новскцентргазстроя», «УЦГС+».

В будущем претендовать на 
приобретение жилья на льгот-
ных условиях смогут студенты 
факультета права, экономики и 
управления УлГПУ, привлекае-
мые к оформлению документов 
граждан для ипотеки. По словам 
депутата Заксобрания Рости-
слава Эдварса, курирующего 
проект, с одной стороны, буду-
щим юристам это практика, а 
с другой, они продвигают «Гу-
бернаторскую ипотеку» в массы 
и могут стать ее возможными 
получателями.

ближе к весне, когда потеплеет. 
Однако первые псы новый центр 
уже опробовали.

Оценить его вольеры смогли две 
собаки общеразыскного профиля 
и один пес, специализирующийся 
на поиске взрывчатки и оружия. 
Кстати, именно этого пса-сапера 
по кличке Элвис начальник центра 
назвал гордостью кинологического 
центра. Несмотря на свою моло-
дость - ему всего пять лет, - уже 
не раз побывал в командировках 
на Северном Кавказе и помог 
обезвредить не одно взрывное 
устройство. Но, несмотря на то 
что Элвиса можно назвать главным 

псом-сапером областного УВД, он 
весьма общителен и пришедших 
осмотреть его вольер высоких по-
лицейских чинов встречал радост-
ным вилянием хвоста.

Работать со служебными собака-
ми предстоит коллективу из 20 со-
трудников. Хотя, как говорит Вита-
лий Михайлюк, если центр начнет 
действовать на полную мощность 
- то есть содержать 100 собак, то 
штат сотрудников нужно будет уве-
личивать примерно вдвое.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Где жить бюджетнику
Димитровградские врачи федерального центра радиологии  
присоединятся к «Губернаторской ипотеке».

- Жить  
в новом 
киноло-
гическом 
центре 
смогут  
до 100 
служебных 
псов. Но пока 
их будет  
44 - тех, кто 
в данный 
момент 
обитает  
на Опытном 
Поле.

Начальник  
центра  
кинологической 
службы  
Виталий  
МИхаЙЛюК:
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Цифра 
Для заемщиков  
предусмотрена  
следующая  
процентная ставка:

0% - в первый год,

5% - во второй,

10% - в третий.

Начальник ЦКС   
Виталий Михайлюк 
и пес-сапер Элвис. 



4 Народная газета

19 ноября  ►

Пусть говорят

В Ульяновской области работают 1 255 добровольных дружинников. В соответствии с поручением  ►
губернатора с января этого года они получают выплаты за выходы на дежурства.

Максим Терляев
@aliseman

Быть пессимистом потря-
сающе. Я всегда или прав, 
или приятно удивлен.

Среда / 27 января 2016 / № 4 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

В Медпалате -  
треть врачей

Областной Год здравоохранения на-
чался недавно, но ульяновская инициа-
тива замечена уже на всероссийском 
уровне. Высказался по поводу успехов 
региона в деле медицинского обеспе-
чения наших земляков один из самых 
известных врачей страны, хирург и 
педиатр Леонид Рошаль:

- В Ульяновской области делается 
все необходимое, чтобы качество ока-
зания медицинской помощи ежегодно 
росло. Особо отмечу, что ваш губер-
натор уделяет повышенное внимание 
проблемам отрасли. Также огромную 
роль здесь играет врачебное объеди-
нение, от которого зависят квалифи-
кация медработников, их защита и 
профессиональная жизнь.

Леонид Михайлович возглавляет 
национальную Медицинскую палату 
с момента ее основания в 2010 году 
и поэтому уделил особое внимание 
деятельности регионального аналога 
этого учреждения.

- В Ульяновской области функцио-
нирует мощная профессиональная 
организация - Медицинская палата 
Ульяновской области, в которой состо-
ят более трети всех врачей региона. 
Надеюсь, что количество членов Меди-
цинской палаты будет с каждым годом 
только расти, - отметил педиатр.

В области палата появилась в 2012 
году и уже успела заявить о себе как 
полноценно действующая организа-
ция. Сейчас в ее состав входят 4 530 
специалистов, в основном врачи и 
медперсонал. Есть и будущая смена 
светил медицины: 32 студента медфа-
ка УлГУ и 20 клинических интернов и 
ординаторов.

Организация здравоохранения вы-
полняет в регионе важную функцию - 
участвует в аттестации медперсонала. 
За прошлый год эту процедуру прошли 
3,5 тысячи человек.

Нанотехнологии 
заинтересовали 
раввина

Священнослужители интересуются 
не только вопросами духовными, но и 
делами светскими. Такое заключение 
можно сделать, оценивая визит заме-
стителя главного раввина Москвы Рава 
Шимона Левина.

Служитель культа, кроме разумею-
щейся встречи с представителями 
Ульяновской еврейской общины, посе-
тил промышленную зону «Заволжье», 
наноцентр ULNANOTECH. Увиденным 
московский гость остался доволен:

- Впечатляет то, что восемь лет на-
зад в чистом поле появились заводы, 
которые выглядят, как в любом другом 
промышленном городе. Я пока не ви-
дел таких же хороших структур в Рос-
сии. В наноцентре представлены инте-
ресные компании, работают активные 
люди, главный наш капитал. Сейчас в 
регионе наблюдается большой при-
рост рождаемости. Это показывает, 
что у людей есть надежда на будущее, 
они не боятся рожать детей.

В целом же впечатления у депутата 
Европейского еврейского парламента от 
визита в область остались позитивными.

- Я был в Ульяновске последний раз 
в 2006 году, город сильно изменился в 
лучшую сторону, - отметил Рав Шимон 
Левин.

Изменился регион в лучшую сторону 
в диалоге культур, национальностей и 
вероисповеданий. Проводится множе-
ство мероприятий, направленных на 
укрепление межнационального и меж-
конфессионального взаимодействия. 
Такие задачи были поставлены в Стра-
тегии государственной национальной 
политики региона до 2025 года, раз-
работанной в соответствии с майскими 
указами президента Владимира Путина. 
Активную роль в ее реализации играет и 
Ульяновская еврейская община.

Ради спасения души
Во Дворце творчества детей и моло-

дежи открылась молодежная духовная 
академия «Вознесение». Создать ее 
удалось благодаря завоеванию призо-
вого места в губернаторском конкурсе 
молодежных проектов и поддержке 
митрополита Симбирского и Ново-
спасского Анастасия.

- Наш регион один из немногих в 
стране, который сделал акцент на 
развитии дополнительного обра-
зования. В настоящее время у нас 
действуют более десяти академий, 
среди которых ядерная, инженерная, 
правовая, архитектурная, финансо-
вая и другие. Мы надеемся, что за 
три года обучения слушатели новой 
академии смогут познакомиться с 
духовным миром, усовершенствовать 
свои нравственные качества, - отме-
тила министр образования и науки 
Екатерина Уба.

Первыми слушателями академии 
«Вознесение» стали 20 ребят в возрас-
те от 12 до 18 лет. Учебная программа 
будет включать в себя такие предметы, 
как «История религий мира», «Искус-
ство в религиозной культуре», «Обы-
чаи и обряды мировой религиозной 
практики», «История христианства и 
христианские ценности», «Основы се-
мейной этики», «Театр света и добра», 
«Хоровая студия» и другие. Занятия 
будут проходить не только в стенах 
учебного заведения. Курсом преду-
смотрены поездки, походы, ролевые 
и сюжетные постановки, виртуальные 
экскурсии, музыкальные и предметные 
ринги, пробные олимпиады, деловые 
игры, тренинги, социальные акции и 
многое другое.

Духовным просвещением в новой 
академии займутся преподаватели 
теологического отделения историче-
ского факультета УлГПУ и педагоги 
Дворца творчества.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

20 января  ►
Сергей Морозов посетил первый в России и СНГ завод по про-
изводству автомобильных шин «Бриджстоун». Он откроется 
во второй половине 2016 года. 

Основные задачи в сфере обеспечения правопорядка в ре-
гионе губернатор озвучил на расширенном заседании колле-
гии областного УМВД России, посвященном итогам работы 
ведомства за 2015 год. Также он наградил отличившихся со-
трудников полиции.
В ходе совещания, посвященного реализации новой соцполитики 
и повышению социального благосостояния, были рассмотрены 
новые критерии предоставления мер соцподдержки населению. 
В этот же день, в день шестой годовщины со дня смерти Юрия 
Фроловича Горячева, глава региона почтил его память и воз-
ложил цветы на его могилу на ишеевском кладбище.

21 января  ►
Губернатор провел заседание комиссии по подготовке  
к 100-летнему юбилею Великой Октябрьской революции. 
Вопросы по сохранению и развитию индустриального парка 
ДААЗа обсуждались на заседании межведомственной рабо-
чей группы под руководством Сергея Морозова. Сотрудникам 
предприятия, попавшим в трудную жизненную ситуацию, 
будет оказана помощь.

22 января  ►
Губернатор провел заседание правительственной комиссии 
по мониторингу состояния продбезопасности и оперативному 
реагированию на изменение конъюнктуры рынка.
- Необходимо постоянно держать на контроле уровень цен на 
продукцию первой необходимости. Одновременно мы должны 
всемерно помогать предприятиям, которые занимаются пере-
работкой и производством продуктов питания, и при этом как 
можно чаще проводить сельскохозяйственные ярмарки. 
Глава области принял участие в X юбилейной ассамблее 
талантливой молодежи и вручил ее участникам дипломы пре-
мии Президента Российской Федерации и дипломы победите-
ля и сертификаты на получение губернаторской премии. 
Губернаторскую стипендию имени Бориса Александрова в 
день памяти народного артиста РФ Сергей Морозов вручил 
ведущему артисту Ульяновского драматического театра имени 
И.А. Гончарова Алексею Храбскову.

23 января  ►
По инициативе губернатора в этом году стартовал проект 
«Пятилетка благоустройства». На субботнем заседании пра-
вительственной комиссии Сергей Иванович утвердил сводный 
перечень объектов, которые вошли в проект до 2020 года.

24 января  ►
Председатель правительства области попытал удачу в сорев-
нованиях по подледному лову рыбы на блесну на пруду села 
Новое Никулино Цильнинского района.

25 января   ►
Губернатор поздравил учащихся вузов с Днем студента и при-
нял участие в торжественных мероприятиях в УлГТУ и УлГПУ. 
На региональном политическом совете партии «Единая Рос-
сия» Сергей Морозов говорил, в частности, об активизации 
политического участия граждан. Он предложил объявить 2016 
год Годом народных инициатив.

26 января  ►
Сергей Морозов работал в столице, провел ряд деловых встреч.

Алла Акимова
Можно не любить хо-

лод, но не любить зиму 
нельзя #зима

Дмитрий Камал
@dmitry_kamal

У театра изменилась схема парковки. Теперь не «кто как 
смог», а параллельно. Количество машиномест сократи-
лось вдвое. Спасибо.

Ольга Коваленкова
@kovalenkova_o

Гугл для слабаков. На-
стоящие мужики спраши-
вают у ясеня. (с)

Андрей Тамбовский 
@Tambovsky_Ag

С 25 по 29 января ожидается 
аномально холодная погода со 
среднесут. темп. -18, -21 градус, 
что ниже климатической нормы на 
7 градусов и более.

Рашид Абдуллов
@abdullovrashid

Провели встре-
чу с 5-6-м курсом и 
интернами в новой 
поликлинике. Услы-
шали восторженные 
отзывы. Ждем на 
работу! Достойная 
оплата, достойные 
условия. 

Эдгар Красаускас 
@krasauskasedgar

Сначала подумал, что телефон завис и 
показывает -32, а дошел до остановки... и 
точно обманывает, тут же все -50.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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До 10 февраля проходит региональный этап Всероссийской олимпиады школьников по 21 предмету.  ►
Впервые в этом учебном году проверка знаний организована по школьной программе ОБЖ.
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Грипп
 Первый случай гибели от свиного гриппа 

зафиксирован в Удмуртии. Его жертвой 
стал 47-летний мужчина. Он не был привит 
от вируса и обратился за медицинской по-
мощью лишь на шестые сутки после того, как 
почувствовал недомогание. 
Последние официальные сообщения о 
смертельных случаях, связанных со свиным 
гриппом, в Удмуртии были пять лет назад. 
В 2011-м в республике от него скончались 
три человека. 

ТранспорТ
 На перронах, в вагонах метро, троллей-

бусах и трамваях в Казани начала работать 
экспресс-служба занятости. Сотрудники цен-
тров занятости, волонтеры и представители 
кадровых агентств рассказывают гражданам 
обо всех возможностях трудоустройства и 
прохождения профориентации.

 А в автобусах Нижнего Новгорода весной 
заиграет музыка Римского-Корсакова, Чай-
ковского, Глинки, Мусоргского и других рус-
ских композиторов. В марте в обществен-
ном транспорте стартует проект «Русская 
классика». Его организаторы таким образом 
надеются пробудить интерес к великому у 
молодого поколения.

Вода 
 Кишечную палочку обнаружили в святой 

воде в Кирове - в купели Свято-Успенского 
Трифонова монастыря, а также в пруду 
в селе Медяны. Сотрудники Кировского 
Роспотребнадзора рекомендовали прихо-
жанам употреблять в питьевых целях воду 
только после кипячения.

деТи 
 Фельдшера Наталью Нетесову из Орен-

бурга, принявшую роды в снежном заносе, 
решением Министерства здравоохранения 
РФ представили к ведомственной награде. В 
начале февраля еще одну награду - медаль «За 
заслуги в деле защиты детей России» ей вручит 
лично детский омбудсмен Павел Астахов. 
Наталья Нетесова сопровождала роженицу 
в районную больницу на автомобиле «Нива» 
3 января. Прямо в машине у женщины нача-
лись преждевременные роды. Навстречу им 
выехала скорая помощь, но из-за сложных 
погодных условий пробраться к ним врачам 
не удалось. И только когда к ситуации под-
ключился глава региона, был предоставлен 
вездеход, медики смогли забрать молодую 
маму и ребенка в больницу.

 Тем временем в Перми УФАС выясняет 
причину повышения платы за услуги детсадов. 
Она подскочила с 1 528 рублей до 2 449 рублей 
в месяц. Фактическое повышение составило 
порядка 60%. Антимонопольщики направили 
запрос в администрацию, потребовав при-
вести обоснование нового ценника. 

Год кино
 В Самаре увековечат память великого ре-

жиссера Эльдара Рязанова. Именно в этом 
городе он родился и жил с родителями в 
доме по улице Фрунзе, 120. В Год кино здесь 
планируют установить памятник  знамени-
тому земляку и открыть музей-квартиру. Как 
уверяют инициаторы идеи, вдова Рязанова 
дала согласие передать для музея его лич-
ные вещи. 
Кстати, дом, где прошло детство мастера, 
соседствует с гаражом самарской админи-
страции. Если чиновники откажутся от него, 
тут предлагается сделать еще и сквер.

поГода 
 120-метровая труба котельной в Уфе станет 

термометром. На ней установят огромный 
светодиодный термометр. В холодную погоду 
его изображение будет синим и голубым, в 
теплую - красным и оранжевым. Дополнитель-
ным гаджетом станет таймер. Забава, однако, 
недешевая. Стоимость проекта составляет  
16 млн рублей. 

ноВосТи соседейàПоймать большую рыбу
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Мороз и солнце - день 
чудесный для поэта. 
Большинству же смертных в 
холода не хочется показывать 
нос из дома. Но только не 
любителям подледного лова, им 
такая погода - лучший подарок.

Вот и съехались в воскресный день 
рыболовы из Саратовской и Пензенской 
областей, Мордовии и, конечно, нашего 
региона поудить рыбу. На пруду близ села 
Новое Никулино (Цильнинский район) про-
шел Кубок области по подледному лову на 
блесну. Участие приняли десять команд, 
всего около сорока спортсменов. Водо-
ем выбрали специально «малорыбный» 
- охотникам на пресноводных обитателей 
приходилось потрудиться и проявить все 
свое мастерство, дабы обойти конкурентов. 
Борьба идет не за призы, а за повышение 
спортивной квалификации. Без разряда 
не примешь участия во всероссийских со-
ревнованиях.

- На свежем воздухе приятно просто по-
сидеть, отдохнуть, по-
лучить заряд бодро-
сти и можно завести 
новые знакомства. 
Это намного луч-
ше, чем смот-
реть телевизор, 

лежа на диване, - со словами губернатора 
Сергея Морозова, посетившего соревнова-
ния, вряд ли можно поспорить.

Приехал первое лицо не один, компанию 
ему составили две совсем юные начинаю-
щие рыбачки. Элина и Анфиса Морозовы, 
дочки губернатора, на зимней рыбалке 
впервые, но сидят с удочками над просвер-
ленными лунками сосредоточенно и полно-
стью погрузившись в процесс. Анфисе поч-
ти повезло - рыба клюнула, но в последний 
момент сорвалась с крючка. К расстройству 
девочки, и еще большему - старших товари-
щей, заядлых рыболовов.

Признаться, для меня это тоже был пер-
вый сеанс рыбной ловли на льду. И хотя я 
участвовал в нем в качестве зрителя, но 
ответ на вопрос, который прежде мне ка-
зался необъяснимым, я нашел. Холод да 
ветер, ну какое может быть удовольствие? 
Общаясь с активистом рыболовного спорта 
Евгением Софроновым, я понял: главное в 
этом деле - азарт. 

- Еле вытащил через лунку. Почти на 400 
граммов, - показывает свою добычу рыбак. 
- Два-три таких поймаешь - и можно сме-
ло считать себя победителем. Я, правда, 
на мормышку больше люблю ловить, но 
и на блесну не брезгую.

Никакая стужа таким людям не 
страшна. Их даже соблазни-

тельный запах варившейся на 
берегу ухи не мог отвлечь от 
любимого хобби.

- Спортсмены сильно отличаются от лю-
бителей. Это совершенно другая категория 
людей, они не вывалят мусор, не сломают 
деревце без нужды. Они живут в гармонии 
с природой, - поделился первый зампред 
правительства Александр Чепухин.

И это единение с природой вполне мож-
но добавить к страсти ловли. Наверное, 
эти особенности национальной рыбалки в 
зимний период и манят людей.

ЕВгЕНИй СОфрОНОВ

Еле вытащил через лунку. 
Почти на 400 граммов.  
Два-три таких поймаешь -  
и можно смело считать  
себя победителем. 

Получите землю и распишитесь
Марк КрОЛЬСКИй

Вслед за «дачной амнистией» пройдет 
«гаражная амнистия».

Своего железного коня настоящие ав-
толюбители предпочитают оставлять не 
на парковках, а в специально приспосо-
бленном стойбище. И хотят распоряжаться 
им, как своим личным имуществом, а не 
временным приютом. С предложением 
упрощения процедуры оформления земли, 
на которой расположен гараж, выступи-
ли автовладельцы Заволжского района. 
Губернатор Сергей Морозов инициативу 
снизу поддержал, и проект обществен-
ников в скором времени будет оформлен 
законодательно. Сначала на городском 
уровне, потом - на областном. Как отметил 
глава региона, реализация этого проекта 
освободит людей от сбора ненужных бумаг 
и дополнительных трат.

Рабочая группа, которая займется раз-
работкой всей нормативно-правовой базы, 

будет создана в следующий понедельник.
- Я уверен, что этот проект будет инте-

ресен не только для нашего региона. Мы 
станем пионерами во всей России в этом 
вопросе. Область выдвинула множество 
проектов в экономической, социальной 
сфере, пришло время стать примером и 
в вопросе развития человеческого потен-
циала, о котором неоднократно говорил 
президент Владимир Путин, - поделился 
инициатор «амнистии», руководитель «Со-
брания председателей ГСК Заволжского 
района» Виктор Куприянов.

Бесплатно приватизировать землю под 
гаражами смогут, конечно, не все. Как сооб-
щил замминистра экономического развития 
Сергей Мишин, воспользоваться амнисти-
ей смогут члены гаражных кооперативов и 
имеющие на руках документы, устанавли-
вающие право на строительство дома для 
машины. Определятся и со сроками, когда 
был построен капитальный гараж. Скорее 
всего, под амнистию попадут строения, 
возведенные до введения Земельного ко-

декса РСФСР 1991 года. Так что владельцам 
железных боксов, встречающихся во многих 
дворах городов, воспользоваться льготами 
не светит. Строили же они их самостоятель-
но и вопреки действующим нормам.

По результатам сплошной инвентари-
зации земель и участков Ульяновской об-
ласти, проведенной в 2014 - 2015 годах, 
только на территории города расположено 
535 гаражно-строительных кооперативов, 
большая часть участников которых не име-
ют правоустанавливающих документов на 
земельные участки, занятые гаражами. 
Постройки возводились без надлежащего 
предоставления земельных площадей, в 
том числе на территории бывших советских 
предприятий и учреждений по решению их 
руководства. Сегодня для такой категории 
граждан не предусмотрена возможность 
оформить право собственности на гаражи, 
поскольку у владельцев отсутствуют необ-
ходимые документы на участки под ними. 
Не предусмотрена пока, но будет благодаря 
«гаражной амнистии».  
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

2016 год станет Годом народных инициатив. Об этом в понедельник заявил губернатор   ►
Сергей Морозов на региональном политическом совете партии «Единая Россия».

репликаà

Сын за отца
Игорь УЛИТИН

На культурной карте города Илья Николаевич Ульянов стал 
Владимиром Лениным.

В начале января на трех автобусных остановках в центре Ульяновска 
появились карты. Карты эти не простые, а культурные - на них отмече-
ны театры, музеи и памятники. Сделаны они лабораторией «Культура 
активная», созданной усилиями не равнодушных к культуре активи-
стов. Идея на самом деле классная. Однако на одной из карт все-таки 
есть пара неточностей. И касаются они именно памятников. 

Висит эта карта на автобусной остановке возле ДК «Губернатор-
ский» и рассказывает о достопримечательностях, расположенных 
между Новым Венцом и улицей Гончарова. В том числе на ней изо-
бражен бюст, стоящий возле центрального корпуса УлГПУ. С ним 
связана первая неточность. Если верить написанному на карте, то 
это бюст В.И. Ленина. Но на указанном месте никакого Ильича вы, 
конечно, не найдете. Потому что возле УлГПУ стоит памятник его 
отцу - Илье Николаевичу Ульянову, чье имя, собственно, и носит 
педуниверситет. 

Вторая неточность касается памятника Дмитрию Разумовскому, 
тоже около педуниверситета. Эту скульптуру составители культур-
ной карты вообще забыли указать. Хотя место было. Получилось, 
что памятник букве «Ё» на карте есть, а памятника Герою России 
нет. Хотя я сталкивался с тем, что люди из других городов просили 

привезти в качестве ульяновского сувенира магнит именно с па-
мятником Разумовскому. 

По информации, размещенной в группе лаборатории «Культура 
активная» в соцсети «ВКонтакте», в течение 2016 года такого рода 
карты появятся на территории всего областного центра. Хотелось 
бы обратиться к составителям карт: пожалуйста, будьте вниматель-
нее при их составлении, чтобы не допускать таких неточностей. А 
карту у «Губернаторского», наверное, все-таки стоит переделать. 

«Бабадуры» -  
за мир 
Ванда АИСОВА

Обычно будничное утро у меня начинает-
ся прекрасно. Ровно до того момента,  
как нужно выехать на автомобиле  
из дома. Особенно зимой после  
сильного снегопада - тогда настроение 
портится мгновенно.

Негативные эмоции чаще всего вызывает 
вынужденное общение с другими участниками 
дорожного движения. Заехав на внутреннюю 
дорожку, чтобы пробраться (по-другому не 
скажешь) сквозь снежную узкую колею, ты обя-
зательно наткнешься на встречного водителя, 
который будет считать, что именно он должен 
первым здесь проехать. И неважно, что у него 
будет больше места для маневра или что у него 
машина больше, а значит, ей легче проехать, 
чем твоей миниатюрной легковушке. Для него 
не имеет значения, что, если ты дернешься в 
этой колее, то рискуешь увязнуть в сугробе и 
встать в этом месте надолго. 

Вздумалось мне как-то на днях после 
таких вот эмоциональных встреч на дороге 
с утра (подумаешь, всего-то две «девятки» 
не давали проезд трем машинам, хотя для 
решения ситуации одной из них нужно было 
чуть сдать назад) написать о своих думах в 
соцсетях, в одном популярном водительском 
сообществе. И, кстати, цели у меня были 
самые общественно значимые. Я не просто 
пожаловаться там хотела, а призвать всех 
попытаться стать вежливее. Да, наивная. К 
моему огорчению, из множества коммента-
риев к записи лишь малая толика народа со-
гласилась со мной. Я уже не говорю о том, что 
у кого-то благая мысль осталась в подкорке.

А еще, как показывает статистика 
дорожно-транспортных происшествий, бес-
полезно поучать из-за руля пешеходов. Осо-
бенно тех, кто любит неожиданно выскочить 
на проезжую часть, считая, что автомобиль 
способен сиюминутно остановиться. Или 
того, кто демонстративно переходит дорогу 
в нескольких метрах от официальной зебры, 
да еще и детям столь «замечательный» при-
мер показывает. Часто вижу пешеходов, ко-
торые, как сайгаки, скачут через мост возле 
университета на Свияге и нарушают правила 
дорожного движения: ничего не вижу, ничего 
не знаю, хочется мне - вот и перехожу.

 «И такая дребедень целый день», - как 
говорится у незабвенного Чуковского. Молча-
ливая война между автомобилистами, а также 
между водителями и пешеходами все никак 
не найдет путей мирного урегулирования. 
И дело не в плохих дорогах и не в службах, 
не успевших убрать снежную кашу. Дело 
в нас самих. Только мы сами можем пере-
стать вести себя, как бараны, на дороге, и 
тогда вместо «бабадур» и «мужиков-козлов» 
появятся равноправные участники дорожного 
движения, соблюдающие ПДД. Тогда все во-
дители станут взаимно вежливыми, в случае 
сложных ситуаций будут мыслить разумно и 
быстро выбирать наиболее оптимальные пути 
для их решения, да еще и улыбаться друг дру-
гу и приветливо моргать «аварийкой», говоря 
спасибо… Эх, размечталась.

брюзга неделиà

Еще на один год
Слышала, что в этом году не закончит-
ся приватизация. Это действительно 
так?

Мария Казакова

Ответ подготовлен специалистами 
у п р а в л е н и я  Ф е д е р а л ь н о й  с л у ж б ы 
государственной регистрации, када-
стра и картографии  по Ульяновской 
области: 

- Правительством Российской Федера-

ции принято решение о продлении срока 
бесплатной приватизации до 01.03.2017 г. 
У жителей нашего региона есть еще один 
год, чтобы оформить все необходимые 
документы для приватизации квартир, в 
которых они проживают. 

вопрос - ответà

Думайте сами, решайте сами
Куда автомобилист имеет право ставить свое авто, а куда все-таки нет 
Иван СОНИН

На прошлой неделе к нам в редакцию об-
ратились две читательницы из Засвияжья с 
довольно схожими вопросами. Жительница 
дома № 52 по улице Пушкарева пожалова-
лась на то, что у них во дворе автомобили 
стоят на проезжей части, закрывая больше 
половины дороги. Из-за этого, по ее сло-
вам, периодически к дому не могут подъ-
ехать экстренные службы. Такая ситуация, 
по рассказу женщины, возникла из-за того, 
что осенью этого года стальной изгородью 
была обнесена детская площадка. 

- Раньше все машины стояли на этой пло-

щадке и ничего, - высказывала свое возму-
щение читательница. И, естественно, тоже 
была не права - детская площадка создана 
для детей, а не для машин. Но и машины, 
загораживающие проезд, тоже не дело. 

Второй вопрос был уже от жительницы 
дома № 21 по улице Самарской Екатерины 
Бочкаревой. Она посетовала на то, что в их 
дворе машины стоят на тротуарах. А стало 
быть, пешеходам приходится круглый год 
ходить по проезжей части. Весной и осе-
нью, к тому же перепрыгивая через лужи. 

Где же все-таки автомобилисты имеют 
право ставить свой транспорт?

Мы обратились за разъяснениями в 

ГИБДД, но там нам ответили, что сейчас 
они вопросом парковки не занимаются. Это 
компетенция городской администрации. 

В пресс-службе городской админи-
страции действительно нашелся ответ на 
вопрос. Во-первых, место, где могут пар-
коваться автомобили, определяют сами 
жильцы. Для этого необходимо провести 
соответствующее собрание, на котором 
должны быть обговорены вопросы стоян-
ки. Естественно, присутствовать на нем 
должны как автовладельцы, так и «безло-
шадные». 

При этом парковка на тротуарах, равно 
как на газонах и детских площадках, за-
прещена в соответствии с Кодексом адми-
нистративных правонарушений. Поэтому 
на таких товарищей можно жаловаться в 
полицию. 

Что же касается перегороженных проез-
дов, то, по словам представителей город-
ской администрации, если по ним не может 
проехать машина экстренной службы, в 
такой ситуации уже можно обращаться в 
ГИБДД. Как ответили в администрации 
Ульяновска, инспекторы имеют право вы-
звать эвакуатор и подвинуть мешающий 
«скорой» и пожарной машине транспорт. 
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«Красных» и «белых» 
примирят в Ульяновске
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Французские запискиИзвестный 
ульяновский 
кинооператор 
и фотограф 
Борис Тельнов 
по приглашению 
французской 
фотографической 
ассоциации  
в декабре  
2015 года побывал 
во Франции. А 
поскольку одна из главных тем  
в его творческой жизни ленинская,  
в Париже он искал музей земляка.

Бывая где-либо, я всегда старался посе-
щать памятные места и ленинские музеи. 
Намеревался посетить музей и в Париже и 
сделать о нем видеофильм и серию фото-
графий. Перед отъездом я встретился с 
заведующей Домом-музеем В.И. Ленина в 
Ульяновске Татьяной Михайловной Брыле-
вой. Но о современном состоянии ленин-
ского музея в Париже узнать не удалось 
ничего достоверного, он якобы передан 
мэрией в собственность компартии Фран-
ции. На всякий случай она дала мне адрес 
и телефоны ассоциации «Ленин в Лон-
жюмо», которую в 2010 году организовал 
Кристоф Фоше, он являлся президентом 

и некоторые годы поддерживал связь с 
Ульяновском.

К о гд а  м ы  у ж е  в  П а р и ж е  с  м о и м 
помощником-фотографом Ари дозвонились 
до приемной коммунистической партии, вы-
яснилось, что руководство ассоциаций пере-
избрано и они ничем не могут 
помочь. Но когда услышали, 
что я намереваюсь передать 
видеофильм и книгу «Вестник 
Ленинского мемориала», при-
гласили в свой офис.

Через дежурного по офису 
мы вновь сообщили о цели 
своего визита. К сожалению, 
никто из ответственных работ-

ников не удостоил нас своим вниманием, 
но сказали, чтобы мы передали дежурному 
документы и видеофильм, которые будут 
храниться в библиотеке офиса коммунисти-
ческой партии Франиции.

Немного огорченные мы поехали в быв-

шие предместья Парижа на улицу Боль-
шую, которая сейчас носит имя Франсуа 
Меттерана. Здесь в доме 91, где размеща-
ется турецкий ресторан, на втором этаже 
квартировали три года Владимир Ильич 
Ульянов-Ленин и Надежда Константиновна 
Крупская. Здание сохраняется в прежнем 
виде, на нем имеется полувыцветшая мра-
морная табличка.

Недалеко от бывшей квартиры Ульяновых, 
в доме 17, размещалась школа, комнаты 
для учеников, столовая, мастерские. Школа 
была организована большевиками под ру-
ководством В.И. Ленина весной 1911 г. для 
подготовки партийных кадров. При школь-
ном здании был удобный дворик с двумя 
выходами. В случае появления шпиков пре-
подаватели и ученики незаметно исчезали в 
тот или иной выход. Лекции читали слушате-
лям В.И. Ленин, Н.А. Семашко, И.Р. Арманд,  
А.В. Луначарский. Школу окончили 16 че-
ловек и уехали на нелегальную работу в 
Россию. Многие из них стали крупными пар-
тийными и советскими работниками.

Так, спустя 100 лет я с удовольствием по-
бывал в тех местах, где жил и руководил под-
готовкой партийных кадров В.И. Ленин.

Борис ТЕЛЬНОВ

Не забывайте  
про ЛеНиНа

Судьба стать лауреатами пре-
мии, конечно, не всесоюзной и 
не всероссийской, ждет жителей 
Ульяновской области, потрудив-
шихся на славу родного края. Пер-
вым делом на научном поприще.

Кого и как поощрят - на эти во-
просы ответов пока нет. Появят-
ся они ближе к 22 апреля - дню 
рождения Ленина. Тогда станет 
известно, какие заслуги учтутся 
при выборе лауреатов, сколько 
составит денежная премия лау-
реатов, как и где будет проходить 
вручение. Сейчас можно сказать, 
что в комиссию по присуждению 
«Ильичей» войдут политики и уче-
ные, общественники и чиновники. 
Определили, что соискателем 
может выступать и один человек, и 
целый коллектив (до 5 персон).

- Премия будет присуждаться 
за научные труды, за разработку 
и реализацию научно-технических 
проектов, внесших особый вклад в 
социально-экономическое разви-
тие области. У нас есть достаточно 
большое количество региональных 
премий: премия Гончарова, премия 
Пластова. Не надо нам забывать и 
Владимира Ильича Ленина, - вы-
сказался глава региона.

где быть моНумеНту?
Если у представителей старше-

го поколения взгляд на 1917 год 
сложился и вряд ли может карди-
нально поменяться, то о молоде-
жи этого не скажешь. Потому-то 
главным адресатом готовящихся 
праздничных мероприятий и явля-
ются юноши и девушки. Во всяком 
случае, просветительская ком-
понента юбилея станет одним из 
основных направлений работы.

- Октябрьская революция - это 
страница нашей истории, и все 
от мала до велика должны знать о 
происходивших тогда событиях. И 
они должны нас не разъединять, 
а, наоборот, сплотить вокруг идеи 
превращения России в сильную и 

процветающую страну, - подчер-
кнул Сергей Морозов.

После празднования вековой 
даты Октябрьской революции долж-
ны оставаться зримые и ощутимые 
результаты. Ведь, как отметил 
директор НИИ истории и культуры 
Сергей Прокопенко, мероприятия 
двух лет не должны вылиться в 
конъюнктуру, а должны служить за-
явленной цели - единению граждан. 
И, наверное, вслед за премиаль-
ным «Ильичем» пусть появится и 
напоминание обо всех участниках 
той единственной Гражданской. 
Пожалуй, резонно предложение 
председателя областной историко-
архивной комиссии Вячеслава Его-
рова установить в одном из мест, 
где велись кровопролитные бои за 
Симбирск в сентябре 18-го, памят-
ник в честь примирения. Красного и 
белого цветов.

Вячеслав Егоров предложил уста-
новить монумент возле централь-
ного железнодорожного вокзала. В 
районе транспортных ворот города 
развернулся главный театр бое-
вых действий, приведший к заня-
тию Симбирска красноармейцами  
12 сентября. Можно присмотреть и 
другие площадки. Вполне подойдет 
и «колючий» садик в центре города. 
За Симбирск белые продолжили 
сражаться и после его оставления. 
Контрнаступление шло из Заволжья 
- Нижняя Терраса может вполне пре-
тендовать на символ примирения.

А можно бросить взгляд и на об-
ласть. Кременки, Охотничья, Боль-
шие Ключищи, Ивановка и многие 
другие населенные пункты вполне 
могли бы посоперничать за право 
размещения памятника в честь 
примерения у себя. 

СПРАВКА «НГ»
Премия имени В.И. Ленина учреж-
дена в 1925 году и первоначально 
вручалась лишь за научные труды в 
духе марксистско-ленинских идей. 
С 1935-го по 1957 год не присужда-
лась, вместо нее высшей степенью 
отличия была Сталинская премия. 
До 1967 года Ленинская премия 
являлась единственной государ-
ственной премией высшего уровня. 
Последнее присуждение награды 
состоялось в 1991 году.

К столетию Октябрьской революции пройдут 
краеведческие чтения «Симбирск в октябре».  
В планах - создание парка советских скульптур за 
бывшим Домом пионеров, возрождение тимуровского 
движения и развитие уже существующих 
спортивных и физкультурных программ.

Министр образования и науки  
ЕкаТЕрИНа УБа

Федеральный оргкомитет по подготовке столетнего юбилея Октябрьской революции возглавил   ►
спикер Госдумы Сергей Нарышкин. Вслед за федеральным появился и наш, региональный. 

Егор ТИТОВ

После двадцатипятилетнего перерыва в регионе вновь 
будут вручать Ленинскую премию. Ее учреждение 
связано с грядущими торжествами по случаю 
столетнего юбилея Октябрьской революции.  
И это не единственное событие к вековой дате.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В годовщину смерти В.И. Ленина 21 января официальные лица области, 
общественные деятели и обычные граждане возложили цветы к памятнику  
основателя Советского государства на центральной площади Ульяновска. 
Так вождя революции помянули на его родной земле.

В доме, где квартировал Ленин, сейчас   
кормят турецкой кухней.
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С февраля по апрель состоятся 11 сельскохозяйственных ярмарок, первая из которых   ►
запланирована на 20 февраля и будет носить тематическое название «Фестиваль крупяных изделий».
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Дарья АБРАШИНА

Прогноз от Минэкономразвития 
на 2016 год неутешителен: 
россияне продолжат беднеть, 
а экономика и дальше будет в 
состоянии рецессии. Наиболее 
уязвимые категории населения 
ждут антикризисную «пилюлю» 
от властей - на какую поддержку 
им рассчитывать.

По данным опроса ВЦИОМ, в 2005 году 
более 30% ульяновцев находились за чертой 
бедности. В конце 2014 года регион вышел 
на общероссийский уровень, доля бедных 
сократилась вдвое, но уже к концу 2015 года 
подскочила до 39%.

На совещании по реали-
зации новой соцполитики 
и повышению социального 
благосостояния губернатор 
Сергей Морозов заявил, что 
в 2016 году областной бюд-
жет сохранит социальную 
ориентацию. На социальную 
политику предусмотрено 
свыше восьми миллиардов 
рублей - это более 21% от 
всех расходов региона. Из 
них более шести милли-
ардов рублей - средства 
региональной казны и около 
двух миллиардов рублей - 
федеральной. Принято несколько решений, 
которые помогут жителям уже сегодня.

Выплаты проиндексируют
«НГ» уже писала, что с 1 февраля социаль-

ные выплаты из федерального бюджета бу-
дут проиндексированы на 7%. В Ульяновской 
области также произойдет индексация. Для 
этого из средств областного бюджета будет 
выделено 235,4 млн рублей. 

По информации Главного управления 
труда, занятости и социального благопо-
лучия Ульяновской области, будут про-
индексированы выплаты детям войны, се-
мьям с детьми-инвалидами, многодетным, 
беременным, кормящим матерям, а также 
детям в возрасте до трех лет, учащимся и 
студентам по оплате стоимости проезда на 
пригородном железнодорожном транспорте, 
педагогам в сельской местности, ветеранам 
творческих профессий, пособия на погребе-
ние безработных граждан, ветеранам труда 
Ульяновской области в части жилищно-
коммунальных услуг, труженикам тыла, 
реабилитированным лицам в части ЕДВ и 
ЕДК, субсидии и компенсации малоимущим 
гражданам на оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг, меры поддержки по 
опеке и попечительству в отношении несо-
вершеннолетних.

только нуждающимся
Как никогда остро встала проблема про-

верки и подтверждения действительной нуж-
даемости в помощи. Ни для кого не секрет, 
что существует возможность не оформлять 
свой доход официально, чем пользуются не-
которые граждане для получения субсидий и 
пособий по бедности. Но все мы живем в об-
ществе, и истинный достаток семьи скрыть 
сложно. Как отметил председатель комитета 
ЗСО по социальной политике Игорь Тихо-

нов, порядка 40% людей, представляющих 
документы, фактически нуждающимися не 
являются. 

- Сейчас одни и те же граждане могут 
одновременно получать несколько мер под-
держки. Поэтому мы предлагаем совместно 
с представителями общественности и науки 
провести в этом году анализ, который пока-
жет эффективность оказываемой помощи. 
Новая модель соцподдержки должна быть 
рассчитана в первую очередь на граждан, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуа-
ции по не зависящим от них причинам, для 
создания им условий самостоятельного 
выхода из сложного положения, - отметила 
начальник Главного управления труда, за-
нятости и социального благополучия Екате-
рина Сморода.

Глава региона поручил уже к февралю 
текущего года создать специальную добро-
вольную комиссию и задействовать обще-

ственные механизмы для 
подтверждения нуждаемо-
сти тех или иных граждан 
и семей. 

- Мы не приемлем иж-
дивенчества. Наша задача 
- научиться максималь-
но эффективно и адресно 
расходовать бюджетные 
деньги. Давать их только 
тем, кто готов, опираясь 
на поддержку государства, 
самостоятельно прилагать 
усилия и стремления что-
то изменить в своей жизни. 
Мы переходим от политики 
раздачи государственных 

денег к созданию условий экономического 
роста и возможностей для различных катего-
рий населения самим обеспечивать достой-
ную жизнь, - подчеркнул губернатор. 

ФеВральские ярмарки
Уже с конца февраля будут возобновлены 

продовольственные ярмарки. Такое раннее 
открытие сезона торговли обусловлено не-
посильными для простых жителей ценами 
в розничных торговых сетях. Будет продол-
жено действие продкарт, воспользоваться 
которыми можно в специализированных 
магазинах. Также губернатор обратился к 
поставщикам услуг по школьному питанию 
с просьбой не поднимать цены до конца 
учебного года.

- Мы провели определенную работу в этом 
направлении, и сейчас можно утверждать, 
что операторы для себя решение приняли. В 
январе повышения цен на школьное питание 
не произойдет. И эта ситуация сохранится 
до конца учебного года, - прокомментировал 
руководитель фракции «Единая Россия» в ре-
гиональном парламенте Ростислав Эдварс.

помощь селу
Как и в прошлом году, в 2016-м продол-

жается ориентация на повышение качества 
жизни малонаселенных пунктов. Основными 
направлениями здесь станут развитие само-
занятости сельских жителей, налаживание 
торгово-транспортных взаимоотношений 
между производителями сельскохозяй-
ственной продукции и ее потребителями 
- городскими жителями, а также создание 
единой торговой системы на базе пред-
приятий и существующей инфраструктуры 
потребительской кооперации. Планируется, 
что фермеры получат компенсацию части 
затрат на создание и развитие производств 
и хозяйств. 

Цифра 

487  
тысяч жителей  
Ульяновской области 
получают  
социальную помощь.

В Ульяновской области также произойдет индексация. Для этого из средств 
областного бюджета будет выделено 235,4 млн рублей.

Антикризисный план 
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В регионе набирает популярность проект по реализации овощных сертификатов стоимостью   ►
2,5 тысячи рублей. Он включает основной ассортимент овощей и картофеля общим весом 200 кг.
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- Наша задача -  
научиться 
максимально 
эффективно 
и адресно 
расходовать 
бюджетные 
деньги. Давать их 
только тем, кто 
готов, опираясь 
на поддержку 
государства, 
самостоятельно 
прилагать усилия  
и стремления  
что-то изменить  
в своей жизни.

Антикризисный план Пять минут, пять минут…
Бой курантов на Спасской башне, искря-
щееся шампанское в бокалах, новогод-
нее поздравление по телевизору первого 
лица государства. Молодежи кажется, 
что так было, так есть и так будет всегда, 
как гласит строчка гимна России.

В одном пункте триада подкачала: 
традиции подведения итогов от главы 
страны «за пять минут до» нет и четвер-
ти века. Статья из любого справочника 
расскажет, что первым, конечно, был 
Михаил Калинин (да-да, именно его 
должность соответствовала президент-
ской, а не Сталина) в 1935 году, а потом 
еще и орденоносный Брежнев не раз 
вносил свою лепту. Но, согласитесь, это 
все не то. Кто по радио поздравлял, кто 
со страниц газеты, а если по ТВ, то за 
несколько часов до кульминации водо-
раздела годов. Десятилетие с экранов 
в пять минут, про которые вопрошают, 
много это или мало, официальное пра-
вительственное поздравление зачиты-
вал диктор Центрального телевидения 
Игорь Кириллов.

Эстафету первенства у «золотого го-
лоса страны» принял Михаил Горбачев 
в 1985 году. Запись обращения шла не 
в останкинской студии, а в кремлевском 
кабинете. Перестройка была во всем, 
даже в праздничных словах напутствия. 
Монолог с советским человеком даже 
вел президент США Рональд Рейган, а 
к подданным дядюшки Сэма обращался 
наш генсек.

31 декабря 1991 года к гражданам 
(какой вот только страны?) начал об-
ращаться писатель-сатирик Михаил 
Задорнов, а закончил уже 1 января 1992 
года. Хронометраж юморист с непри-
вычки не выдержал, проговорил почти 
12 минут вместо положенных пяти, и 
бою курантов, возвещающему наступ-
ление Нового года, пришлось слегка 
задержаться. 

А так все чин по чину, и об успехах, 
и о неудачах. Почти как заправский 
руководитель страны, чье место на 
«первой кнопке» телевизора он занял. 
Надо сказать, местечко было вакант-
ным: Горбачев уже ушел, а Ельцин еще 
не пришел.

Борис Николаевич в отведенное время 
укладывался и обращался к гражданам 
на понятном им языке. С бокалом шам-
панского или сидя в кругу семьи говорил 
про прожитый непростой год. Крылатой 
стала фраза из последнего поздравле-
ния первого президента РФ: «Я устал, я 
ухожу». Лично мне то обращение запом-
нилось больше всего. Видимо, событие 
было действительно знаковым - сразу 
два руководителя страны обратились 
к народу. А может, просто я стал уже 
достаточно взрослым, чтобы понимать 
исторические моменты.

На будущий год Владимир Владими-
рович покинул стены кремлевского ка-
бинета, переместившись на Ивановскую 
площадь. Попутно забыв и бокал шам-
панского. Традицию поздравительных 
опен-эйров перенял Дмитрий Медведев. 
Только локация изменилась - ею стал 
Патриарший мост.

После возвращения Путина в пре-
зидентское кресло поздравления с 
открытых площадок продолжились. 
В 2013 году новогоднее обращение 
записали даже за тысячи километров 
от Москвы. Повод только не совсем 
праздничный был - глава государства 
встречался в Хабаровске с семьями, 
пострадавшими от последствий навод-
нения.

Обращались через СМИ с новогод-
ними поздравлениями и руководители 
нашего региона. Не в президентские 
пять минут, конечно. Пожалуй, самыми 
яркими и взвешенными можно назвать 
обращения нынешнего губернатора об-
ласти Сергея Морозова.

Праздничные обращения  
после праздников вспоминал  

Данила НОЗДРЯКОВ

Внукам - от предков
Ульяновцы могут бесплатно оформить 
земельные участки под жилыми  
домами.

Областное правительство одобрило 
изменения в соответствующий закон, 
действующий с июня 2015 года и раз-
работанный по инициативе губернато-
ра Сергея Морозова. Необходимость 
внесения поправок была вызвана тем, 
что полномочия по оформлению в 
собственность земельных участков, не 
попадающих под «дачную амнистию» 
и находящихся в длительном факти-
ческом пользовании гражданами без 
необходимых для регистрации доку-
ментов, перешли в департамент гос-
имущества и земельных отношений и 
подведомственный ему региональный 
земельно-имущественный информаци-
онный центр.

По словам директора департамента 
Сергея Мишина, у владельцев более  
7 800 жилых домов нет документов как на 
строения, так и на землю. Региональный 
закон поможет им оформить собствен-
ность на свои квадратные метры.

Пока количество жителей области, 

желающих воспользоваться предостав-
ленным правом, по отношению к общему 
количеству невелико. Более 1 200 факти-
ческих владельцев готовы поступить со-
гласно букве соответствующего закона. 
Но, как говорится, лиха беда начало, и 
со временем, конечно, их станет значи-
тельно больше.

- Я проживаю в частном доме с 1986 
года, уже оформил земельный участок в 
собственность и теперь смогу оставить 
его в наследство своим детям и внукам. 
Очень надеюсь, что они останутся жить 
на малой родине, в родительском доме, 
- рассказал пенсионер Владимир Буль-
бенко из Инзы.

Закон защищает интересы тех, кто 
пользовался участками задолго до 
принятия Земельного кодекса РСФСР 
1991 года. Его нормы предусматри-
вали выдачу государственных актов, 
удостоверяющих право на земельные 
участки. Действие нового закона не рас-
пространяется на земельные участки и 
жилые дома, которые могут быть заре-
гистрированы по «дачной амнистии» до  
31 декабря 2016 года.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Губернатор 
Сергей  
МОРОЗОВ:



10 Народная газетаЧеловек. Общество. Закон

Госдума приняла в первом чтении проект поправок в Уголовный кодекс РФ, которым предлагается  ►
ввести ответственность за фальсификацию доказательств по административным делам.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Муж, до свидания!
Мы с мужем развелись, как теперь  
выписать его из квартиры?

Марьям Т., Новоульяновск

Согласно п. 4 ст. 31 Жилищного кодекса РФ, 
в случае прекращения семейных отношений 
с собственником жилого помещения право 
пользования данным жилым помещением за 
бывшим членом семьи собственника этого 
жилого помещения не сохраняется, если иное 
не установлено соглашением между собствен-
ником и бывшим членом его семьи.      

Если бывший член семьи собственника 
отказывается добровольно освободить квар-
тиру и сняться с регистрационного учета, то 
собственник имеет полное право обратиться 
в суд с исковым заявлением о признании 
бывшего супруга утратившим право пользо-
вания жилым помещением, так как он уже не 
является  членом семьи.

После вступления в законную силу решения 
суда о признании бывшего  супруга утратившим 
право пользования жилым помещением он обя-
зан данное жилое помещение освободить. 

Солидарны по кредиту
Я имела в собственности квартиру, 
купленную в ипотеку до брака. Имеет ли 
право муж претендовать на квартиру или 
долю в ней, ведь уже в браке выплачива-
ются ипотека и проценты?

Ксения И., Димитровград

Если квартира куплена до брака, она при-
надлежит тому из супругов, на кого была 
оформлена. Однако ипотечные платежи, 
выплаченные в период брака, являются со-
вместными расходами (общей собственно-
стью супругов) и подлежат разделу в равных 
долях. Следовательно, супруг, которому не 
принадлежит квартира, вправе заявить свои 
права на половину платежей по ипотеке, вне-
сенных в период брака, или на часть недви-
жимости, пропорциональную этой сумме.  

Следует учитывать тот факт, что заемщик 
обязан уведомлять банк о вступлении в брак, 
и банк тут же потребует от супруга (супруги) 
оформления поручительства по кредиту. 
Таким образом, возникает солидарная от-
ветственность по кредиту.

Если же после расторжения брака один 
из супругов решит выплатить оставшуюся 
сумму кредита самостоятельно, то он может 
переоформить данный договор в банке из 
солидарного в индивидуальный (при усло-
вии, что банк сочтет его платежеспособным 
и у второго супруга отсутствуют какие-либо 
претензии на квартиру).

В случае, если супруг-заемщик хочет 
оставаться единственным заемщиком и, со-
ответственно, единственным собственником 
квартиры, при вступлении в брак лучше за-
ключить брачный контракт, согласно которо-
му второй супруг не будет иметь притязаний 
на квартиру. 

При любом варианте лучше договориться 
самостоятельно между собой и попытаться 
получить согласие банка, не доводя дело до 
суда. Но, как правило, это очень непросто, и 
в большинстве случаев раздел ипотечного 
имущества и долга является камнем прет-
кновения между бывшими супругами. 

вопрос юристуà

приемы претендентов на выгодные сделки, 
оформлять с ними договоры и принимать 
по приходным кассовым ордерам денеж-
ную наличку. Словом, поэтапно раскручи-
валась преступная мошенническая схема 
за авторством одного человека - Алексея 
Салашного, который стал злоупотреблять, 
таким образом, и доверием нанятых на 
работу сотрудников.

Пытливая и изворотливая мысль Алексея 
Салашного не стояла на месте. Имея при 
себе реквизиты и печать еще одной част-
ной фирмы, основанной им в Ульяновске 
несколько раньше и с весьма символичным 
названием «РОСДОЛГ», Салашный отвел 
ей роль страховщика своих вкладчиков и 
тем самым укрепил видимость надежности 
каждого договора займа с «РОСФИНАН-
СОМ»...

Народ, жаждавший быстрой прибыли, 
таки потек. Те 120 с лишним пострадавших 
оказались в клиентах фирм Салашного за 
какие-то два с половиной года, вложив, как 
мы помним, в качестве займов в личный ко-
шелек мошенника без малого 25 миллионов 
рублей.

Порой для своих сверхдоверчивых кли-
ентов Салашный распоряжался выдать 
энные проценты наличными. И человек 
действительно начинал чувствовать себя 
чуть ли не миллионером, планируя через 
фирмы Салашного и впредь приумножать 
свои денежные активы. Но…

Случилось то, что случилось. Всякие 
выплаты однажды прекратились, и раздо-
садованные заимодавцы Салашного стали 
обращаться к правоохранителям. Возбудили 
уголовное дело, которое в конечном итоге 
составило тридцать три объемистых тома и 
завершилось вердиктом коллегии по уголов-
ным делам Ульяновского областного суда для 
Салашного: 3 года 6 месяцев лишения свобо-
ды с отбыванием в колонии-поселении.

Интересны на сей счет доводы стороны 
защиты, которые звучали в апелляцион-
ной жалобе. Считая приговор суда в от-
ношении Алексея Салашного незаконным 
и необоснованным, защита настаивала, 
что его мошенничество, сопряженное с 
преднамеренным неисполнением дого-
ворных обязательств в сфере предпри-
нимательской деятельности, не доказано. 
Якобы при заключении договоров займа 
какого-либо обмана не было, ведь в дого-
ворах звучало, что целью «РОСФИНАНСА» 
является коммерческая деятельность для 
извлечения прибыли, то есть денежное 
посредничество. Клиенты-де осознавали, 
что фирма Салашного не является банков-
ской организацией, проценты исчислялись 
исходя из оборота вложенных денежных 
средств и получения сверхприбыли. То есть 
у них существовал коммерческий риск, по-
скольку «РОСФИНАНС» и «РОСФИНАНС 24» 
являлись лишь посредниками вложения 
и распоряжения займами, принятыми от 
граждан. А те сугубо добровольно прино-
сили Салашному свои деньги. Впрочем, ка-
кова в этом доля житейской истины - судить 
каждому из читателей самому.

слушалось судебное делоà

В Салашный ряд

Лидия БЕРЧ

Мошенники были всегда. 
Немало и в ульяновских 
широтах тех, кто пополняет 
список таких злоумышленников. 
Только за уходящий год  
на скамье подсудимых  
по статье 159 УК РФ  
побывало более 130 сограждан, 
и их абсолютное большинство  
были признаны виновными  
в разного рода мошенничестве 
в отношении своих земляков.

Один из них - 31-летний уроженец и 
житель Ульяновска Алексей Салашный. 
Он успел обвести вокруг пальца 122 по-
страдавших, сумма причиненного ущерба 
гражданам составила без малого 25 мил-
лионов рублей.

Суть всей этой аферы по нашим време-
нам весьма банальна.

Для начала А. Салашный основал в род-
ном городе частные фирмы «РОСФИНАНС» 
и «РОСФИНАНС 24» и начиная с 2010 года 
стал заманивать сюда вкладчиков, обещая 
им проценты, значительно превышавшие 
банковские процентные ставки и основную 
сумму вкладов.

 Но изначально запланировал не только 
не выплачивать обещанные дивиденды, но 
и не возвращать вложенные людьми деньги. 
А аккумулированные таким способом рубли 
Алексей Иванович Салашный планировал 
использовать элементарно: похищая чужое, 
распоряжаться им по своему усмотрению.

Впрочем, масштаб Ульяновска Салашно-
го изначально не устраивал. И он, помимо 
местного офиса, вскоре открыл офисы 
«РОСФИНАНСА» в соседних Димитров-
граде и Тольятти. А далее принялся через 
рекламу в СМИ формировать имидж своих 
финансовых контор как преуспевающих и 
платежеспособных организаций. Были в 
этих рекламных посулах и предоставление 
вкладчикам выгодных условий размещения 
вкладов, и ежемесячный доход через сверх-
высокие проценты от денежных вложений. 
Для убедительности таких сделок и при-
дания им видимости гражданско-правовых 
отношений Салашный быстренько раз-
работал бланки договоров займа, а также 
организовал найм сотрудников в офисы 
своих фирм. Неосведомленные об афере 
руководителя, они стали исправно вести 

120 с лишним пострадавших оказались в клиентах фирм Салашного  
за какие-то два с половиной года, вложив 25 миллионов рублей.

Говорят, кому суждено родиться, тому суж-
дено и умереть. Смысл этих слов мы понима-
ем умом, но душой не принимаем. Особенно 
когда это касается близких нам людей.

Недавно в мою семью пришла большая 
беда: скоропостижно ушла из жизни люби-
мая супруга и мама, бабушка

СЕМЕНОВА  
Лидия Николаевна

На этой земле каждый человек строит 
свою жизнь по-своему: один отдает себя 
карьере, для второго на первое место 
встают спокойствие, мир и лад в семье. 
По-моему, Лидия Николаевна принадлежит 
к обеим группам людей. Хотя часто гово-
рила, что смысл ее жизни - помочь твердо 
встать на ноги мне и единственной нашей 

дочери, ни дня не сидела без работы, 40 
лет проработала в системе областного 
аптечного управления.

Лидия Николаевна была очень трудолю-
бивой и доброй женщиной, надежным то-
варищем и коллегой. Отличалась высоким 
профессионализмом, безупречной честно-
стью, для молодых специалистов была пре-
красным наставником. Ее заслуги в работе 
были отмечены грамотами министерств 
здравоохранения области и Российской 
Федерации. Она ветеран труда.

Познакомился я с ней в клубе, когда при-
ехал в отпуск из армии. Сразу понравились 
друг другу, влюбились. И в 1983 году, как 
только я вернулся из армии, мы поженились. 
Родили и вырастили дочь, дали ей образова-
ние. У нее сейчас своя семья.

Прожили мы с ней, как в сказке, 33 года: 
в любви и уважении друг к другу, во взаимо-
понимании. При жизни Лидия Николаевна 
часто повторяла слова из чувашской песни: 
«Я счастливая женщина» и благодарила 
Бога за данную ей судьбу.

Спи спокойно, наша любимая! Прости 
нас, что мы не смогли уберечь тебя. Пока 
мы дышим, пока бьется наше сердце, бу-
дем помнить тебя - ты навечно в памяти 
нашей и в душе.

При жизни ты помогала всем - родным 
и близким, соседям, коллегам, знакомым 
и незнакомым. Мы все за тебя молимся. 
Пусть Всевышний услышит наши молитвы! 
Да упокоится душа твоя!

Твои дорогие: твой муж, твоя мама, 
 твоя дочь, твой зять и твой любимый внук

Навечно в памяти и в душе
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В Год здравоохранения представители общественного совета при региональном минздраве  ►
проведут независимую оценку качества оказания медуслуг. Сейчас в его состав входит 21 человек.
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Игорь УЛИТИН

«Народная газета» 
на несколько минут 
отвлекла министра 
здравоохранения 
Ульяновской области 
Павла Дегтяря от работы 
ради неформального 
интервью. 

Павел Дегтярь уже почти два года 
возглавляет областное медицин-
ское ведомство. Однако для абсо-
лютного большинства ульяновцев 
его жизнь, впрочем, как и жизнь 
других министров, остается 
загадкой. «НГ» решила погово-
рить с Павлом Сергеевичем на 
темы, касающиеся его семьи, 
привычек, спорта. В общем, 
на те, которые в официаль-
ных интервью не затраги-
ваются. Хотя общаться при-
шлось все-таки в рабочем 
кабинете - министр человек 
занятой. 

ГОНКИ И ЗАРЯДКА
- Павел Сергеевич, на 
прошлой неделе в Улья-
новской области старто-
вал Год здравоохранения. 
А как вы заботитесь о своем 
здоровье?
- Сегодня забота о здоровье - 

это задача каждого человека, и я 
здесь не являюсь исключением. 
Во-первых, стараюсь следить за 
уровнем артериального давле-
ния. Ежедневно его измеряю для 
того, чтобы понимать, в каком со-
стоянии находится мой организм.  
Во-вторых, исключил из своего 
рациона некоторую пищу. Также 
стараюсь гулять на свежем воздухе, 
делаю утреннюю зарядку. Если по-
зволяет время, то занимаюсь спор-
том в любительском формате. 

- Бегаете по утрам?
- Нет, пока ограничиваюсь только 

разминкой. Но все-таки задумы-
ваюсь над тем, чтобы или начать 
бегать, или кататься на велосипеде. 
Чтобы добавить кардионагрузок. 

- Вы упомянули, что занимае-
тесь любительским спортом. 
Каким именно?
- Относительно недавно увлекся 

картингом. По возможности стара-
юсь им заниматься. И уже удалось 
добиться некоторых успехов. По 
итогам областного любительского 
чемпионата мы заняли командное 
третье место. Хотя чемпионат был 
областной, участниками его были 
команды из Самары, Сызрани,  
Тольятти. 

Если в этом году позволит вре-
мя, буду оттачивать мастерство. 
Возможно, уйду в какой-то другой 
формат. 

- Не хотели бы съездить на 
«Формулу-1»? Сейчас ведь 
даже в Сочи проходит этап.
- Есть очень большое желание. 

Наверное, даже мечта. Но, к сожа-
лению, на это нет времени. 

- Успеваете ли вообще отды-
хать? Как?
 - Самый лучший отдых - это отдых 

в кругу семьи, с детьми, которых у 
меня трое. Поэтому, когда выдается 
время, я стараюсь проводить его с 
семьей. 

- Новогодние каникулы тоже 
провели с близкими?
- Да, но, естественно, совмещая 

отдых с работой. 

И ВСЕ-ТАКИ ВРАЧ
- В свое время вы были прак-
тикующим врачом. Когда при-
езжаете в очередную больницу 
уже в статусе министра, не 
скучаете по белому халату, по 
приемам?
- Скучаю. Как-то, посещая нарко-

логическую больницу, пообщался с 
пациентом, вспомнил свою практику 
работы. Могу сказать, что иногда 
ностальгия есть. Но так сложилось, 
что сейчас мне доверено занимать-
ся административной работой. Хотя 
не исключаю, что когда-то мне снова 
придется стать простым практикую-
щим врачом. 

- Обращаются ли к вам за со-
ветом именно как к врачу?
- Обращаются и очень много. 

Наша специальность востребо-
ванна (Павел Дегтярь - по спе-
циальности психиатр-нарколог. 
- Ред.). Обращаются не только 
близкие, но и незнакомые люди, 
и не только по специальности. 
Буквально на днях встречался 
с женщиной, у которой ребенок 
болеет редким заболеванием - 
мукополисхоридозом. Лечить его 
нужно препаратом, который стоит 
около двух миллионов рублей в 
месяц, притом что это лекарство 
не зарегистрировано в России. 
Теперь будем решать эту пробле-

му с коллегами из других регио-
нов, выводить ее на федеральный 
уровень. 

- А сами вы часто обращаетесь 
к врачам? 
-  По мере необходимости. Чаще 

обращаюсь к врачам с детьми.

ПРОфЕССИЯ  
ПО ЗОВу ДушИ 

- Ваше отношение к вредным 
привычкам?
- Они потому и называются вред-

ными, что хорошего отношения к 
ним быть не может. Говоря о куре-
нии, я считаю, что нужно сделать 
все, чтобы люди не курили. Чело-
веческие легкие не приспособлены 

для того, чтобы дышать дымом. 
Я сам не курю и другим не со-

ветую. Не понимаю курящих 
людей - зачем убивать себя 

ради сомнительного удо-
вольствия? 

Если говорить о еде, то 
тут должно быть все в меру. 
Эксперименты как с поху-
данием, так и с перееда-
нием до добра не дово-
дят. 
- А алкоголь? Ведь многи-

ми нашими соотечествен-
никами праздники без него 

уже не воспринимаются.
- В этот раз я влился в ряды 

тех, кто встречал Новый год с 
компотом. Надо сказать, очень 

интересная практика, - улыбается 
Павел Дегтярь. - Если серьезно, то 
считаю, что с возрастом от алко-
голя нужно или отказаться совсем, 
или ограничить его употребление 
до минимума. Во всяком случае, 
после 40 лет точно. Ведь алкоголь-
ное опьянение - это отравление 
организма. Оно вызывает эйфорию 
и положительные эмоции. Но тут 
можно сказать, как о лекарствах: в 
малых дозах это польза, в больших 
дозах это яд. 

- Вы - пример успешного мно-
годетного отца. Кем бы вы хо-
тели, чтобы стали ваши дети?
- В первую очередь я хотел бы, 

чтобы они стали хорошими, чест-
ными, справедливыми людьми. А 
профессию будут выбирать в за-
висимости от того, к каким знаниям 
у них будет большая тяга. Профес-
сию нужно выбирать по зову души, 
а не по рекомендациям. Любая из 
них должна быть полезна в обще-
стве, поэтому выбор будет сделан 
позже. 

Я видел много примеров того, 
как люди учились в том же меди-
цинском институте, заканчивали 
его и уходили из профессии. Потом 
они получали другое образование. 
Сейчас успешны на другом попри-
ще. Но учиться шесть лет, тратить 
огромный государственный ресурс, 
чтобы потом не работать, считаю 
это неправильным. 

- А вы выбрали свою профес-
сию по зову души?
- Да. Я вырос в семье врачей, 

поэтому у меня по поводу профес-
сии даже вопроса не стояло. 

На гоночной  
трассе министр 
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ПЯТь 
«люблю» 
мИНИСТРА

Книга:  
«Мастер и Маргарита»  

Михаила Булгакова.

фильм:   
фильмов в последнее время очень много. 
Люблю такие, которые заставляют думать.  

Один из любимых - «Начало»  
с Леонардо Ди Каприо. 

 музыкальная группа:  
«Манго-Манго». 

блюдо: мясо. Стейк. 

Цвет: черный. 
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Жизнь  
без долгов
Егор ТИТОВ

Есть у художника Васи Ложкина картина  
под названием «Борода». Напоминает  
она мне ситуацию, сложившуюся у людей  
с большими долгами. 

На одной ее створке изображен упитанный купчи-
на с окладистой бородой и за столом с обильными 
яствами. На второй - сюжет противоположный. 
Человек с голым, как коленка, черепом в окружении 
всякой нечести пьет горькую и гложет кости за нищим 
столом.

Купец символизирует прелести жизни с бородой, 
но «с бородой» вполне заменяемо на «без долгов». 
Ни к чему хорошему привести они не могут. Эта 
мысль известна всем, но почему-то некоторые за-
бывают про нее. И хотя речь пойдет о сфере ЖКХ, 
применима картина ко всем должникам.

Невыполненные обязательства напоминают о себе 
обычно в самый неподходящий момент. Крыша течет, 
канализацию прорвало, промерзает подъезд или 
обвалился фасад - зачастую всех этих неприятностей 
можно было избежать, вовремя собрав взносы на 
капремонт. 

Правда, если первоначально новая строчка в рас-
четке вызывала негативную реакцию и протест, то 
сейчас мнение большинства поменялось в противо-
положную сторону. И дело тут отнюдь не в извечном 
нашем смирении и умении приспосабливаться. 
Сработала пропаганда делами. Собственники квар-
тир убедились в том, что программа модернизации 
жилья может даровать стареньким домам вторую 
жизнь. 

Стандартная панельная «хрущевка» на проспекте 
Гая. И беды были раньше стандартные: протекала 
крыша, в квартирах зимой стоял колотун, засорялись 
трубы… Жильцы вот только не совсем стандартные 
- инициативные. Еще до начала капремонта отремон-
тировали крышу, систему холодного водоснабжения 
и канализации. И в программе участие приняли в 
обязательном порядке.

- Сейчас в доме стало тепло после установки эле-
ваторного узла, позволяющего регулировать тем-
пературу. В подъезде поставили пластиковые окна 
и двери утеплили. Люди решили, чтобы все было 
красиво, и мы полностью починили фасад, - расска-
зывает глава совета дома Нина Ведина.

В Ульяновской области сбор платы за «капиталку» 
выше среднего по стране - 93,3% (по России 70%). 
Неплохой результат помог практически полностью 
выполнить задачи по капремонту за 2015 год.

- Согласно плану на прошлый год, мы должны 
осуществить 235 видов работ в 222 многоквар-
тирных домах. На сегодняшний день 218 видов 
приняты. Оставшиеся незавершенными 4 про-
должаются, а 13 по решению собственников 
жилья перенесены на 2016 год. В наступившем 
году планируется произвести капремонт в 320 
многоквартирных домах, при этом в пяти рабо-
ты по капремонту уже завершены, - отчитался 
министр строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин.

Кроме этого, еще 373 ветхих многоквартирных 
дома признаны прокуратурой подлежащими капре-
монту, а не сносу и расселению. В ближайшие годы 
их тоже включат в программу.

Но повода обольщаться нет. Не зря же вначале 
статьи речь зашла о долгах. Они-то и портят всю 
картину.

- В настоящее время задолженность всех муни-
ципальных образований составляет 249 миллионов 
рублей, - рассказал первый заместитель пред-
седателя правительства Александр Чепухин на 
совещании, посвященном капремонту. - Из этой 
ситуации нам необходимо выходить. Поэтому гу-
бернатор Сергей Морозов неоднократно выступал 
с предложением найти способы реструктуризации 
долгов.

Только Инзенский, Старокулаткинский и Сурский 
районы смогли с чистой совестью начать новый 
год. У остальных же долги наличествуют. И разброс 
здесь огромный - от 34 тысяч у Базарного Сызгана 
до 223 миллионов у Ульяновска. Кстати, ульяновцам 
удалось собрать чуть больше 1,7 миллиона рублей. 
Для сравнения: Чердаклинский район перечислил 
1,2 миллиона рублей.

Жилье для сирот
В этом году планируется предоставить квартиры  
детям-сиротам в Димитровграде, Майнском,  
Мелекесском, Сурском и Старомайнском районах.

Более 21 миллиона рублей дополнительно выде-
лено Ульяновской области из федерального бюджета 
на покупку квадратных метров для этой категории 
граждан. 

- В этом году мы намерены обеспечить жильем 
рекордное количество детей-сирот из Ульяновска. 
100 квартир приобретены на Нижней Террасе в За-
волжском районе города, заселение начнется уже в 
феврале. Еще 42 квартиры куплены в микрорайоне 
«Юго-Западный» в Засвияжском районе, 100 - в 
микрорайоне «Центральный» в Новом городе. Важ-
но подчеркнуть, что все квартиры для детей-сирот 
предоставляются только в новостройках и с полной 
внутренней отделкой. Поставленная в майских указах 
президента задача - не просто дать квартиру, а обе-
спечить комфортные и современные условия прожи-
вания, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов. 

Большой юБилей
Свой 90-й день рождения 24 января отметила вдова 
инвалида Великой Отечественной войны Татьяна Тихо-
новна Калемалькина из Тереньгульского района.

Татьяна Тихоновна сейчас живет в селе Сосновка 
Белогорского сельского поселения. Свою трудовую 
деятельность она начала еще в 15 лет - была раз-
норабочей в колхозе имени Ленина в селе Верхние 
Коки. Родила и воспитала пятерых детей.
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От 0 до 18

В течение 2016 года на первоочередной ремонт помещений поликлиник  
в Заволжье планируется потратить 63 млн рублей. В дальнейшем на него направят  
еще 144 млн рублей. Закупка нового оборудования встанет в 30 миллионов рублей.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Детские лечебные учреждения  
Нового города продолжают свое 
объединение под эгидой городской 
клинической больницы № 1.  
В перспективе в педиатрический союз  
могут влиться поликлиники  
всего левобережного района.

В июле общественный совет микрорайона авиа-
строителей, вдохновленный примером соседей из-за 
Волги, постановил: объединению - быть. Напомним, 
на правом берегу централизованное управление 
детскими учреждениями существует с конца 2014 
года. Инициативу здравоохранителей поддержал 
губернатор Сергей Морозов.

В шагоВой доступности
После принятия совместного решения обще-

ственниками и врачами начались общественно-
бюрократические процедуры, направленные на соз-
дание единого учреждения. Окончательно детские 
поликлиники № 1 и № 6 объединятся с городской 
клинической больницей № 1 (перинатальный центр) 
под управлением последней к первому дню весны 
нынешнего года, но вопросы с техническим оснаще-
нием, ремонтом помещений, кадрами и другие про-
блемы будут решаться до 2018 года. На эти нужды в 
течение двух лет потратят 260 миллионов рублей. 

Стоит ли объединение вложенных средств, объ-
яснила главврач первой горбольницы Галина Фе-
дорова:

- Учреждение позволит наблюдать ребенка от 
рождения до совершеннолетия в одной лечебной 
сети. Благодаря объединению станет возможно 
провести капитальный ремонт зданий, закупить 
новое оборудование, расширить спектр клинико-
диагностической и лечебной помощи, повысить 
укомплектованность медицинским персоналом и 
улучшить условия их работы.

Легче жить будет и пациентам, и медперсоналу. 
Как выразилась Галина Федорова, в объединении 
есть одни плюсы и никаких минусов. Допустим, 
если нет в поликлинике, к которой прикреплен ма-
ленький клиент, врача-нефролога, то его без всяких 
проволочек перенаправят туда, где он есть. 

Руководство лечебных учреждений развеяло и са-
мые большие опасения врачей и медперсонала, ка-
савшиеся сокращения. В поликлиниках Заволжского 
района существует дефицит кадров (например, не 
хватает акушеров), который планируется преодолеть 
только к 2019 году. 

Зарплата Вместо долгоВ
Пример того, какие плюсы приносит новое управ-

ление, демонстрирует детская городская клиниче-
ская больница, находящаяся в историческом центре 
города. В ее состав ныне входят 8 поликлиник и 
3 офиса врачей общей практики, в учреждении 
трудятся 1 255 человек, из которых - 214 врачей, и 
обслуживаются 75% всех детей.

По словам главного врача больницы Рашида 
Абдуллова, единая лечебная сеть повысила доступ-
ность бесплатной медицинской помощи во всех под-
разделениях для детского населения правобережья. 
Улучшились материальные условия и для медицин-
ского персонала. Погашение 20-миллионной кре-
диторской задолженности позволило проиндекси-
ровать зарплату сотрудников на 17%. Перед Новым 
годом денежное довольствие врачей увеличилось на 
5 тысяч рублей, а медсестер - на 3 тысячи.

а Затем пояВится центр
Объединение станет прелюдией, первым этапом 

на пути создания Центра охраны здоровья матери и 
ребенка при городской больнице № 1. Это поможет 

избежать несправедливости, получалось, что в пра-
вобережье в скором времени появятся два центра - 
охраны репродуктивного здоровья и перинатальный, 
а на левом берегу - ничего.

- Уровень развития службы охраны материнства и 
детства, без сомнения, является одним из индикато-
ров социального благополучия общества, - отметил 
глава региона на заседании демографического 
совета. - Создаваемый центр позволит улучшить 
демографические показатели в русле исполнения 
майских указов президента России, а кроме того, по-
высить качество и доступность медицинской помощи 
для женщин и детей Ульяновска.

Как рассказал министр здравоохранения Павел 
Дегтярь, в Центр охраны здоровья матери и ребенка 
войдут впоследствии и женские консультации. Это 
поможет эффективнее заботиться о самочувствии 
юных граждан и их мамочек. Не забудут и о детиш-
ках из области. Подобные новогородскому центру 
лечебные учреждения откроют в Димитровграде, 
Николаевке, Инзе и Барыше.

Зачем в Заволжье объединяют  
детские поликлиники?

Благодаря объединению станет 
возможно провести капитальный 
ремонт зданий, закупить новое 
оборудование, расширить спектр 
клинико-диагностической и 
лечебной помощи, повысить 
укомплектованность медицинским 
персоналом и улучшить условия их 
работы.

Главврач первой горбольницы 
Галина ФЕдОРОВа

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

ноВостиà

происшестВияà
Зарплатный Блеф

В середине января прокуратура направила в суд 
обвинительное заключение в отношении 38-летнего 
бухгалтера двух ульяновских детских садов. 

По версии силовиков, этот человек в течение двух 
лет похищал бюджетные деньги, «играя на грани 
фола». 

Схема, по которой служащий заполучил около 600 
тысяч рублей, была довольно простой. Бухгалтер по-
давал заявки на заработную плату в вышестоящую 
организацию. В том числе и зарплату самому себе. И 
в графу со своими данными он вписывал цифры, не-
намного превышающие реальную зарплату бухгалте-
ра. Условно говоря - на пару тысяч рублей. Делалось 
это по двум причинам. Во-первых, подлог не должен 
был бросаться в глаза. Во-вторых, бухгалтер не вы-
ходил за лимит предоставляемых детским садам 
средств. Такая тонкая бухгалтерская игра продол-
жалась два года - с января 2012-го по февраль 2014 
года. Но всему приходит конец, и блефу бухгалтера 
с зарплатами тоже. 

Выявить хищение удалось сотрудникам ФСБ, кото-
рые провели контрольную проверку. 

Бухгалтер обвиняется по статье «мошенничество, 
совершенное с использованием служебного положе-
ния в крупном размере». Максимальное наказание по 
ней - шесть лет лишения свободы. 

ЖертВы метели
В прошлый четверг в двух центральных районах  
произошли аварии, которые по числу участников 
уже могут войти в число самых крупных в этом году. 
И в обоих случаях одной из косвенных причин ДТП 
стала метель. 

Первая авария произошла около 8.40 на трассе 
Ульяновск - Димитровград в Чердаклинском райо-
не. 35-летний водитель «Лады» пятнадцатой мо-
дели не смог справиться с управлением и, выехав 
на встречную полосу, врезался в микроавтобус 
УАЗ. Удар оказался столь сильным, что вездеход 
буквально выбросило за пределы дороги. В ре-
зультате этой аварии водителя и двух пассажиров 
ВАЗа пришлось госпитализировать. 38-летний 
водитель УАЗа и двое ехавших с ним мужчин также 
обращались в больницу, но были после осмотра 
отпущены домой. 

Вторая авария случилась уже в 19.20 на казан-
ской трассе в Цильнинском районе. Здесь водитель 
седельного тягача «Фретлайнер» не увидел из-за 
метели, что перед ним остановилась пассажирская 
«Газель», в которую он и врезался на полном ходу. 
Следом за этим грузовик смял две «Лады», также 
остановившиеся на обочине. 

Последствиями ДТП стали изрядно искореженные 
автомобили и госпитализация 30-летней пассажирки 
«Газели». 

Подготовили Игорь УЛИТИН  
и Ольга ВаСЮКОВаГородская клиническая больница № 1 станет центром объединения.  



с 1 по 7 февраля

Кино в кино

Главный герой Игорь Соколовский - сын 
высокопоставленного и богатого человека, 
типичный московский мажор. Он не прора-
ботал ни одного дня в жизни, хотя и получил 
престижное юридическое образование. Ночи 
напролет прожигает жизнь и не задумыва-
ется о последствиях. Однажды во время 
очередного ночного загула Игорь подрался 
с полицейским и заработал массу проблем. 
В наказание отец Соколовского лишает сына 
всех благ и привилегий и отправляет рабо-
тать в полицию. Новая жизнь становится 
для Игоря серьезным испытанием, пройдя 
которое он станет настоящим мужчиной и 
встретит свою любовь.

Последняя серия первого сезона не при-
вела историю к логическому завершению, 
поставила перед главным героем и зрителя-
ми много интригующих вопросов. Ответы - в 
«Мажоре-2».

В главной роли - актер Павел Прилучный.

Хореография или бокс?
Свое детство Павел провел в городе 

Бердске под Новосибирском. В то время 
на дворе были тяжелые 90-е годы. В не-
большом Бердске постоянно шли разборки 
между группировками. Почти все местные 
мальчишки мечтали стать криминальными 
авторитетами. Павел не ступил на скользкую 
дорожку, в чем заслуга его родителей. Папа 
был боксером, мама - хореографом. Они 
заставляли сына ходить во всевозможные 
секции - на танцы, в музыкальную школу, на 
бокс - у мальчика не было ни минуты сво-
бодного времени.

К 14 годам Павел стал мастером спорта 
по боксу. Однако, заработав около десяти 
сотрясений мозга, решил проститься с 
рингом. А вот хореографией занимался до 
16 лет. Если бы не гибель отца, он поступил 
бы на хореографическое отделение. Но обу-
чение было платным, а лишних денег в се-
мье не было (мама растила троих детей). И 
Прилучный стал студентом Новосибирского 
театрального училища. После окончания 
пошел работать в местный театр «Глобус». А 

через два года бросил все и, не сказав 
никому ни слова, уехал в Москву.

Потерял голову
Павел поступил в Школу-студию 

МХАТ. В 2006 году к ним на вы-
пускной приехала американская 
звезда Ники Рид, которая 
играла в ленте «Сумерки». 
Молодой человек впечат-
лил заморскую диву, а он 
просто потерял голову. 
Павел рассказывает, что 
если он влюбляется, то 
начинает жить ради люби-
мого человека, хотя пони-
мает, что это неправильно. 
Через неделю Ники улетела 
в Америку. Влюбленные даже 
планировали свадьбу. Ради девуш-
ки актер бросил учебу и устроился на 
работу, чтобы заработать денег на 
поездку к любимой. Он поставил на карту 
все, но проиграл. В один момент Ники про-
сто перестала отвечать на письма и звонки. 
Павел долго приходил в себя: «Я не понимал, 
что происходит. Ну и, конечно, после этого 
случая на какое-то время ожесточился по 
отношению к женщинам»…

Но диплом Павел все-таки получил - в 
ГИТИСе. Начал сниматься. Известность ему 
принесла одна из главных ролей в фильме 
«На игре», где сыграл крутого геймера. 
Специально для этой роли Павел сделал 
татуировку на шее с надписью DOC. Кстати, 
позже он рассказывал в интервью: «В жизни 
я стараюсь быть незаметнее. Получается не 
особо. По тату на шее «устанавливают лич-
ность». Стереть ее можно, но я уже так при-
вык. Если однажды проснусь и не увижу свою 
татуировку в зеркале, растеряюсь».

Потом были фильмы «Детям до 16…», 
«Закрытая школа», «Метод Лавровой», «Тай-
ный город», «Жизнь и приключения Мишки 
Япончика», «Дурная кровь», «Темный мир». 
Харизматичная внешность, яркий характер 
помогают Павлу справляться с любыми ро-

«Я переболел 
жаждой славы»

Первый сезон криминального сериала 
«Мажор» получил приз Ассоциации 
продюсеров кино и телевидения в области 
телевизионного кино в номинации 
«Лучший телевизионный мини-сериал. 
Продолжение было неизбежно. Фильм начал 
демонстрировать Первый канал.

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Кукла» (триллер, 16+), «Зачетный 
препод-2» (комедия, 16+), «13 часов: 
Тайные солддаты Бенгази» (боевик, 18+), 
«И грянул шторм» (исторический боевик, 
16+), «Пятая волна» (триллер, 16+), «Са-
мый лучший день!» (караоке-комедия, 
16+), «Иван Царевич и Серый волк» 
(мультфильм, 6+), «Статус: Свободен» 
(комедийная мелодрама, 16+), «Игра на 
понижение» (драма, 18+), «Кунг-фу Пан-
да» (анимация, 6+), «Выживший» (драма, 
16+), «Дедушка легкого поведения» (ко-
медия, 18+), «Джой» (драма, 16+), «Элвин 
и бурундуки: Грандиозное бурундуклю-
чение» (анимация, 6+), «Омерзительная 
восьмерка» (вестерн, 18+), «Звездные 
войны: Пробуждение силы» (фантастиче-
ский экшен, 12+), «Мульт в кино» (выпуск 
№ 23, 0+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Кукла» (триллер, 16+), «Пятая волна» 
(триллер, 16+), «Кунг-фу Панда-3» (ани-
мация, 6+), «Дедушка легкого поведения» 
(комедия, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

« В ы ж и в ш и й » 
(драма, 16+), 
« К у н г - ф у 
Панда-3» (ани-
мация, 6+), «Ге-
ракл: Начало ле-
генды» (боевик, 
12+), «Побег с 
планеты Зем-
ля» (анимация, 
0+), «Зачетный 
препод-2» (ко-
медия, 16+). 

Кадр из сериала «Мажор-2».  
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лями. Однако чаще актер играет антигероев 
- циников, аферистов, мажоров. Говорит: «У 
меня есть и положительные персонажи, но 
играть антигероев интереснее и веселее. Я 
всегда стараюсь, чтобы и антигерои не по-
вторяли друг друга».

свадьба на высоте
Любовь нагрянула нечаянно. На съемках 

сериала «Закрытая школа» у Павла случился 
роман с партнершей Агатой Муцениеце. Он 
предложил ей руку и сердце на первом сви-
дании, однако Агата не оценила это всерьез. 
Прожив вместе две недели, Павел повторил 
попытку, и любимая не смогла отказать. 
Сама свадьба (почти тайная, на ней было 
всего шесть человек), которая проходила 
в ресторане Останкинской телебашни на 
высоте 378 метров, стала сюрпризом для 
невесты, но тщательно подготовленным 
женихом. Как уверял сам Павел, это самое 
масштабное его «безумство».

Актер не прощает друзьям предатель-
ства. А женщинам - измены. Но с Агатой 
ему повезло. «Я выбрал себе в жены очень 
странную особу, абсолютно неревнивую, - 
признается актер. - Она равнодушна к тем, 
кто проявляет ко мне излишнее внимание. 
Даже обидно! Мы с Агатой прекрасно ужива-
емся, хотя я - полная ее противоположность: 
вспыльчивый, ревнивый. Но она умеет по-
гасить во мне эти эмоции».

В январе 2013 года у супругов родился 
сын Тимофей. С появлением ребенка, как 
утверждает Павел, у него поменялись цен-
ности: «Раньше, когда я ехал отдыхать, в 
первую очередь думал о том, где будет ве-
селее, а сейчас мы выбираем курорт исходя 
из интересов ребенка. В свое время Агата 
сильно повлияла на меня, а сейчас - сын».

Прилучный признается, что он уже пере-
болел жаждой славы и хочет зарабатывать 
уважение зрителей как актер, а не как сим-
патичный парень с татуировкой.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Кукла»

«Зачетный препод-2»

«Геракл: Начало легенды»
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В ознаменование окончательного снятия блокады 27 января 1944 года в Ленинграде был дан салют.  ►
Сейчас в честь героических событий в этот день отмечается День воинской славы России.
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Общение - лучшее лекарство
Ветеранская организация  
Засвияжского района насчитыва-
ет 63 570 ветеранов, пенсионе-
ров. Она объединяет ветеранов 
Великой Отечественной войны, 
жителей блокадного Ленин-
града, узников фашистских 
лагерей, тружеников тыла, вете-
ранов поколения «Дети войны», 
ветеранов-пенсионеров района, 
а также участников афганской и 
чеченской войн. 

В состав районного совета вхо-
дят 39 человек, в том числе19 чело-
век - членов президиума. В районе 
работают одиннадцать первичных 
организаций. И работаем мы в 
тесном контакте с администраци-
ей района, социальной защитой, 
работниками здравоохранения, 
депутатами городской думы, а 
также координируем свою работу 
с городским и областным советами 
ветеранов, где всегда получаем 
поддержку и понимание.

В 2015 году оказана адресная 
материальная помощь 101 ве-
терану Великой Отечественной 
войны 1941-1945 гг. на общую 
сумму 2 448, 9 миллиона рублей, 
выдано 739 путевок. В Засвияж-
ском районе зарегистрировано  
4 815 инвалидов. На 25 ноября 
2015 года выдано 3 957 направ-
лений на получение технических 
средств реабилитации, 725 чело-
век получили компенсационную 
выплату за самостоятельно при-
обретенные технические средства 
реабилитации.

Мы стараемся сделать жизнь 
ветеранов интересной и разно-
образной. Ежемесячно они встре-
чаются и общаются в клубе ДК 
«Строитель». Наши пенсионеры 
охотно посещают городские музеи. 
А также совместно с советом вете-
ранов автозавода и советом вете-
ранов района были организованы 
экскурсии в Прислониху, музей 
Пластова, в Языково, в кадетский 
корпус Карсунского района. В ходе 
акции социального туризма по ли-

нии социальной защиты ветераны 
нашего района одними из первых 
посетили г. Санкт-Петербург и 
другие города-герои. Ветераны с 
удовольствием принимают участие 
в экскурсиях по городу, и мы счита-
ем, что активное общение - для них 
очень хорошее лекарство.

 Но главным в нашей работе 
была и остается забота о здоровье 
людей старшего поколения. И в 
этой связи мы пытаемся поддер-
живать тесную связь с работни-
ками здравоохранения. Большая 
проблема у ветеранов попасть на 
прием к врачу. Чтобы записаться 
на прием к специалисту, люди вы-
нуждены приходить в поликлинику 
к 4 - 5 часам утра. Пришел чуть 
позже - талонов уже нет. Люди 
часами просиживают в поликли-
никах, чтобы выписать рецепт на 
получение 5 бесплатных лекарств. 
Потом начинаются хождения по ап-
текам. Люди по два-три месяца не 
могут получить эти лекарства. По 
просьбе группы совета ветеранов с 
июля 2014 года в поликлинике № 4  

в регистратуре выделено отдель-
ное окно для обслуживания вете-
ранов ВОВ и лиц, к ним прирав-
ненных, для упорядочения приема 
к врачам. Наши ветераны посетили 
пункт скорой помощи. Они хоте-
ли получить ответы на вопросы: 
сколько работает в сутки бригад 
скорой помощи, каков интервал 
обслуживания, какова заработная 
плата врачей и фельдшеров? Но 
ответа не получили. Заведующий 
центром скорой помощи запретил 
сотрудникам давать нам какую-
либо информацию. Сказал только, 
что по городу работают всего 45 
машин и посылают их туда, откуда 
больше вызовов. Мы прекрасно 
понимаем, что эти проблемы на 
районном уровне не решить, и 
поэтому среди ветеранов зреет 
мнение - организовать встречу 
с нашим областным министром 
здравоохранения, пусть ответит 
прямо на поставленные вопросы.

Рабочие будни 
совета

Состоялось очередное засе-
дание президиума областного 
совета ветеранов Ульяновской 
области. Главным пунктом в по-
вестке заседания был отчет За-
свияжского районного совета ве-
теранов «О выполнении уставных 
требований по улучшению жизни 
ветеранов, пенсионеров». Работу 
совета единогласно признали 
хорошей, председателя район-
ного совета Людмилу Васильевну 
Полканову наградили почетной 
грамотой президиума областного 
совета ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов.

После окончания заседания 
Людмила Васильевна ответила на 
вопросы представителей СМИ.

27 января - День освобожДения ЛенинграДа от бЛокаДыà

Материалы полосы подготовлены  
областным советом ветеранов.

В далеких казахских степях 
сложил песню о героических 
жителях блокадного 
Ленинграда народный поэт, 
акын Джамбул Джабаев. 
Стихи эти облетели не только 
всю страну - весь мир, 
потому что за героической 
историей борьбы окруженного 
фашистами города на Неве 
следили все люди планеты 
Земля. 

Гитлер решил судьбу нашей Северной 
столицы одним росчерком пера: «…сте-
реть г. Петербург с лица земли. После 
поражения советской России нет ника-
кого интереса для существования этого 
большого населенного пункта… Прежние 
требования Военно-морского флота о со-
хранении верфей, гавани и прочих важных 
военно-морских сооружений известны 
командованию, однако удовлетворение их 
не предоставляется возможным ввиду ге-
неральной линии поведения в отношении 
Петербурга…». 

Не получилось. Жители осажденного 
города без применения техники вручную 
вырыли 700 километров противотанко-
вых рвов, создали более 300 километров 
лесных завалов, построили 5 000 долго-
временных огневых точек, установили 635 
километров проволочных ограждений. 
Кроме того, в самом городе было сооруже-
но более 4 000 укрепленных огневых точек, 
проделано в каменных зданиях 17 000 ам-
бразур, построено 35 километров барри-
кад. Ленинград стал городом-фронтом.

Наш Ульяновск был глубоким тылом, но 
его история военных лет неразрывно свя-
зана с Ленинградом. Уже в июле 1941 года 
к нам в город были доставлены ценные 
экспонаты Центрального военно-морского 
музея, среди которых был и всем хорошо 
известный ботик Петра Первого. При-
бывшие ценности разместили в здании 
лютеранской кирхи. Причем музейные 
экспонаты «работали» - на их основе были 
созданы 15 выставок.

В 1942 году наш город принял эвакуи-
рованных ленинградских детей. Первую 
группу из пятисот ребятишек разместили 
в приспособленных помещениях и тут же 
начали строительство жилого корпуса в 
пионерском лагере.

Был решен вопрос с финансированием 
всех мероприятий, связанных с приемом 
и размещением детей, был открыт спе-
циальный счет в Госбанке для помощи 
детям.

Очевидцы вспоминали: «…истощенные, 
вялые, с глазами стариков. Некоторых 
несли на носилках, остальных поддержи-
вали, чтобы помочь им дойти до места». 
Пережившая блокаду наша землячка 
Клавдия Ивановна Никифорова с юных 
лет вела дневник, описывая день за днем 
то, что ей довелось увидеть в осажденном 
городе: 

«Я шла по улице, было морозно, падал 
снег. Шедшая впереди меня женщина 
покачнулась и упала на мостовую. Я подо-
шла поближе и поняла, что она мертва. Ее 
глаза были открыты, и снежинки падали на 
лицо. Женщина была истощена до преде-
ла. Смерть от голода застала ее в пути. 
125 граммов в день - такова была дневная 
норма на человека».

О ленинградских детях заботился весь 
город.

Был открыт фонд шефской помощи, 

часть средств из которого шла в помощь 
детским домам. На каждого ребенка вы-
делялось по 600 граммов хлеба.

«Что я помню о блокаде? - вспоминала 
Ольга Владимировна Пикурен, - чувство 
постоянного голода. Нас в семье было 
трое ребятишек. Брату Лене было шесть 
лет, мне - три года, младший был еще 
грудничком. Он умер во время блокады».

Вечной памятью тем, кто не дожил до 
этого дня, стало Пискаревское кладбище 
- самое страшное и трагическое место 
непокоренного города на Неве. Здесь нет 
табличек с именами и датами рождения и 
смерти. На каждом из огромных зеленых 
газонов - братских могил - обозначен 
только год: 1941-й, 1942-й, 1943-й…

И эти молчаливые надгробия кричат о 
судьбах людей, чьи жизни унесла война. 

Я шла по улице, было морозно, 
падал снег. Шедшая впереди меня 
женщина покачнулась и упала на 
мостовую. Я подошла поближе и 
поняла, что она мертва. Ее глаза 
были открыты, и снежинки падали 
на лицо. Женщина была истощена 
до предела. Смерть от голода 
застала ее в пути. 125 граммов в 
день - такова была дневная норма 
на человека

Наша землячка  
Клавдия иваНовНа  
НиКифорова,  
пережившая блокаду

Ленинградцы, дети мои,
Ленинградцы - гордость моя!
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Первая психиатрическая больница в России появилась в 1779 году в Петербурге.   ►
Хотя указ об их создании был подписан Петром III на 17 лет ранее.
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Ирина АНТОНОВА, 
Антон ШАБАЛКИН

Плохо знающие историю  
своего края связывают  
областную психоневрологиче-
скую больницу-Карамзинку  
с именем Николая Карамзина.  
Конечно, это не так.  
Основателем является  
Василий Александрович  
Копосов - врач-психиатр,  
один из светил психиатрии.  
А сегодня исполнилось бы 165 
лет со дня рождения  
человека, который  
на десятилетия предопределил  
пути развития психиатрии края.

Фото в подарок
Накануне юбилейной даты постоянная 

читательница «Народной газеты» 88-летняя 
Ольга Николаевна Корнилова передала в Го-
сударственный архив Ульяновской области 
через редакцию газеты фотографии самого 
Василия Копосова и общее фото всех со-
трудников колонии (по словам архивистов, 
такого снимка в архиве нет). В центре 
рядом с Копосовым два деда дарительни-
цы: Егор Григорьевич Корнилов - эконом, 
который отвечал за хозяйственную часть, 
и Александр Николаевич Щеглов - врач, 
смотритель и, скорее всего, заместитель 
Копосова. К слову сказать, Ольга Никола-
евна не первый раз передает фотографии 
Копосова и своих родственников в Госархив 
области. В 2013 году она подарила архиву 
20 фотографий.

Новый поселок
Как же жила колония в начале прошлого 

века? Ее история сохранилась в архивных 
документах (их нам предоставил архивист 
Антон Шабалкин). Больница именовалась 
колонией по своему типу, поскольку она 
возникла обособленно, в 12 верстах от горо-
да. А первый ее врач Васи-
лий Александрович Копосов 
(1851 - 1922 гг.) фактически 
создал при больничном по-
селке новый населенный 
пункт с подсобным хозяй-
ством: зерновые и сенокос-
ные поля, огороды и сады, 
молочная ферма (30 коров), 
конюшня (20 лошадей) стадо 
из 300 овец, восемь озер с 
рыбой, кузница, электроди-
зель - все, что необходимо. 
До сих пор местные жители 
именуют часть территории 
поселка подхозом - в память 
о некогда роскошном под-
собном хозяйстве. Уникаль-
ный в истории края случай, 
когда лечебное учреждение 
стало градообразующим 
объектом.

Запрет На слово «псих»
Копосов стремился, чтобы не только ме-

дикаментозные методы, а сама обстановка 
в колонии, окружающая природа, музыка, 
поэзия, труд исцеляли пациентов. В лече-
нии использовались гипноз, гидротерапия 
и трудотерапия (сельхозработы, труд в 
мастерских). Уважалось человеческое до-
стоинство пациентов.

Как писал краевед Михаил Телегин со слов 
старожилов: «При дежурствах и вне их за-
прещалось произносить раздражительные 
слова, такие как «псих», «сумасшедший» и 
другие, которые надолго выводили больно-
го из равновесия. Василий Александрович 
разговаривал с больными и сослуживца-

ми ровным спокойным 
голосом и другим не 
разрешал грубо разго-
варивать с больными и 
друг с другом. Вежливое 
отношение не требовало 
таблеток».

Активно применялась 
трудотерапия среди па-
циентов. И неоднократно 
были случаи, когда вы-
лечившийся крестьянин 
изъявлял желание ра-
ботать при колонии. А в 
годы Первой мировой 
войны на излечение был 
доставлен военноплен-
ный австрийской армии 
румын Василий Кир. Вы-
лечившись, он осенью 
1916 г. изъявил желание 
остаться служить при 

колонии и, более того, принять русское под-
данство.

Была развита и, говоря современным язы-
ком, инфраструктура: школа, театр, церковь 
Святого равноапостольного князя Владими-
ра. Регулярно устраивались литературные 
вечера, существовал оркестр, в котором 
были заняты медперсонал, служащие и 
даже пациенты. «Врачи колонии считали, 
что больной не должен оставаться с глазу на 
глаз со своими страданиями, каждый боль-
ной должен быть занят, эти задачи и лечения 
больных, и устройства их быта понимал весь 
коллектив больницы. Уже 27 мая 1899 года 
по случаю столетия со дня рождения вели-
кого русского поэта А.С. Пушкина был про-

веден литературный вечер. Бюст Пушкина 
больными был украшен венками из диких 
роз, полевыми цветами. Был организован 
большой хор. В декабре того же года был от-
крыт в большом зале спокойного отделения 
колонии постановкой «Ревизор» свой театр». 
Директор колонии В.А. Копосов был гумани-
стом в самом широком смысле этого слова. 
Огромный медицинский талант он сочетал с 
просветительской работой. Достаточно ска-
зать, что директор колонии являлся одним из 
членов-учредителей Симбирской губернской 
ученой архивной комиссии и местного обще-
ства эсперантистов.

Здесь иНкогНито  
лечился куприН

Не будем останавливаться сейчас на ме-
тодах и успехах лечения. Эта тема весьма 
обширна. Упомянем лишь, что, увы, никто не 
застрахован от психических заболеваний. 15 
- 20% составляли больные алкоголизмом. По 
сведениям краеведа Сергея Петрова, от па-
губного пристрастия здесь инкогнито лечил-
ся писатель А.И. Куприн. Предводитель дво-
рянства регулярно хлопотал о помещении в 
колонию представителей дворянских родов 
(в т.ч. самых знаменитых). Случалось, что в 
колонии заканчивали свои дни обедневшие 
дворяне, определенные родственниками 
в дворянское общежитие и потерявшие 
рассудок. А незадолго до революции сюда 
попал один из членов губернской земской 
управы.

В отличие от нынешних вершителей судеб 
области симбирские властные мужи не ви-
дели в имени Карамзина в названии колонии 

ничего оскорбительного. К ней относились с 
уважением, она была гордостью симбирско-
го здравоохранения. Газета «Симбирянин» 
(практически рупор тогдашнего губернатора 
А.С. Ключарева) писала в 1916 г.: «…Васи-
лий Александрович Копосов организовал 
колонию симбирского земства, по словам 
одного известного психиатра, как прекрас-
ное орудие и как художественную студию 
для реставрации порой потерянного образа 
и подобия Божия».

павильоН  
имеНи в.а. копосова

Огромный авторитет В.А. Копосова помог 
колонии сохранить свой статус и после ре-
волюции. За ней даже сохранялась опреде-
ленная автономия. Симбирский губздрав 
в «Положении о Симбирской губернской 
карамзинской колонии душевнобольных» 
предоставлял директору полномочия, кото-
рыми не обладал ни один из руководителей 
медицинских учреждений губернии. В ве-
домостях со статистическими данными по 
больнице, составленными В.А. Копосовым  
2 июня 1921 г., она названа Советской ка-
рамзинской колонией.

Кстати, еще при жизни В.А. Копосова, 
в 1916 г., один из павильонов колонии, по 
решению земства, получил наименование 
копосовского. На его «античном» фрон-
тоне (проект выдающегося архитектора 
Федора Осиповича Ливчака) красовались 
позолоченные буквы «Павильон имени  
В.А. Копосова». Когда 17 августа 1922 г.  
В.А. Копосов скончался, его друг, известный 
коллекционер, отставной генерал Алек-
сандр Владимирович Жиркевич хотел увеко-
вечить выдающегося врача. А.В. Жиркевич 
писал: «После погребения, стоя у могилы, я 
задумал поднять вопрос о переименовании 
колонии в Карамзинско-Копосовскую или 
прямо в Копосовскую и передал в губздрав 
заявление». Губздрав это заявление оставил 
без внимания. А вскоре пришедшие на сме-
ну В.А. Копосову начальники-временщики 
развалили подсобное хозяйство, закрыли 
церковь, довели до самоубийства вдову 
врача Зою Михайловну. Спустя еще не-
сколько лет была буквально затоптана мо-
гила В.А. Копосова. Лишь в августе 2009 г. 
учитель-краевед Михаил Петрович Телегин 
добился ее восстановления.

ЗавещаНие карамЗиНа
Фактически у истоков Карамзинской коло-

нии душевнобольных Симбирского земства 
стояли три человека: жертвователь В.Н. Ка-
рамзин, общественный деятель В.Н. Насакин 
и врач-основатель В.А. Копосов. Карамзин-
ская колония возводилась по посмертной 
воле сына историографа Н.М. Карамзина 
- Владимира Николаевича. В завещании 
сенатора тайного советника Владимира Ка-
рамзина (1819 - 1879 гг.) говорилось:

«Вырученную из продажи дома моего 
сумму отдаю я в распоряжение губернского 
земского собрания Симбирской губернии с 
тем, чтобы оно на этот капитал устроило в 
губернском городе, или в окрестностях оно-
го, или, наконец, там, где оно сочтет более 
удобным, в пределах губернии какое-либо 
благотворительное, по своему усмотрению, 
заведение, а именно: больницу, богадельню, 
приют и т.п. или по мере средств и сооб-
ражаясь с местными потребностями, то и 
другое из примерно перечисленных благо-
творительных заведений, и с тем, чтобы на 
сооруженном таким образом здании (или 
зданиях) имелась следующая подпись: 
«В воспоминание Александры Ильиничны 
Карамзиной сооружено памяти Николая 
Михайловича Карамзина».

Александра Ильинична Карамзина, о которой 
шла речь, урожденная баронесса Дука (1820 - 
1871 гг.), приходилась супругой В.Н. Карамзину. 
Таким образом, сенатор завещал увековечить 
и свою супругу, и своего отца.

Долгое время название «Карамзинская ко-
лония» сохранялось, существуя параллельно 
с наименованием «имени Н.М. Карамзина». 
Постепенно последнее возобладало.

Карамзинка  
по-Копосовски
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Ольга Николаевна Корнилова передала в Государственный архив    
Ульяновской области уникальные снимки.

Первый врач больницы   
Василий Александрович  
Копосов.
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Сборная СССР/России - самая титулованная в истории чемпионатов мира. Она завоевала   ►
почетный трофей 23 раза (из них 14 раз - как сборная СССР и 9 раз - как сборная России).
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Конечно, это национальная 
команда России по хоккею 
с мячом, за которую мы 
начинаем болеть 1 февраля! 
Желаем только побед!

Роман Черных - 
заслуженный мастер 

спорта России, уже не пер-
вый год считается одним 
из лучших вратарей мира. 
2-кратный чемпион Рос-

сии, победитель Куб-
ка мира, 3-кратный 

чемпион мира. 
«Мне нравится 
быть вратарем, 

- говорит Роман. 
- Поймать летящий 

со скоростью свыше 
150 километров в час 
мяч - фантастическое 

ощущение». 

Евгений Дергаев - ма-
стер спорта международ-

ного класса, капитан команды 
«Водник». В чемпионатах Рос-
сии провел 218 матчей, забил 
194 мяча. В сборной России 
провел 11 матчей, забил 9 мя-
чей. Чемпион мира. Мечтает 
выиграть чемпионат мира в 
Ульяновске и доказать, что он 
достоин носить майку самой 

титулованной сборной.

Дмитрий Саве-
льев - заслуженный 

мастер спорта России. 
10-кратный чемпион 
России, 4-кратный об-
ладатель Кубка мира, 
7 - к р а т н ы й  ч е м п и о н 
мира, 10 раз входил 
в число лучших игро-
ков чемпионата Рос-
сии. «Сборная готова к 
ульяновским погодным 
условиям и игре на от-
крытом воздухе, - ска-
зал Дмитрий. - Главное, 
чтобы и болельщик был 
готов. Ждем поддержки 
от ульяновцев и гостей 

чемпионата». 
Петр Захаров - заслуженный мастер 

спорта России. Обладатель Кубка мира, 
4-кратный чемпион мира. 8 раз входил в 
список лучших игроков чемпионата России, 
причем в 2011 году с первой позиции. Мечту 
сыграть за главную команду страны Петр не 
оставлял никогда. Став чемпионом, признал-
ся: «Наверное, это и есть счастье: ты долго 
работаешь и, наконец, выигрываешь «золото». 

Это невозможно передать словами».

Игорь Ларионов - мастер 
спорта международного клас-
са. Чемпион России, обладатель 
Кубка мира, 3-кратный чемпион 
мира. Трижды входил в чис-
ло лучших игроков чемпионата 
России. В чемпионатах России 
сыграл 390 матчей, забил 317 мя-
чей. «Стараюсь приносить мак-
симальную пользу команде, за 
которую играю, - сказал Игорь, - 
а с «Волгой-Спорт-Ареной» у нас 
есть все, чтобы прогрессировать 
дальше». 

СоСтав Сборной роССии на ЧМ-2016
Вратари: Роман Черных («Енисей»), Денис Рысев («Байкал-Энергия»).
Защитники: Юрий Викулин, Михаил Прокопьев (оба - «Енисей»), Павел 

Булатов («СКА-Нефтяник»), Петр Захаров («Волга»).
Полузащитники: Дмитрий Савельев, Сергей Шабуров, Янис Бефус (все 

- «Динамо-Москва»), Алан Джусоев («Енисей»), Максим Ишкельдин, Юрий 
Шардаков (оба - «СКА-Нефтяник»), Евгений Дергаев («Водник»).

Нападающие: Сергей Ломанов-младший, Алмаз Миргазов (оба - «Ени-
сей»), Евгений Иванушкин, Никита Иванов (оба - «Динамо-Москва»), Игорь 
Ларионов («Волга»).

Главный тренер - Сергей Мяус, cтарший тренер - Сергей Ломанов. 

Евгений Иванушкин - заслуженный 
мастер спорта России. Острый 

нападающий таранного типа. Об-
ладает мощнейшим ударом, вы-
носливый, отличается высокими 
скоростными и волевыми каче-
ствами, голевым чутьем. 7-кратный 
чемпион России, 4-кратный облада-
тель Кубка мира, 6-кратный чемпион 
мира. 12 раз входил в список лучших 
игроков чемпионата России.

Самая  
любимая 
сборная

Cергей Ломанов - заслуженный мастер спорта России. 
Маневренный, нацеленный на ворота, обладает высокими 

скоростными качествами, сильным и прицельным ударом. 
В сборной России - с 1998 года. 6-кратный чемпион России, 
4-кратный обладатель Кубка мира, 8-кратный чемпион мира. 

Трижды признавался лучшим игроком чемпионатов мира. Лучший 
бомбардир в истории чемпионатов России - забил 814 мячей.  

17 раз входил в список 22 лучших игроков чемпионата России.
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В рамках федеральной программы «Большие гастроли-2016» в  начале июня в Ульяновск приедет из Питера   ►
легендарная Александринка - Российский академический театр драмы имени А.С. Пушкина.

Среда / 27 января 2016 / № 4 

Что увидели эксперты
Анна ГРИГОРЬЕВА

Экспертная группа осмотрела помещения  
в гостинице «Венец», предлагаемые  
для приобретения дополнительных площадей 
ульяновским музеям.

Об этой проблеме «НГ» писала в № 3 за 
20 января. Художественному и краеведче-
скому музеям очень тесно в одном здании. 
Не хватает площадей ни для выставок, ни 
для фондов, ни для реставрационных ма-
стерских. А в гостинице «Венец» свободные 
площади есть. 

В проблему включилась созданная экс-
пертная группа, в которую вошли архитекто-
ры, художники, музейные работники, пред-
ставители департамента по культурному 
наследию, Федеральной службы безопас-
ности, представители общественности.

Первый вывод: по мнению ряда экспертов, 
у помещения гостиницы (напомним, речь 
идет о том зале, где раньше размещались 
ресторан, а затем магазин «Сквозняк») - 
ресурс большой. Как отметил архитектор 
Александр Варюхин, возможности для 
организации культурного учреждения на 
данных площадях есть, это позволит рас-
ширить и развить музейное пространство 
Ульяновска.

Были высказаны мнения о том, что в этом 
помещении можно разместить и выста-
вочные залы, и музейные фонды, причем и 
краеведческого, и художественного музеев. 
Залы находятся в неплохом состоянии, здесь 
можно установить специальное оборудова-
ние для обеспечения температурных норм. 
Система освещения позволит использовать 
натуральный свет. К тому же гостиница рас-
полагается в удобном месте - и для тури-
стов, и для горожан.

По итогам обхода и экспертного обсужде-
ния будет составлен протокол и проведено 
расширенное заседание экспертного совета 
с приглашением всех заинтересованных 
сторон.

Снимите буктрейлер
Во Дворце книги - Ульяновской областной 
научной библиотеке имени В.И. Ленина - 
стартовал конкурс буктрейлеров «Карамзин - 
мой современник», приуроченный к праздно-
ванию 250-летия со дня рождения писателя, 
историографа, нашего земляка Николая 
Михайловича Карамзина.

Что такое буктрейлер? Это небольшой ви-
деоролик по мотивам книги, визуализирую-
щий самые запоминающиеся моменты лите-
ратурного произведения, мини-экранизация 
книги. Основная его задача - заинтересо-
вать, заинтриговать читателя. При создании 
буктрейлера можно использовать видео, 
иллюстрации, фотографии, обложки книг. 

Участники конкурса «Карамзин - мой со-
временник» (а приглашаются все желающие 
в возрасте от 14 лет) могут взяться за любое 
поэтическое, прозаическое произведение 
писателя, а кто-то, может быть, «замахнет-
ся» на «Историю государства Российского». 
Буктрейлеры могут быть выполнены в лю-
бом удобном для автора медиаформате: 
avi, wmv, mpg и др. Продолжительность - не 
более 4 минут. Сценарий снятого ролика не 
должен расходиться с содержанием про-
изведения.

Работы принимаются с 19 января 2016 
года. Победители будут объявлены в де-
кабре 2016 года, в рамках празднования  
250-летнего юбилея Н.М. Карамзина в горо-
де Ульяновске.

Организаторы надеются, что конкурс 
поможет сделать произведения Николая 
Михайловича Карамзина современными и 
актуальными, откроет историка и писателя 
с неожиданной стороны.

Положение о конкурсе буктрейлеров 
«Карамзин - мой современник» можно про-
читать на сайте Дворца книги.

Мышьяк и горячие пирожки

От Мастера - ученику
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Ольга САВЕЛЬЕВА

У него много поклоннниц.  
И я - в их числе. На какой бы сцене он  
ни играл, всегда шла на спектакль  
в предвкушении - будет интересно, 
неожиданно, ярко. Неважно, играл  
актер в комедии или трагедии. 

Сегодня Алексей Вольный успевает 
многое. Он не только артист, но и доцент 
кафедры актерского мастерства УлГУ, и 
кандидат педагогических наук, и осно-
ватель нового театра, и режиссер. А на 
днях получил губернаторскую стипендию 
имени народного артиста РФ, лауреата 
Государственной премии России Бориса 
Александрова.

Эта стипендия учреждена в 2011 году по 
инициативе губернатора Сергея Морозова. 
За пять лет ее получили молодые артисты 
театра Виталий Злобин, Анна Дулебова, 
Мария Прыскина, Ксения Байдураева, 
Сергей Чиненов, Александр Лебедев, 
Мария Жежела. 

Стипендию Алексею Вольному - в день 
памяти народного артиста РФ Бориса 
Александрова - вручил глава региона. 
Сергей Морозов выразил глубокую благо-

дарность молодым артистам, следующим 
по стопам Мастера.

Более 40 лет Борис Александров отдал 
служению единственной сцене - сцене Улья-
новского драматического театра. Сегодня 
его ученики занимают достойное место 
в труппах ульяновских театров и театров 
страны. И все бережно сохраняют память 
об этом уникальном Артисте и педагоге. 
Его последователи под руководством худо-
жественного руководителя театра-студии 
Enfant-Terrible Дмитрия 
Аксенова уже несколь-
ко лет успешно орга-
низуют театральный 

фестиваль 

«Александровский сад», куда приезжают 
интересные провинициальные коллективы. 

- Попав однажды в орбиту влияния такого 
Мастера, как Борис Александров, Алексей 
Вольный живет театральным искусством, 
являясь одним из самых преданных его 
учеников, - говорит директор театра, за-
служенный работник культуры РФ Наталья 
Никонорова. - Алексей начал путь на под-
мостки с любительских театральных сту-
дий, в том числе у Бориса Александрова. 
После службы в армии Алексей поступил 
на актерский факультет, после выпуска 
служил и в драмтеатре, и стоял у истоков 
театра юного зрителя «Nebolshoy театр», 
театра-студии Enfant-Terrible. В прошлом 
году основал творческое объединение 
«Маленький человек», чьи спектакли сразу 
завоевали зрительскую любовь и сегодня 
вошли в репертуар малой сцены. Алексей 
Вольный в 2015 году выпустил сборник 
статей, интервью и воспоминаний «Борис 
Александров», посвященный творческому 
пути своего Учителя.

Одним словом, губернаторская премия 
имени Бориса Александрова попала в 
хорошие руки. Алексей Вольный ее досто-
ин, как никто. Будем ждать от него новых  
театральных открытий.

Александр ФИЛАТОВ

В Ульяновском театре 
драмы снова премьера 
- на сей раз остроумная 
и яркая комедия «Тетки 
в законе», которая 
буквально заряжает 
позитивом. 

Горячая, как пирожки, неодно-
кратно появляющиеся в фокусе 
внимания по ходу действа. Са-
мое время задаться нелепым 
вопросом: а правда, если в на-
чале спектакля на столе лежит 
пирожок, значит, им кто-то не-
пременно будет отравлен?

Это в самом деле был театр, 
приносящий радость, хотя ино-
гда я склонен с осторожностью 
относиться к откровенно раз-
влекательным постановкам, а 
тем более современным отече-
ственным пьесам. Тем не менее 
новая комедия положений смо-
трится на одном дыхании, она 
динамична (как мой любимый 
«Шум за сценой»): зал буквально 
рыдает от смеха, потому что поч-
ти каждая фраза - настоящий ко-
мический перл. Вместе с залом 
непрерывно отсмеялся свои три 
часа и я: даже, не поверите, под-
устал напрягать мышцы лица. 

Конечно, особенно рад был 
видеть на сцене двух своих лю-
бимых народных артисток - 
Клару Шадько и Зою Самсонову 
- в ролях заглавных тети Греты 
и тети Розы: одно это способно 
принести постановке успех. За 
возвращение замечательного 
дуэта отдельное спасибо режис-
серу. Уж каких только сестер им 
не приходилось играть прежде 
(те же Фира и Лиза из относи-
тельно недавних «Незабудок» по 

Улицкой), а теперь вот получи-
лись такие взаимоотношения: на 
сей раз Шадько достался образ 
суровой, видавшей виды Греты, 
стоматолога на пенсии (это как 
в анекдотах, где зубные врачи 
по долгу службы - всегда люди 
жесткие), а Самсонова играет 
восторженную одинокую тетю 
Розу. В связи с чем вспомина-
ются, конечно же, и их героини 
из давнего спектакля «Мышьяк 
и старые кружева», тем более 
что и в сюжетах двух пьес можно 
найти кое-какие сходства. Без 
яда и теперь не обошлось. 

Кстати, в оригинале пьеса 
называется просто «Тетки», а 
добавленное «в законе» при-
дает спектаклю особенный 
самоиронический оттенок. Не 
случайно выдающиеся актри-
сы на протяжении нескольких 
десятилетий делят на двоих 
одну гримерку и в жизни порой 
шутливо называют друг друга не 
иначе, как «сокамерницы»… 

Актерский ансамбль в «Тетках» 
вообще хорош, а детективный 
фарс в постановке заслуженно-
го артиста РФ Евгения Редюка 
порой доходит до клоунады, 
абсурда, бурлеска - настолько 
это гомерически-феерически 
хохотно. Редюк неоднократно 
ставил на нашей сцене детек-
тивные комедии (и «8 женщин», 
и «Медовый месяц комиссара 
полиции», и «Неугомонный дух» и 
т.д.), и нынешняя, пожалуй, одна 
из самых удачных в этом ряду. 

Литературный материал для 
развлекательного действа тоже 
достаточно неплох. В недавно 
написанной пьесе Александра 
Коровкина, кажется, есть все 
атрибуты классической коме-
дии: комические старушки, 
любовный треугольник, быд-
ловатый полицейский (а так 
хотелось написать проще и 

понятнее - «мент»), «скелет в 
шкафу» (весьма неугомонно 
передвигающийся по квартире, 
создавая сумбур и суматоху), 
даже что-то типа вариаций на 
тему (выражусь уклончиво) 
«только девушек в джазе»... 

Не хочется забегать вперед и 
раскрывать все сюжетные пово-
роты тем, кто еще не посмотрел 
спектакль, а посмотреть, по-
моему, стоит. Рассчитывать на 
переживания и раздумья при 
этом не следует, да это и совер-
шенно неважно. Конечно, в сю-
жете есть и узнаваемые реалии 

современной России - стеб над 
чиновниками, над пресловутым 
квартирным вопросом, по пово-
ду взаимоотношений стариков и 
государства. Но главное в новой 
постановке Ульяновского театра 
драмы - все же не это, а такой 
редкий в нашей сумрачной жиз-
ни катарсис от искрометного 
юмора, о чем бы он ни был. Нам 
хорошо, потому что весело. 

«Тетки» (в законе) - это в 
ближайшие годы будет, скорее 
всего, такой хит (за базар отве-
чаю) ульяновской театральной 
афиши…
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ 

«О статусе судей в Российской Фе-
дерации» квалификационная кол-
легия судей Ульяновской области 
объявляет об открытии вакансий 
на должности:
- судьЯ АрБИтрАжНОгО судА  

уЛьЯНОВскОй ОБЛАстИ - 1 ед.
Заявления от претендентов на 

должность судьи будут принимать-
ся в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 17 февраля 2016 года включи-
тельно по адресу:  г. ульяновск, 
ул. к. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалифика-
ционную коллегию представляются 
документы, указанные в п. 6 ст. 5 
Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации». Заявления 
и документы, поступившие после 
указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

 Поступившие заявления будут 
рассматриваться квалификацион-
ной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 20 мая 2016 
года в 15.00. 

 Телефон для справок  
(8422) 44-47-12.

Администрация муниципального 
образования «Павловский район» 
Павловского района Ульяновской 
области в соответствии с п. 4 ст. 12 
Федерального закона от 24.07.2002 
№101 «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» со-
общает о продаже находящихся в 
собственности муниципального об-
разования «Павловское городское 
поселение» Павловского района 
Ульяновской области земельных 
участков:

к а д а с т р о в ы й  н о м е р 
73:12:020801:187, площадью  
1 020 385 кв. м, категория земель 
- земли сельскохозяйственного 
назначения, разрешенное исполь-
зование - для сельскохозяйствен-
ного производства, по адресу: 
Ульяновская область, Павловский 
район, по цене, определяемой как 
произведение 15 процентов ка-
дастровой стоимости земельного 
участка, что составляет 269 382 
(двести шестьдесят девять тысяч 
триста восемьдесят два) рубля;

к а д а с т р о в ы й  н о м е р 
73:12:020801:188, площадью  
963 535 кв. м, категория земель 
- земли сельскохозяйственного 
назначения, разрешенное исполь-
зование - для сельскохозяйствен-
ного производства, по адресу: 
Ульяновская область, Павловский 
район, по цене, определяемой как 
произведение 15 процентов ка-
дастровой стоимости земельного 
участка, что составляет 254 378 
(двести пятьдесят четыре тысячи 
триста семьдесят восемь) рублей.

Заявления принимаются от 
сельскохозяйственных органи-
заций и крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, использующих 
земельный участок, находящийся 
в долевой собственности, по 
адресу: Ульяновская область, 
Павловский район, р.п. Павлов-
ка, ул. Калинина, дом 24. Вы-
шеуказанные доли будут про-
даны первому обратившемуся 
заявителю. Телефон для справок 
8 (84248) 2-16-92.
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89510927070, 89278335464.

Это дешевка - носить 
Еду в маршрутке. Передо мной 
сидит молоденькая девушка, по 
виду студентка. У нее на пальцах 
я насчитала восемь золотых 
колец, на руке два золотых 
браслета, еше по две сережки 
в ушах и цепочка с кулоном - 
тоже, разумеется, золотые. 
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Анна грИгОрьЕВА

Упоение этаким богатством было красноре-
чиво написано на ее юной мордашке. И дело 
не в том, что все это она не сама заработала 
(как думали умудренные опытом соседки по 
маршрутке). Дело в том, что девушка выгля-
дела во всем этом «богатстве»... никак. Да 
к тому же не понимала, что подобные укра-
шения в таком количестве - не для поездки 
в грязной «Газели» и не для студенческой 
лекции...

СпаСибо КоКо Шанель
Без украшений жизнь женщин (не всех, но 

многих) теряет свой вкус, аромат и притяга-
тельность. И они правы. Бусы или сережки 
способны првратить даже скромный костюм 
в наряд, в котором женщина чувствует себя 
неотразимой. Только почему-то в наше время 
чуть ли не «гимном» украшений стала пес-
ня про то, что лучшие друзья девушек - это 
бриллианты. Обидно даже. Вот я не люблю 
бриллианты. Даже никогда их не покупала. И 
не смейтесь - не потому, что денег на них не 
было. Просто не представляю, как я поеду на 
работу в маршрутке в бриллиантах (больше 
носить-то их некуда). И буду выглядеть, как 
та-девчонка-студентка... 

К тому же, как говорила героиня фильма «Зав-
трак у Тиффани», «это дешевка - носить брилли-
анты, пока тебе нет сорока. По-настоящему они 
выглядят только на старухах». А мне еще только 
39 лет и 11 месяцев. Рановато будет. 

Вот советские женщины следовали примеру 
гениальной Коко Шанель. Той, что сказала: «Те, 
кто не умеет носить бижутерию, носят золото». 
И предложила носить украшения из искус-
ственного жемчуга, утверждая, что доступные 
украшения не только придают нарядность про-
стой одежде, но и делают женщину женщиной. 
Та бижутерия получила прописку в шкатулках 
советских женщин почти на равных с драгоцен-
ностями. И позолоченные сережки с камушком 
смотрелись ничуть не хуже золотых. Вот только 
темнели быстро!

Серьга от грыжи
Наверное, люди стали украшать себя еще до 

того, как стали толком одеваться. Вспомним 
факты из истории украшений в период их мла-
денческого возраста. 

*Археологи обнаружили первое украшение из 
ракушек в Южной Африке, определив его воз-
раст - 100 тысяч лет до нашей эры. 

*Первыми начали украшать себя мужчины. 
Именно украшения позволяли отличить царя 
от охотника, вождя от воина. Еще во времена 
фараонов в Древнем Египте появилось первое 
кольцо. 

*В Древней Руси перед рождением ребенка 
созывался совет, на котором решалось, какую 
драгоценность ему надевать. После рождения 
ему надевали нитку с бусами или бисерное 
ожерелье. При достижении определенного 
возраста мальчикам вдевали серьгу в левое ухо 
(говорят, для предохранения от грыжи), девоч-
кам - в оба уха и дарили бусы.

*Первоначально материалами для украшений 
служили кости, зубы и камни, нанизанные на 
сухожилия животных. В более позднее время 
украшения делали из кусков раковин и перла-
мутра. В средневековье лучшими материала-
ми для украшений стали сапфиры, изумруды, 
рубины. 

не потеряйтеСь за буСами
Что в этом году носить будем? Если верить 

знающим людям, главная примета украшений 
2016 года - яркость, броские детали, сверкаю-
щие и звенящие, размер - ну очень большой. В 
общем, будем друг друга эпатировать. 

Итак, начинаем наряжать себя, как елку. На 
пальцы нанизываем фавориты сезона - крупные 
кольца, украшенные буквами, загадочными 
символами, огромными камнями и перьями 
(какие надергаете). Думаю, больше трех - не 
надевать. Пальцы устанут. 

Переходим к ушам, то есть к серьгам. Да, 
этим самым ушам придется нелегко. Ведь они 

должны выдержать длинные, многоярусные 
модели (такие обычно цепляются за шарфы и 
волосы и бесследно пропадают), серьги в фор-
ме круга, шара и других геометрических фигур 
(размером с ухо) и - на минуточку! - серьги-
люстры. Носите, пока уши не взбунтуются. 

Та же проблема и у нашей шеи: дизайнеры 
рекомендуют смело надевать многоярусные 
бусы, массивные ожерелья в несколько ря-
дов, колье-ошейники и огромные подвески 
в цыганском и этническом стиле. В качестве 
оригинального дополнения можно прицепить 
большие фигурки бабочек, стрекозок и паучков 
(а что, они в украшениях смотрятся симпатич-
нее, чем в жизни). 

Не забудьте про браслеты. Писк моды - 
огромные, широкие браслеты, выполненные 
из ткани, кожи, крупных звеньев цепи, оформ-
ленные кружевом, бисером и все теми же 
перьями

Смотримся в зеркало. Мне, конечно, нра-
вятся крупные экстравагантности... Но я, 

примеру, маленького роста, и, если надену 
эти модные штучки, меня за ними разглядеть 
сложно. Мужчины так и вовсе не обнаружат 
мои достоинства. Не снимать же бусы у них 
на глазах! 

Говорят, дареному коню в зубы не смотрят. 
Ну это смотря кто дарит... Вот преподнес мне 
один знакомый вроде бы красивые золотые 
серьги - я их надела один раз из вежливости. 
А второй привез скромное мельхиоровое 
колечко. Так я в нем даже сплю. И чувствую 
себя красивой и любимой. Так что не в золоте 
счастье...

P.S. Кстати, много интересного об укра-
шениях можно будет узнать на выставке «Не 
дороже золота». Она откроется 5 февраля в 
музее-усадьбе городского быта «Симбирск 
конца XIX - начала XX века». В экспозиции укра-
шения женского и мужского костюма из янтаря, 
дерева и пластика, слоновой кости, чешского 
золота, синтетических камней конца XIX - XX 
веков. Приходите, полюбуйтесь.

Внимание!  
Прямая линия!

27 января с 8.00 до 17.00 
Главное управление труда, за-
нятости и соцблагополучия про-
водит прямую линию по теме 
«Государственные соцгарантии 
детям-сиротам и детям, остав-
шимся без попечения родите-
лей, и гражданам, принявшим на 
воспитание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей». Телефон - 8 (8422) 
44-58-15.
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бриллианты... Между нами, женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему... Даже не 
знаю, как ее точно обозначить. 
Мужской подлости? Мужской непо-
рядочности? Мужской «мудрости»? 
Впрочем, оставим формулировки. 
Просто обсудим одну историю. 

У меня перед глазами такой яркий 
пример, что аж глаза хочется за-
жмурить. Жил-был один 
мужчина. Женился, ро-
дил с супругой троих 
дочерей, построил ши-
карный дом. Стал 
популярным и бога-
тым. Жена на пути к 
этому богатству и 
славе всячески его 
поддерживала. Ну 
наверняка. 

И тут случилась 
одна презабавная 
вещь. Оказывается, 
все это время, практически до седых 
волос, мужчина не дочерей растил и 
деньги с популярностью зарабатывал. 
Не мелочитесь! Он «искал смысл жиз-
ни». И при этом - вы не поверите! - «на 
месте шагал, а время летело»...

Что в таком случае делает мужчина? 
Правильно. Идет советоваться с дру-
гим мужчиной. Вот и наш герой пошел 
к старшему брату. Тоже популярному 
и богатому. А тот ему посоветовал - 
прямо рубанул сплеча. Мол, остается 
«только выход один - порвать со всем, 
сломать все компасы, только вырвать-
ся бы из повседневности!». И при-
печатал: «Если не задалось - не жди! 
Полжизни привыкал я к ней, а нужно 
было просто уйти!». 

Как же не послушаться старшего бра-
та? Он ведь мудрее и опытнее. Он всю 
эту «философию» не только обдумал-
обмусолил, он ее в жизнь воплотил. 
Ну тоже до седых волос с супругой 
прожил, троих детей с ней родил. А по-
том взял да понял: «Надо было просто 
уйти». А потом взял и женился на мо-
лодой, красивой, популярной. А потом 
взял и посоветовал младшенькому - тут 
смысла жизни нет, не жди, иди.

Думаю, подобную историю - разве 
что без таких красивых формулировок 
о «смысле мужской жизни» - смогут 

припомнить многие женщины. Но 
именно эта разворачивалась на гла-
зах буквально у всей страны. Речь-то 
идет о братьях Валерии и Константине 
Меладзе, певце и композиторе. Их 
личную жизнь несколько лет обсуж-
дали все бульварные издания и их 
читатели. Недавно оба брата ушли из 
своих семей, где прожили полжизни, к 
молодым красавицам-певичкам. 

Ну что ж, всякое бывает в жизни. И 
помидоры вянут, когда любовь 

прошла, что уж про зрелых 
мужчин говорить. А тут слов-
но свежий дождичек на них 
пролился - любовь. В таких 

ситуациях как должен 
поступить мужчина? 

Остаться в семье, с ко-
торой столько пережито, 
и продолжать воспиты-

вать детей? Ну, это чисто 
женская точка зрения. 
Философски настроен-
ные мужчины имеют та-

ких «точек» несколько. И выбирают 
любовь (вообще-то я думала, что такой 
выбор - тоже чисто женский).

Хорошо. Личная жизнь других, пусть 
даже популярных людей, не наше дело. 
Решили, так решили. И если бы на этом 
все и затихло, можно было бы братьев 
где-то даже и понять. Но Меладзе не 
идут легкими путями. Брат Константин 
пишет песню, и они исполняют ее дуэ-
том в праздничном концерте. Песню, в 
которой старший брат возводит свой 
все-таки не самый красивый поступок 
в высочайшее философское осознание 
смысла жизни. Цитаты из нее - прочти-
те выше, они закавычены. 

И как-то стало от той песни неуютно, 
неудобно, а потом - просто противно. 
Зачем же уж с такой гордостью оправ-
дываться - на глазах у всей страны? 
Зачем публично признаваться, что 
жизнь с предыдущими супругами и 
детьми прошла впустую?! Вот про-
молчали бы - и никому не пришло бы 
в голову задуматься о порядочности 
столь известных мужчин. Особая по-
шлость в том, что, рассуждая о смысле 
жизни, они с этими красотками уже не 
один год жили. Не уходя из семьи. 

А ведь какие хорошие песни о любви 
писал Константин Меладзе! Одна «От-
тепель» чего стоит...  

И дамы играют в хоккей
Лада БЕЛОЗЕРОВА

Раз уж хоккейная тема в эти дни у 
всех на устах, нельзя не внести свою 
женскую лепту. Вы думаете в хоккей 
(с мячом) играют только настоящие 
мужчины?! Еще как играют! И в 
нашей стране в том числе. 

Как сообщают спортивные энци-
клопедии, первые соревнования по 
дамскому хоккею, как называлась игра 
в начале прошлого века, состоялись в 
1913 году во Владивостоке. А более-
менее серьезно он начал развиваться 
в СССР в 20 - 30-е годы прошлого 
века. В декабре 1925-го в Москве 
прошел первый официальный матч 
женских команд (Центрального дома 
физического воспитания и «Красной 
Пресни»), а уже в январе 1926-го было 
разыграно городское первенство с 
участием 7 команд. В дамский хоккей 
играли в Ленинграде, Петрозаводске, 
Архангельске, Иванове, Нижнем Нов-
городе, Свердловске, Красноярске, 
Хабаровске, Иркутске. 

В 1935-м прошел первый и един-
ственный чемпионат СССР среди жен-
ских команд с участием трех коллекти-
вов - сборных «Динамо», «Спартака» 
и ВЦСПС. Лучшими стали хоккеистки 

ВЦСПС. С 1937-го по 1947-й (кроме 
1942 - 1944 гг.) разыгрывался Кубок 
страны среди женских команд. Прав-
да, в 1948-м Кубок СССР был отменен: 
игры проходили лишь на местном 
уровне, хотя в 1953 году в стране офи-
циально насчитывалось 75 команд. На 
три десятилетия женский хоккей был 
забыт. А ведь в эти годы он получил 
международное признание, особенно 
в скандинавских странах. 

Возродился женский хоккей с мячом 
в 1986 году. Стали проводиться турни-
ры в Москве, Подмосковье, Иркутске, 
Красноярске, Архангельске. Существо-
вала женская команда и в Ульяновске. 

В наши дни проходят чемпионат 
России среди женщин, в котором уча-
ствуют шесть команд из Московской, 
Иркутской и Свердловской областей, 
а также Кубок России и первенство 
России среди девушек (2000 - 01 гг.р.). 
Пора подтягиваться и Ульяновску!

С 18 по 22 февраля 2016 года в США 
пройдет VIII чемпионат мира среди 
женщин. На льду Миннеаполиса за 
мировую «корону» поспорят 7 сбор-
ных: России, Швеции, Финляндии, 
Норвегии, США, Канады и - впервые 
в истории - Китая. Это максимальное 
число участников в истории турниров. 
Я посмотрела бы!
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Региональная федерация дзюдо выступила с предложением включить в программу школьных уроков   ►
по физической культуре учебную программу по самостраховке при падениях.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Среда / 27 января 2016 / № 4 

Игорь УЛИТИН

В Ульяновске впервые провели 
операцию на важнейшей 
артерии организма.

Что такое левая коронарная артерия, 
большинству людей непонятно: ну артерия 
и артерия, их в организме много. На самом 
деле сужение одного только этого сосуда 
может привести к инфаркту и даже леталь-
ному исходу. Поэтому если это сужение, а 
по-научному, стеноз, вовремя обнаружено, 
человека ждет операция. Какая именно - тут 
есть несколько вариантов.

Не раскрывая сердца
Долгое время единственным способом 

лечения стеноза коронарной артерии было 
аортокоронарное шунтирование. То самое, 
которое в 1990-х годах проводили пре-
зиденту Борису Ельцину. Объясняем -  при 
шунтировании врачам нужно добраться не-
посредственно до сердца, вскрыв грудную 
клетку и подключив человека к аппарату ис-
кусственного кровообращения. Все мани-
пуляции проводятся под общим наркозом, 
что на организме человека сказывается не 
лучшим образом. Да, жизнь ему спасают, 
но на реабилитацию уходит довольно много 
времени. Да и сама операция по шунтиро-
ванию довольно длительна -  в среднем 
около 4 - 6 часов.

Со временем появился менее травма-
тичный и более быстрый способ -  стенти-
рование. Собственно, такую операцию и 
провели в начале января в кардилогическом 
центре на базе Ульяновской ЦГКБ.

Врачам нужно всего лишь сделать про-

кол в запястье и с помощью специального 
оборудования по лучевой артерии дойти до 
коронарной, в которую вставляется стент 
- конструкция, позволяющая расширить 
сосуд. На все это уходит около двух часов, 
в течение которых пациент находится в со-
знании.

- Болевые ощущения человек чувствует 
только тогда, когда ему делают прокол и 
начинают проникать в лучевую артерию, - 
рассказывает рентгено-васкулярный хирург 
Рамиль Аделов. -  В дальнейшем же боли 
человек не ощущает, потому что внутренняя 
поверхность сердечной мышцы не имеет 
болевых рецепторов.

Соответственно, реабилитация после 
стентирования занимает куда меньше вре-
мени. По словам Рамиля Аделова, человека 
вполне могут выписать примерно через не-
делю. А ходить он может уже в первые часы 
после операции.

старое Не уходит
Плюсов у стентирования довольно много, 

но для него требуется специальное обору-
дование, которого в нашей области долгое 
время не было. Поэтому пациентов, для ко-
торых стентирование - последний шанс на 
жизнь, направляли в Пензу, в федеральный 
кардиологический центр.

В Ульяновске необходимое оборудование 

появилось только в прошлом году, когда на 
базе ЦГКБ был открыт новый кардиоцентр. 
А на проведение стентирования коронар-
ной артерии наши врачи решились, когда в 
город по приглашению ульяновских коллег 
приехал нижегородский хирург Владислав 
Артемьев.

Равиль Аделов уточнил, что шунтирова-
ние все-таки в прошлое не уходит. Хотя бы 
потому, что установка стента показана не 
всем больным. Например, тем, кто страдает 
от сахарного диабета, придется, как и пре-
жде, переживать многочасовые операции. 
Как минимум, до тех пор, пока наука не 
найдет нового способа.

А надежда на это есть. По словам хи-
рурга, сейчас появилось новое поколение 
стентов, которые могут увеличить число 
тех, кому показана эта высокотехнологич-
ная операция. И в будущем количество 
стентирований и шунтирований вполне 
может стать равным по количеству. Пока 
же операций, проводящихся «по старинке», 
больше.

Почти не больно

Врачам нужно всего лишь 
сделать прокол в запястье.
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Иван СОНИН

В ближайшие дни синоптики обещают 
очередное усиление морозов, которые, 
если не следовать правилам безопасно-
сти, могут грозить обморожениями.

Воспетый Пушкиным мороз, конечно, при-
носит много красоты, сказочных рассветов и 
инея на деревьях. Но и число обмороженных 
он тоже каждый год увеличивает. И если ве-
рить прогнозам, до конца этой недели стол-
бик термометра редко будет подниматься 
выше -20 градусов. 

Естественно, в такие дни нужно выходить 
на улицу одетыми как капуста. Да-да, имен-
но так говорят даже специалисты. Несколько 
слоев одежды, несомненно, помогут вам 
согреться в самый лютый мороз. Но все же 
знать о симптомах обморожения никому 
будет не лишним.

«Предтечей» обморожения становится 
онемение замерзших участков, а при попа-
дании в тепло оно переходит в ломоту. Если 
еще на улице вы почувствовали зуд и жжение 
на руках, ушах, щеках или носу, а сами они 
сильно покраснели или посинели - это уже 
и есть обморожение. В таком случае нужно 
срочно зайти в теплое место, чтобы избе-
жать плачевных последствий. 

Уже в помещении через пару часов у 
человека на обмороженных участках могут 
появиться волдыри (при второй степени). 
Это происходит из-за того, что кожа на 
обмороженном участке долгое время на-
ходилась без достаточного обеспечения 
кровью.

Теперь о помощи. Правильно действовать 
так - человека следует раздеть и укутать в 
одеяло или шубу. Если он не уснет, то дайте 
ему горячего чая. 

Есть ряд мер, которые ни в коем случае 
не стоит предпринимать. Есть мнение, что 
нужно растереть пострадавшего снегом, 
спиртом или маслами - ни в коем случае 
этого делать нельзя, так только нанесе-
те травму в виде ссадин. Также не стоит 
человека с обморожением отправлять в 
горячий душ или ванну. Последствием 
этого может быть еще большее нарушение 
кровообращения в кожных тканях. По этой 
же причине нельзя обмороженные участки 
интенсивно массировать. Полезен только 
легкий массаж.

Наконец, запрещено давать алкоголь. 
Ведь он, так же как и мороз, вызывает су-
жение кровеносных сосудов и вызывает 
большую потерю тепла.

Дарья АБРАШИНА 

«Белых голубок» - так когда-то ласково звали  
раненые сестер милосердия, выхаживающих их,  
за великое терпение и сострадание к чужой боли -  
поддержат материально.

Первые курсы для подготовки сестер милосердия и ротных 
фельдшеров были открыты по инициативе земских врачей при 
Александровской губернской больнице в тяжелое для Симбир-
ска время, в 1919 году. Спустя почти век, в 2012 году, институт 
сестер милосердия возродили в Ульяновске. В качестве факуль-
тативного курса эта специальность была открыта в медицинском 
колледже УлГУ. Это стало беспрецедентным случаем не только 
для нашего региона. Многие ведущие медицинские вузы страны 
не имеют такой специальности. С этим направлением вуз воз-
вратил медицинскую профессию к ее истокам. 

На расширенном совещании по вопросам соцподдержки 
медработников, прошедшем 25 января, губернатор выступил 
с инициативой оказать материальное содействие и поручил 
руководителям муниципалитетов поддерживать сестер 
милосердия.

- Сегодня мы проводим очень важную встречу, посвящен-
ную реализации в 2016 году на территории Ульяновской 
области Года здравоохранения и развитию движения мило-
сердия. Всех собравшихся медсестер я хочу поблагодарить 
за решение связать свою профессиональную деятельность, 
а по сути - свою судьбу - с благородной стезей милосердия. 
Буквально на днях принято решение о ежемесячной матери-
альной поддержке из городского бюджета абсолютно всех 
студентов - будущих сестер милосердия. А для тех, кто будет 
работать на селе, необходимо предусмотреть материальный 
стимул и помощь, - отметил Сергей Морозов.

В настоящее время на специальности «Сестринское дело» 
по направлению «Сестра милосердия» обучаются 57 студен-
тов. В 2015 году состоялся первый торжественный выпуск 
сестер милосердия при участии Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла. В настоящее время они 
работают в областной клинической больнице, центре спе-
циализированных видов медицинской помощи, Ульяновской 
городской клинической больнице, госпитале ветеранов войн. 
Во всех лечебных учреждениях выпускницы специальности 
показывают высокий уровень знаний, стараются искать под-

ход к каждому тяжело больному пациенту. Кроме того, среди 
людей без медицинского образования есть много желающих 
принять участие в сестричестве и на безвозмездной основе 
ухаживать за тяжело больными людьми. Поэтому важно и 
дальше развивать движение милосердия. 

Помочь «Белым голубкам»

Кардиоцентр, в котором проходила операция, открылся только прошлым летом.  

Рамиль Аделов: «Шунтирование все-  
таки в прошлое не уходит».
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Иван ВОЛГИН

Увидеть звезд спорта, взять у них  
автограф, сделать фото на память -  
об этом мечтают и взрослые, и дети.  
Мечты сбылись у тех, кто в минув-
шую субботу пришел в торгово-
развлекательный центр «АкваМолл», где 
прошел большой спортивный праздник.

Каждый желающий попадал на спортивную 
площадку, где можно было испытать свои 
силы в сдаче тестов Всероссийского физ-
культурного комплекса ГТО - отжаться, под-
тянуться на перекладине, прыгнуть в длину 
с места, покачать пресс из положения лежа. 
Замечательно, что на площадке было много 
молодежи. А пример стоило брать с профес-
сиональных спортсменов - посла комплекса 
ГТО гимнастки Алены Полян, заслуженного 
мастера спорта по кикбоксингу Сергея Жу-
кова, заслуженного мастера спорта по греко-
римской борьбе Евгения Голованова.

На праздник пришли звезды спорта - се-

ребряный призер Олимпийских игр, чемпион 
мира, чемпион Европы Илья Авербух, чемпи-
он Олимпийских игр, двукратный чемпион 
мира, пятикратный чемпион Европы Максим 
Маринин. Они дали пресс-конференцию, по-
священную предстоящему чемпионату мира 
по хоккею с мячом-2016 в Ульяновске.

Как известно, Илья Авербух является 
режиссером-постановщиком церемонии от-
крытия ЧМ-2016. Он отметил, что Ульяновск 
стал в своем роде законодателем моды, 
потому что впервые на чемпионате мира 
по хоккею с мячом будет проведена такая 
грандиозная церемония открытия: «Это экс-
клюзивное событие и очень важное для того, 
чтобы этот вид спорта как можно выше под-
нимал голову, - сказал Авербух. - Потому на 
нас лежит колоссальная ответственность, 
надеюсь, мы все дружно с ней справимся. 
Главная цель представления - рассказать 
гостям об Ульяновске, его истории и тради-
циях. В церемонии примут участие более 500 
артистов различных жанров:150 - из Москвы, 
остальные из Ульяновска. Это танцевальные 
коллективы и участники тысячеголосного хора 

Ульяновской области, воспитанники детских 
спортивных школ по хоккею с мячом, команда 
синхронного фигурного катания и «Ледовый 
балет из Москвы», участницы шоу «Голос» 
Оксана Сергиенко и Эльвира Калимуллина. 
Коненчо, выступят наши чемпионы-фигуристы 
Алексей Ягудин, Татьяна Тотьмянина и Максим 
Маринин, Мария Петрова и Алексей Тихонов, 
Татьяна Навка и Роман Костомаров. В частно-
сти, они будут задействованы в историческом 
блоке, связанном с именем нашего земляка 
Николая Карамзина. Ведущим станет культо-
вый комментатор Виктор Гусев. И, безуслов-
но, церемония не может обойтись без энергии 
и интереса болельщиков». 

Звездные гости вручили сертификаты 
участникам тестирования комплекса ГТО, а в 
подарок - билеты на церемонию открытия. К 
удовольствию зрителей раздали автографы 
и сфотографировались со всеми желающи-
ми. А потом Максим Маринин (на фото) взял 
да и выполнил норматив испытания в тесте 
«подтягивание на высокой перекладине» на 
золотой знак отличия! Олимпийский чемпион 
все-таки...

Мы стали законодателями моды
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Споем гимн 
Победителем конкурса гимна чемпионата 
мира по хоккею с мячом-2016 стала ульянов-
ская группа «Маятник» с композицией «Мяч». 
Они набрали наибольшее количество голосов 
конкурсной комиссии среди девяти  
вышедших в финал работ. 

Авторы гимна-победителя получат дипло-
мы от регионального министерства физиче-
ской культуры и спорта, подарки от дирекции 
ЧМ, премию 10 тысяч рублей (либо серти-
фикат на запись аудио- или видеоклипа в 
профессиональной студии), а также возмож-
ность выступить на церемонии открытия. 

иСпечем колобок 
В первый же день чемпионата мира  
ульяновские хлебопеки планируют испечь  
самый большой в России колобок весом 
более 10 килограммов. 

Его представят гостям и горожанам  
1 февраля на открытии территории спорта и 
культуры, парка FIB. Кстати, заявка на самый 
большой круглый хлеб была подана в Книгу 
рекордов России.

Спешите в каССы
А дирекция чемпионата мира по хоккею с 
мячом напоминает: открыта продажа билетов 
на все матчи, полуфиналы и финал группы А, 
которые пройдут с 1 по 7 февраля. Их можно 
приобрести в кассах стадиона «Труд»  
и Ледового дворца. Билеты на финал также 
можно приобрести на официальном сайте ЧМ 
в разделе «Купить билет» 

 К настоящему времени реализовано 
более 900 абонементов на все матчи чем-
пионата. Что касается церемонии открытия 
31 января, уже закрыта продажа билетов на 
12.00. Спешите попасть на вечернее пред-
ставление в 18.00!

календарь игр группы а
1 февраля, понедельник 

10.00 США - Латвия (ВСА), 
13.00 Беларусь - Норвегия (ВСА), 
16.00 Швеция - Финляндия (ВСА), 
19.00 Казахстан - Россия («Труд»).

2 февраля, вторник
10.00 Латвия - Беларусь (ВСА), 
13.00 Норвегия - США (ВСА),
16.00 Швеция - Казахстан (ВСА),
19.00 Россия - Финляндия («Труд»).

3 февраля, среда 
10.00 Латвия - Норвегия (ВСА), 
13.00 Беларусь - США (ВСА), 
16.00 Казахстан - Финляндия (ВСА), 
19.00 Россия - Швеция («Труд»). 

точная игра в пас, жесткая, порой грубая 
борьба, три разбитые клюшки. Казалось, 
от этого вихря ветер свистел в ушах! Звезда 
«Енисея» Сергей Ломанов в пылу этой борь-
бы забил автогол, а в один из моментов 
просто мячиком вкатился в ворота «Волги». 
Те, кто не видел, - позавидуйте!

Голы у «волжан» забивали Пахомов, 
Цыцаров (дважды), Шебонкин, Ларионов. 
«Волга» не додержала несколько последних 
минут и проиграла 6:7. Но зрители провожа-
ли команду аплодисментами, скандировали 
«Мо-лод-цы!».

- Скажу прямо: это был самый сложный 
для нас матч в этом сезоне, - признался 
главный тренер «Енисея» Сергей Ломанов. - 
Все-таки весь сезон проводили спокойные 
матчи, а здесь проигрывали 0:3, 2:5. Поэтому 
искренне рад за ребят. Они после перерыва 
завелись по-настоящему, вышли из очень 
трудной ситуации. Будь у «Волги» такой  
состав с начала чемпионата, сейчас команда 
занимала бы совсем другое место.

- Очень доволен содержанием и каче-
ством игры, - сказал наставник «Волги» Вя-
чеслав Манкос. - Да, были ошибки, но про-

тив нас играл «Енисей», который постоянно 
нагнетает и давит. Немного не хватило сил, 
не хватило скамейки, чтобы поддержать тот 
темп, что мы соперникам сами предложили 
с первых минут. Но мы были близки и к трем 
очкам, и к одному. Получился обоюдо- 
острый хоккей - такой всем нравится».

Конечно, такая красивая, такая мужская 
игра - в первую очередь удовольствие для 
болельщиков. Они на трибунах не выкри-
кивали традиционных советов, а вместе с 
игроками словно рвались в бой. Да «Волга» 
и дала настоящий бой, какой в нынешнем 
чемпионате не дала «Енисею» ни одна 
команда. И зрители были благодарны: 
«За такую «Волгу» не стыдно. Мы увидели 
КОМАНДУ. Мы вновь поверили: у нее есть 
характер. Лучшая игра чемпионата!». Ну и 
вздыхали немножко: «Почему так не играли 
со «Стартом» и «Уральским трубником?!».

«Волга» в этот день получила подарок. 
Перед началом матча губернатор Сергей 
Морозов вручил ключи от нового клубного 
автобуса. И сказал, обращаясь к игрокам: 
«Мы любим нашу команду, верим в перспек-
тивы хоккея с мячом в нашей области!».

Хоккей, который 
мы любим

Лада БЕЛОЗЕРОВА

«Папа, мы видели такой 
отличный матч, правда?» - 
спросил на выходе из Ледового 
дворца семилетний мальчуган. 
«Ну да... Только еще лучше 
было бы, если б «Волга» 
выиграла», - вздохнул отец.  
«А почему же она  
не выиграла?» - «Потому что  
у чемпиона не выиграешь.  
А «Енисей» - чемпион России».

Этот диалог я услышала после матча 
«Волга» - «Енисей». Признаюсь, ждала его 
с неким недоверием и напряжением. Ведь 
предстояла встреча не просто с лидером 
таблицы - с командой, не проигравшей 
в этом сезоне ни одного матча, даже ни 
разу не сыгравшей вничью. Более того, 
красноярцы не скупились на мячи в ворота 
соперников, а в свои позволяли забить 
1 - 3 мяча.

Правда, подхлестывал эмоции предыду-
щий матч - шикарная победа дома над 
кемеровским «Кузбассом». В первом круге 
«Волга» потерпела от кемеровчан обидное 
поражение 9:4. Болельщики жаждали ре-
ванша. Судя по игре, команда тоже. Игроки 
так заразительно атаковали, так удачно за-
вершали атаки голами, поймали такой кайф 
от игры, что победили с оглушающим для 
болельщиков счетом - 10:2. «Вашего вра-
таря надо в сборную», - сказал наставник 
«Кузбасса» Николай Кадакин.

«Енисей» все-таки посильнее будет. В ко-
манде - шестеро игроков сборной России. 
Но уже в первые минуты игры «волжане» 
слегка ошеломили, а к 28-й минуте, когда 
«Волга» вела 3:0, зрители поверили в чудо. 
В этом матче было все, за что любят хоккей. 
Бешеные скорости, яркие комбинации, 
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По поручению губернатора Сергея Морозова дирекция ЧМ-2016 выделила более 500 льготных билетов   ►
на посещение отдельных матчей чемпионата мира для воспитанников детских домов и многодетных семей.

В новом автобусе игрокам комфортно.  
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Овен
Не рекомендуется обсуждать с 
кем-либо свою личную жизнь. 

Даже если вам необходим хороший со-
вет, вы его вряд ли получите. Возможны 
проблемы в любой коллективной дея-
тельности, так как ваши индивидуальные 
взгляды вступят в противоречие с мнени-
ем коллектива. 

Телец 
Вы окажетесь перед выбором - до-
биваться своей цели или отказать-

ся от нее, чтобы не пойти против семейных 
традиций. Любые советы в этот период 
будут раздражать вас. Перед совершением 
нужных покупок необходимо внимательно 
посчитать свои доходы и расходы. 

Близнецы 
Не рекомендуется совершать по-
ездки и путешествия. Займитесь 

изменением своего внешнего вида, так как 
время благоприятно для изменения имид-
жа. Старайтесь быть более естественным 
в своем поведении - окружающие люди 
будут воспринимать вас лучше. 

Рак 
Вас может охватить страсть под-
считывать чужие доходы. Лучше не 

увлекайтесь этим - такое занятие не при-
несет ничего, кроме зависти. Вы должны 
постараться укрепить свое финансовое по-
ложение. Но не усердствуйте, обязательно 
выделите себе время для отдыха.

Лев 
Не создавайте конфликтных си-
туаций, постарайтесь не навязывать 

всем свое мнение. Только в отношениях с 
деловыми партнерами и коллегами по рабо-
те отстаивание собственного мнения может 
оказаться оправданным. Звезды рекоменду-
ют больше учитывать интересы других.

Дева 
Вы относитесь легкомысленно к 
своевременному лечению болез-

ней, поэтому у вас часто бывают ослож-
нения. Избегайте возможных стрессов и 
лишних нагрузок - ваш организм может 
оказаться под ударом. Вы попадете в 
центр внимания, это поможет укрепить 
авторитет. 

Весы 
Вы можете оказаться перед вы-
бором - друзья или любимый че-

ловек, так как на всех вам не будет хватать 
времени. Вы получите новые знания, кото-
рые способны изменить взгляды на мир и 
окружающую жизнь. Время благоприятно 
для обдумывания планов на будущее. 

Скорпион
Скорпионы будут активны в своей 
профессиональной деятельности. 

Вы будете тренировать свой характер, про-
являть упорство и выдержку. Это хороший 
период для решения финансовых вопросов 
и инвестиций. Удачное время для укрепле-
ния авторитета среди партнеров. 

Стрелец 
Вам потребуется новая информа-
ция, однако доступ к ней окажется 

ограниченным. Даже ваши активность и 
целеустремленность не помогут. Уделите 
больше внимания своей личной жизни - это 
сейчас наиболее важно и полезно. Наладь-
те отношения с любимым человеком. 

Козерог 
Козероги обнаружат, что зараба-
тывать труднее, потому что всегда 

есть доступ к чужим деньгам. На вас нава-
лится много обыденных текущих дел. Вас 
порадует интимная сторона личной жизни. 
Сексуальные желания станут разнообраз-
нее и принесут много удовлетворения. 

Водолей 
Сейчас возможны ссоры с люби-
мым человеком. Причем причиной 

этого станет упрямство со стороны вашего 
партнера. Гороскоп говорит, что это все 
временно. Постарайтесь добавить в вашу 
жизнь романтических ноток, уделите боль-
ше времени своему любимому человеку. 

Рыбы 
Чрезвычайная активность в про-
фессиональной сфере может на-

вредить вашему здоровью. Избегайте 
стрессов, больше времени посвящайте 
отдыху и разгрузке нервной системы. От-
ношения с близкими будут складываться 
замечательно. Займитесь завершением 
текущих задач. 

Отдохни

С 1 по 14 февраля в Ульяновске пройдет международный фестиваль «Дни зарубежного кино», посвященный  ►
чемпионату мира по хоккею с мячом. Зрители увидят 20 фильмов из 12 стран - участниц турнира.

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины от 6 января 
 Р.Б. Зимин (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем в редакцию за призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину «Универ» от 6 января
1 - а, 2 - б, 3 - в, 4 - б, 5 - в, 6 - б.
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Предлагаем вам призовой кроссворд от ТНТ. Присылайте ответы по адресу:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 7 февраля (по штемпелю). 

Астрологический прогноз с 27 января по 2 февраля
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ОТВЕТЫ 
По горизонтали 
1. мотоцикл 
2. свадьба 
5. анестезиолог 
7. мадрид 
8. ящер 
11. коньяк 
12. хаус 
15. левин 
17. америка 
18. мальцев 
 
По вертикали 
2.сплетни 
3.диагноз 
4.запашный 
6.дусмухаметов 
9.романенко 
10. игорь 
13. пудель 
14. лобанов 
16. женщины 
19.ричардс 
 
 

СМОТРИ, ЧЕМ ВСЕ ЗАКОНЧИТСЯ, 
С 25 ЯНВАРЯ С ПОНЕДЕЛЬНИКА ПО ЧЕТВЕРГ 

В 20.00 НА ТНТ! 

Кроссворд «Насколько хорошо ты знаешь «Интернов»

Ответы на сканворд от 20 января
По горизонтали: Груша. Сидор. Падуб. Тобрук. Пират. Норма. Катар. 

Гавот. Ааре. Опт. Канонада. Кока. Латук. Валидол. Осло. Амт. Рукав. Науру. 
Танк. Чехол. Марокко. Стакан. Жакан. Крит.

По вертикали: Сахар. Луна. Генетик. Дача. Нутро. Овен. Шомпол. 
Рабат. Нож. Коала. Сукно. Вика. Корма. Асуан. Опак. Приработок. Акр. 
Паголенки. Сатана. Кот. Вата. Тугодум. Такт.

По гоРиЗонтали:
1. Самый дорогой подарок, по мнению Быкова, который 
ему сделала Кисегач. 
2. Ей закончились отношения Романенко и Софьи. 
5. Специальность Давида, с которым в больнице крутила 
роман Варя Черноус. 
7. Город, который медсестра Люба регулярно упоминает 
в своих ругательствах. 
8. Байкерская кличка доктора Быкова, она же - картавый 
персонаж из знаменитой сказки про Богатыря Семена. 
11. Любимый напиток доктора Купитмана. 
12. Западный сериальный доктор, который похож на Быкова. 
15. Интерн, которого гнобил не только Быков, но и Лобанов. 
17. Туда уехал Левин и оттуда приехал Фил. 
18. От него в интернатуре узнали о существовании города 
Торжок. 

По веРтикали:
2. Именно это медсестра Люба распространяет по боль-
нице лучше всего. 
3. То, что ни один интерн, по мнению Быкова, не умеет 
ставить правильно. 
4. Знаменитый дрессировщик, который сыграл в одной из 
серий самого себя. 
6. «Отец» сериала «Интерны». 
9. Ему доктор Быков стал отчимом. 
10. Имя цветка доктора Быкова. 
13. Порода собаки-двойника доктора Купитмана. 
14. Интерн, который до появления у Быкова работал вра-
чом скорой помощи. 
16. Главная слабость доктора Купитмана после коньяка. 
19. Единственный интерн, которого воспитали сразу двое 
мужчин. 

Как кино пришло 
в Симбирск
В Год российского кино время  
вспомнить, как все начиналось.  
Вот несколько интересных фактов  
из начала ХХ века. 

P Первый киносеанс в Симбирске - 1 мая 
1898 года.  Симбирян решил осчастливить 
приезжий предприниматель Никольский - за 
неимением кинотеатра фильм крутили в зда-
нии городского театра Д.С. Булычевой. 

P С 1898-го по 1908 год на экранах нашего 
города шли в основном картины  французско-
го производства. 

P Перед Первой мировой войной в горо-
де было шесть кинотеатров. Первым стал 
электротеатр «Патэ». Он открылся в 1907 году 
в здании учебно-трудового пункта, бывшего 
доходного дома Сусоколова на углу Боль-
шой Саратовской и Верхне-Чебоксарской 
улиц (ныне Гончарова, 28). Следующим стал 
кинотеатр «Модерн» (1908 год) на Большой 
Саратовской улице в доходном доме купца  
Зеленкова. Потом на Дворцовой улице в доме 
купца Крупенникова открылся  кинотеатр «Экс-
пресс» (1911), позже ставший «Пионером». А 
первым специальным зданием для кинотеатра 
в 1913-м стал электротеатр «Ампир» (ныне 
«Художественный»).

P В 1913 году в Симбирске было продано 
около 300 тысяч билетов на киносеансы при 
населении города 45 тысяч человек. 

ДОм кинОà
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Спектакли
концерты

Афиша

29 января в 15.00 в выставочном зале музея «Археология Симбирского края»   ►
(ул. Л. Толстого, д. 67) пройдет открытие выставки «Искатели древностей. В.И. Ледяйкин» (3+).
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Пейте, дети, молоко
27 января крестьяне с особым почетом  
относились к коровам.

В этот день праздновали именины святой 
Нины, или правильнее Нино. Святая Нино 
почитается в Грузии, так же как святой 
Владимир в России, - это человек, при-
несший туда христианство. Но у русских 
крестьян святая Нина считалась покрови-
тельницей коров. Отыскать здесь причинно-
следственную связь довольно сложно. Но 
именно 13 января по старому стилю в коро-
вьем станке убирались особенно тщательно, 
на корову ни в коем случае не ругались. А 
молоко, сдоенное в этот день, считалось це-
лебным. А вот с приметами на святую Нину 
не заладилось. 

28 января - Павлов день. Но не в честь 
апостола Павла, а в честь святого Павла 

Фивейского. Кроме христианского святого в 
этот день чтили и мифического хозяина дома 
- домового. Во время обеда его приглашали 
к столу и даже оставляли на шестке тарелку 
с кашей. 

Примет на этот день тоже было много. На-
пример, если ветрено - год будет сырой. Если 
вызвездило - уродится лен. 

29 января - Петр Полукорм. Именно на 
этот день по юлианскому календарю вы-
падала середина зимы. И не столько тради-
цией, сколько необходимостью было идти в 
амбары и к стогам сена, чтобы посмотреть, 
сколько осталось. Ведь впереди еще поло-
вина зимы. Если осталось больше половины, 
то хорошо. 

Хватало в этот день и примет. Например, если 
был снегопад, то ждали, что уродится трава на 
лугах и рыба в реках. А если вьюжило, то наобо-
рот - и с травой, и с рыбой будет беда. 

30 января - Антон и Антонина. В этот день 
крестьяне начинали призывать весну и пекли 
колобки. Кстати, Колобок же является симво-
лом стартующего 31 января чемпионата мира 
по бенди. Как знали! 

Примет тоже было довольно много. Если теп-
ло, то весна будет ранней и теплой. Если вьюга, 
то снег весной будет таять долго. Смотрели и 
на восходящий месяц. Если он вышел в дымке, 
то зерно будет налитое, а если в ясном небе - то 
худосочное. 

31 января - Афанасий Ломонос. Назы-
вался он так, потому что обычно в это время 
стояли лютые морозы, которые и морозили 
носы. Приметы, связанные с этим днем, 
были точно такие же, что и с предыдущим. А 
еще на Афанасия ловили ведьм. Потому что 
если у европейских ведьм шабаш был весной 
и осенью, то у русских, как у закаленных, в 
январе. 

1 февраля - Макарий. В этот день можно 
было приманить денежную удачу с помощью 
печи. Рецепт прост: нужно зажечь поленья так, 
чтобы они занялись разом. Сейчас это про-
сто - полил жидкостью для розжига и все. А 
раньше для этого специально поленья на печке 
сушили. 

По этому дню судили о погоде на весь фев-
раль. А где-то даже и о весне. 

2 февраля - Ефимов день. По нему, так же 
как и по многим зимним дням, предсказывали 
весеннюю погоду. Если метель, то вьюжить 
будет и весной. Если солнце - жди ранней 
капели. 

народный календарьà

народный анекдотà
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Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

27 января, 18.00 - А. Островский 
«Правда - хорошо, а счастье лучше» 
(комедия, 12+).

28 января, 18.00 - А. Коровкин «Тетки 
в законе» (комедия, 16+).

29 января, 18.00 - А. Иванов «Божьи 
одуванчики» (театральная комедия, 
16+).

30 января, 17.00 - К. Людвиг «Одолжи-
те тенора!» (комедия, 18+)

31 января, 17.00 - Р. Куни «Особо  
влюбленный таксист» (комедия, 18+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

29 января, 18.00 - К. Манье «Оскар» 
(комедия шик-блеск, 14+).

30 января, 17.00 - Э. Филиппо «Пол-
миллиона за жену» (криминальная ко-
медия, 16+).

31 января, 11.00 - В. Понизов «Храб- 
рый заяц» (музыкальная сказка, 3+).

31 января, 17.00 - Е. Ерпылева «Дон 
Жуан в масштабе тыла» (трагикомедия, 
14+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 
31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

30 января, 17.00 - М. Старицкий 
«За двумя зайцами» (комедия, 
12+).

31 января, 17.00 - Л. Филатов «Про 
Федота-стрельца» (дурацкая потеха, 6+).

Театр-студия Enfant-
Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минае-
ва, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

30 января, 17.00 - Ив 
Жамиак «Тот, который 
платит» (недетская сказка 
постмодернизма, 16+).

31 января, 17.00 - Елена 
Киселькова «Зимовье зве-
рей» (старая песня о глав-
ном, 0+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

30 января, 10.30, 13.00 - «Русалоч-
ка».

31 января, 10.30, 13.00 - «Теремок».

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

30 января, 17.00 - концерт УГАСО «Гу-
бернаторский» (дирижер - заслуженный 
деятель искусств Республики Татарстан 
Рашид Скуратов, 6+). 

2 февраля, 19.00 - концерт Стаса 
Пьехи (12+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

30 января, 18.00 - спектакль-водевиль 
«Ханума» («Проделки свах», 16+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

28 января, 18.30 - проект «Музыкаль-
ный бар»: «Viva, Венеция! (карнавальная 
мистерия, 6+). 

31 января, 17.00 - «Фейерверк орган-
ных токкат» (6+). 

Ледовый дворец  
«Волга-Спорт-Арена»
(ул. Октябрьская, 26 (строение 1),  
тел. 588-333

31 января, 12.00 - церемония откры-
тия XXXVI чемпионата мира по хоккею с 
мячом (3+).

- Дорогая, хочешь, зайдем в 
ювелирный, поищем для тебя 
золотое кольцо с бриллиан-
том? 
- Нет.
Вы прослушали миниатюру 
«Разговор идеального мужа с 
идеальной женой».

Срочно!!! Ищу мужа для сво-
ей подруги! А то она такая 
деловая, везде гуляет, ни у 
кого не отпрашивается... Аж 
бесит…

Читая грибной справочник, 
я заметил, что у ядовитых 
грибов есть один общий при-
знак - юбка на ножке. И тут 
меня поразила страшная  
догадка…

Новый способ увеличения 
объема продаж нашло руко-
водство торговой сети «Элек-
тромагнит». 
Теперь рядом с ценой товара 
указывают не зачеркнутую 
вчерашнюю цену, а цену, кото-
рая будет завтра.

Корреспондент газеты бе-
рет интервью у таможен-
ника:
- Скажите, почему вы решили 
стать таможенником?
- Знаете, я в детстве посмот-
рел фильм «Белое солнце 
пустыни». Меня потряс образ 
бескорыстного, преданного 
Родине таможенника Вереща-
гина... И опять же эта тарелка 
черной икры...

Пресс-секретарь уборщицы 
«Газпрома» Марии П. опроверг 
слухи об ограблении.

«Сиди и не квакай!» - так ино-
гда Иван-царевич напоминал 
своей жене о ее прошлом.
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Ульяновский культурно-туристический кластер «Музей СССР» вошел в число лидеров в рейтинге  ►
перспективных проектов субъектов РФ. Он получил 95 баллов из 100 и занял второе место. 
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Как найти бабушкино завещание
Дарья АБРАШИНА

Вопрос «Чем себя развлечь?» часто воз-
никает у компании друзей. И если кино-
премьеры уже пересмотрены, голод не 
мучает, а в караоке все песни заезжены, 
пора искать приключений. В хорошем 
смысле этого слова. 

В Ульяновске набирает популярность 
новое развлечение - квесты в реальности. 
Это своего рода интеллектуальный вид игр. 
Помните «Форт Боярд»? Живой квест очень 
напоминает действие этого шоу: участники 
заходят в стилизованную под определенное 
время или событие комнату, двери за ними 
захлопываются, и начинается настоящая 
игра, где главное - выбраться за определен-
ное время. 

Мы испытали на себе несколько таких 

авантюр. На удивление, пауков и клеток с 
тиграми внутри нигде не обнаружилось. А 
вот заданий на эрудицию, логику и смекалку 
было хоть отбавляй. Мобильные телефоны 
и планшеты всей нашей команде пришлось 
оставить за пределами игрового поме-
щения, чтобы провести время наедине с 
загадками, головоломками и тайниками. В 
сегодняшних реалиях остаться один на один 
с собой, а не в мобильном гаджете - непо-
зволительная роскошь. А если при этом 
ты становишься еще и героем какого-то 
невероятного аттракциона - удовольствие 
гарантировано.

Не будем раскрывать всех секретов 
пройденных квестов, иначе, если решитесь 
на них, вам будет неинтересно. Лучше по-
делимся разнообразным игровым меню, 
которое сегодня предлагают компании в 
нашем городе. Это может быть «эскейп-
комната», где с помощью собранных улик 

и подсказок вы с друзьями решите логи-
ческие и поисковые задачи, например, 
найти бабушкино завещание, расследовать 
исчезновение военнослужащего. Может 

быть, вас занесет в квест в реальности, 
где, как в хорошем детективе, придется 
искать выход из заброшенного бункера 
или тюрьмы.

Самый знаменитый реальный квест в 
Ульяновске представляет собой довольно 
жуткий больничный коридор, из которого 
явно захочется выбраться побыстрее. Вре-
мени отводится час. Не нужно быть гением, 
ученым или силачом - все задачи под силу 
решить обычному человеку. Нам понадоби-
лось всего минут сорок (неплохой результат, 
надо сказать), чтобы найти выход, но нервы 
мы пощекотать успели.

Сопоставляйте, думайте, действуйте, 
ищите предметы, решайте головоломки, 
получайте адреналин, испытывайте острые 
эмоции. Если вы любите проводить свобод-
ное время активно и с пользой для ума, обо-
жаете тайны и загадки - добро пожаловать 
в игру!

парк развлеченийà

Я люблю мою собаку
Анна ГРИГОРЬЕВА

Те, у кого живет собака, могут 
рассказывать о ней часами. 
И будут упорно доказывать, 
что их пес все понимает 
лучше человека. Только 
сказать ничего не может. Ну, 
человеческими словами. А вот 
взглядом - говорит многое...

Разве можно их не любить? Разве мож-
но их обидеть? 

Хозяева собак знают: их питомцы умеют 
танцевать, мерзнут, как и люди, в зимнюю 
пору - а без прогулок никак нельзя ни нам, 
ни нашим питомцам (как-то прочла «на-
родную мудрость»: боги не засчитывают 
время жизни, проведенное на прогулке с 
собакой). Эти эпизоды подсмотрел наш 
фотокор Владимир Ламзин. 

А еще они терпят наши причуды, как это 
делает собака Марины Савиной, которая 
прислала нам фото «Новогодний лесной 
олень».

- Это Вита, - пишет нам заместитель 
директора по развитию Ульяновского 
театра кукол Олеся Кренская. - Два года 
назад, проходя мимо урны, мы услышали 
писк. Крошечный, только что родивший-
ся щенок был выброшен в завязанном 

целлофановом паке-
те в холодный 

н о я б р ь с к и й 

день. В ветеринарной клинике посо-
ветовали усыпить, дескать, не сможете 
выкормить, сосательный рефлекс от-
сутствует. Но мы решили попробовать, 
почему-то думалось, что не просто 
так малышка появилась на нашем 
пути. Кормили мы ее из пипетки 
каждые два часа. Это было тяжелее, 
чем кормить новорожденного ребен-
ка. Даже трех новорожденных! Через пару 
недель открылись глазки, и непонятный, 
страшный дрожащий комочек стал по-
ходить на щенка. Сначала планировали 
отдать в хорошие руки. Но потом решили 
оставить себе. Сделали необходимые 
прививки, назвали Вита, что означает 
жизнь. Сейчас ей два года, и это самая 
лучшая собака на свете. 

Все правильно. Ведь еще Марк Твен за-
метил: «Если вы подберете на улице дво-
ровую собаку и накормите ее, она никогда 
вас не укусит. В этом и состоит разница 
между собакой и человеком».

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою со-
баку». Присылайте забавные, добрые, необычные, 
интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пи-
шите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru

конкурсà

А я умею танцевать.  
Новогодний лесной олень.  

Холодно!  

Спасенная Вита.  
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На гоночной трассе министр 
«Народная газета» на несколько минут отвлекла мини-

стра здравоохранения Ульяновской области Павла Дегтяря 
от работы ради неформального интервью.  
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Это дешевка -  
носить бриллианты...

Еду в маршрутке. Пере-
до мной сидит молоденькая 
девушка, по виду студентка. 
У нее на пальцах я насчитала 
восемь золотых колец, на руке 
два золотых браслета, еще по 
две сережки в ушах и цепочка 
с кулоном - тоже, разумеется, 
золотые. 

№ 4 (109), 27 января  2016

Прогноз от Минэкономразвития на 2016 год неутешите-
лен: россияне продолжат беднеть, а экономика и дальше 
будет в состоянии рецессии. Наиболее уязвимые 
категории населения ждут антикризисную «пилюлю» 
от властей - на какую поддержку им рассчитывать.

По данным опроса ВЦИОМ, в 2005 году  более 
30% ульяновцев находились 
за чертой бедности. В конце 
2014 года регион вышел на 
общероссийский уровень, 
доля бедных сократилась 
вдвое, но уже к концу 2015 
года подскочила до 39%.

Антикризисный план 

интервью без галстука à

женсовет à проблемы и решенияà

юг s

 www.ng73.ru
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Что? Где? КоГда?
В рабочем поселке Старая Кулатка выяснили,  
кто умнее всех.

Здесь состоялась районная интеллектуальная игра 
«Что? Где? Когда?», посвященная Дню образования 
Ульяновской области. В игре приняли участие коман-
ды учащейся молодежи, организаций и учреждений. 
Безоговорочную победу в интеллектуальном поедин-
ке одержали команды Старомостякской школы.

ВруЧили паспорта 
Под звуки гимна России паспорта получили  
пять юных жителей Радищева. 

Мероприятие прошло в зале торжеств админи-
страции Радищевского района. Ребятам вручили 
памятные подарки, Конституцию РФ и атрибут 
государственной символики - флаг Российской Фе-
дерации. Девушки и юноши произнесли клятву, дав 
обещание с честью и достоинством нести высокое 
звание гражданина России. 

Вместе Через ВеКа
В Радищевском районе чествовали три семьи  
с юбилеями семейной жизни.

Николай Петрович и Людмила Ивановна Пашины 
отметили 40-летие супружества. В народе этот 
юбилей называется рубиновым. Семья Александра 
Николаевича и Натальи Федоровны Цепкало отме-
тила сапфировую свадьбу - 45 лет в законном браке. 
Владимир Николаевич и Клавдия Ивановна Троковы 
в ноябре этого года отметят золотую свадьбу - 50 лет 
вместе. На юбилейных записях, составленных 40, 45 
и 50 лет назад, супруги поставили свои подписи. Род-
ные и близкие, коллеги по работе, присутствовавшие 
на торжестве, тепло поздравили «молодоженов».

заслуженный тренер
21 января исполнилось 70 лет заслуженному  
тренеру РФ Александру Григорьевичу Гусеву,  
уроженцу Радищевского района. 

После окончания педагогического института Гусев 
перешел на тренерскую работу по дзюдо, которое ста-
ло делом всей его жизни. В день рождения Александра 
Григорьевича поздравила администрация района.
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Жизнь  
без долгов
Егор ТИТОВ

Есть у художника Васи Ложкина картина  
под названием «Борода». Напоминает  
она мне ситуацию, сложившуюся у людей  
с большими долгами. 

На одной ее створке изображен упитанный купчи-
на с окладистой бородой и за столом с обильными 
яствами. На второй - сюжет противоположный. 
Человек с голым, как коленка, черепом в окружении 
всякой нечести пьет горькую и гложет кости за нищим 
столом.

Купец символизирует прелести жизни с бородой, 
но «с бородой» вполне заменяемо на «без долгов». 
Ни к чему хорошему привести они не могут. Эта 
мысль известна всем, но почему-то некоторые за-
бывают про нее. И хотя речь пойдет о сфере ЖКХ, 
применима картина ко всем должникам.

Невыполненные обязательства напоминают о себе 
обычно в самый неподходящий момент. Крыша течет, 
канализацию прорвало, промерзает подъезд или 
обвалился фасад - зачастую всех этих неприятностей 
можно было избежать, вовремя собрав взносы на 
капремонт. 

Правда, если первоначально новая строчка в рас-
четке вызывала негативную реакцию и протест, то 
сейчас мнение большинства поменялось в противо-
положную сторону. И дело тут отнюдь не в извечном 
нашем смирении и умении приспосабливаться. 
Сработала пропаганда делами. Собственники квар-
тир убедились в том, что программа модернизации 
жилья может даровать стареньким домам вторую 
жизнь. 

Стандартная панельная «хрущевка» на проспекте 
Гая. И беды были раньше стандартные: протекала 
крыша, в квартирах зимой стоял колотун, засорялись 
трубы… Жильцы вот только не совсем стандартные 
- инициативные. Еще до начала капремонта отремон-
тировали крышу, систему холодного водоснабжения 
и канализации. И в программе участие приняли в 
обязательном порядке.

- Сейчас в доме стало тепло после установки эле-
ваторного узла, позволяющего регулировать тем-
пературу. В подъезде поставили пластиковые окна 
и двери утеплили. Люди решили, чтобы все было 
красиво, и мы полностью починили фасад, - расска-
зывает глава совета дома Нина Ведина.

В Ульяновской области сбор платы за «капиталку» 
выше среднего по стране - 93,3% (по России 70%). 
Неплохой результат помог практически полностью 
выполнить задачи по капремонту за 2015 год.

- Согласно плану на прошлый год, мы должны 
осуществить 235 видов работ в 222 многоквар-
тирных домах. На сегодняшний день 218 видов 
приняты. Оставшиеся незавершенными 4 про-
должаются, а 13 по решению собственников 
жилья перенесены на 2016 год. В наступившем 
году планируется произвести капремонт в 320 
многоквартирных домах, при этом в пяти рабо-
ты по капремонту уже завершены, - отчитался 
министр строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин.

Кроме этого, еще 373 ветхих многоквартирных 
дома признаны прокуратурой подлежащими капре-
монту, а не сносу и расселению. В ближайшие годы 
их тоже включат в программу.

Но повода обольщаться нет. Не зря же вначале 
статьи речь зашла о долгах. Они-то и портят всю 
картину.

- В настоящее время задолженность всех муни-
ципальных образований составляет 249 миллионов 
рублей, - рассказал первый заместитель пред-
седателя правительства Александр Чепухин на 
совещании, посвященном капремонту. - Из этой 
ситуации нам необходимо выходить. Поэтому гу-
бернатор Сергей Морозов неоднократно выступал 
с предложением найти способы реструктуризации 
долгов.

Только Инзенский, Старокулаткинский и Сурский 
районы смогли с чистой совестью начать новый 
год. У остальных же долги наличествуют. И разброс 
здесь огромный - от 34 тысяч у Базарного Сызгана 
до 223 миллионов у Ульяновска. Кстати, ульяновцам 
удалось собрать чуть больше 1,7 миллиона рублей. 
Для сравнения: Чердаклинский район перечислил 
1,2 миллиона рублей.

Что пожинаем, то и сеем
Иван СОНИН

Подготовка к весенне-полевым работам 
в регионе началась с претензий к зерну. 
Хозяйствам, засевающим поля «мусором», 
погрозили отказом в погектарной 
субсидии.

На прошлой неделе состоялось первое в этом году за-
седание агропромышленной палаты и окружного штаба 
по проведению сезонных полевых работ. Проходить они 
теперь будут еженедельно - до тех пор, пока не закончится 
сев. 

непопулярный «марафон»
Разработкой оригинального и элитного семенного 

материала сегодня занимаются ученые-селекционеры в 
Ульяновском НИИСХ Россельхозакадемии и сельскохо-
зяйственной академии имени П.А. Столыпина. У них-то 
и возникли вопросы к фермерам о качестве семенного 
материала.

По словам директора Ульяновского НИИСХ Александра 
Захарова, очень многие растениеводческие хозяйства об-
ласти в качестве посевного материала используют зерно, 
которое по-научному называется массовой репродукцией. 
Говоря простым языком, это то, что было просто собрано 
с полей. А какого качества такое зерно и способно ли оно 
хорошо плодоносить - два больших вопроса. При этом 
площади, которые были засеяны таким зерном, только 
минувшей осенью составили почти половину всех озимых 
посевов. 

В то же время, по словам Захарова, те сорта, которые 
выводит их НИИ, вполне могли бы повысить урожайность. 
Однако фермеры к ним почти не обращаются. Например, 
доля пшеницы «марафон», с которой работают селек-
ционеры, не превышает шести процентов. С остальными 
сортами этого злака все еще хуже. Так, «саратовской» вы-
севают чуть более четырех процентов от всех площадей, а 
на такой сорт, как «фотинья», вообще приходится не более 
одного процента. 

- Если бы доля сортового зерна составляла хотя бы  
15 процентов посевов, то урожайность могла бы вырасти 
на 70, а то и 80 тысяч тонн в год. Это, надо сказать, почти 
10 процентов прошлогоднего урожая зерновых, - заявил 
директо Ульяновского НИИСХ.

Председатель агропалаты Александр Малышев предло-
жил подумать о возможном лишении погектарных субсидий 
хозяйств, которые засевают «мусором». В свою очередь, 
другие участники совещания предложили самому НИИ 
предусмотреть варианты рассрочки для тех, кто пожелает 
закупить у них на сев сортовое зерно. 

поддержКа 
На днях стало известно, что Министерство сельского 

хозяйства РФ одобрило программы по поддержке ферме-
ров, реализуемые на территории Ульяновской области. В 
2016 году на поддержку сельхозтоваропроизводителей из 
федерального бюджета будет выделено 478,6 млн рублей 
на выплату субсидий. Из областной казны на поддерж-
ку сельского хозяйства в этом году направят 452,2 млн 
рублей. Средства будут выделены на развитие элитного 
семеноводства, молочного скотоводства, племенного 
животноводства.

Поставленную еще в прошлом году установку «Нужно 
больше картофеля!» никто с повестки дня не снимал. Кар-
тофелеводы в этом году опять получат дополнительную 
поддержку. Из федерального центра на это планируют вы-
делить для Ульяновской области три миллиона рублей. 

Это же касается и других овощных культур. Как и в 
прошлом году, земледельцы, которые занимаются выра-
щиванием свеклы и других овощей, получат погектарную 
субсидию увеличенного размера. 

- Регион продолжает реализацию госпрограммы по 
поддержке начинающих фермеров и семейных животно-
водческих ферм. В 2015 году в Ульяновской области по-
лучили грантовую поддержку 29 начинающих фермеров на 
общую сумму 41,7 млн рублей. В рамках освоения данных 
средств приобретено 1 400 голов крупного рогатого скота, 
1 200 голов овец, более 400 тонн семян и посадочного ма-
териала, 100 тонн удобрений и ядохимикатов, 175 единиц 
техники и оборудования, более 11 млн рублей вложено 
в реконструкцию и модернизацию 28 животноводческих 
помещений, - отметил и.о. министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области 
Александр Братяков.

- Подготовка к весеннему севу 
идет более планомерно, чем 
в прошлом году. Некоторые 
хозяйства начинают 
запасаться необходимыми 
ресурсами сразу после 
окончания уборочных работ. 
В целом можно отметить, 
что в 2016 году нет такого 
скачкообразного удорожания 
материально-технических 
ресурсов для села.

Первый заместитель  
председателя правительства  
Ульяновской области  
Александр ЧЕПУхИН: 

И
н

ф
о

гр
аф

и
ка

 Ю
ли

и
 М

А
С

Л
И

Х
О

В
О

Й

ноВостиà

происшестВияà
похитили нефть

Завершено расследование уголовного дела в  
отношении лидера и участников межрегиональной 
группировки, подозреваемых в хищении сырой нефти 
и нефтепродуктов из магистральных нефтепроводов.

Как следует из материалов дела, сообщество со-
стояло из двух групп. Участники первой закупали 
оборудование для врезок, добывали нефтепродукты 
и перевозили их в хранилища. Члены второй реализо-
вывали похищенное. Из незаконного оборота изъято 
около 1,2 тысячи тонн нефти и нефтепродуктов на 
общую сумму более 27 миллионов рублей. 

опасные уроКи
В образовательных учреждениях Радищевского района 
участились случаи травматизма детей.

В начале января в больницу с переломами рук были 
госпитализированы 2-летний мальчик и 4-летняя 
девочка. Дети травмировались во время игры в до-
школьных группах в Адоевщинской начальной обще-
образовательной школе и Ореховской СОШ соответ-
ственно. Повреждения различной степени тяжести 
еще в прошлом году получили на физкультуре шесть 
учащихся радищевских школ № 2 и № 1.

В ходе прокурорской проверки были выявлены много-
численные нарушения со стороны руководства ряда 
муниципальных школ. Установлены факты, свидетель-
ствующие о ненадлежащем контроле со стороны препо-
давательского состава. Прокурор Радищевского района 
потребовал от главы администрации незамедлительно 
принять меры к устранению нарушений и привлечь к от-
ветственности всех виновных должностных лиц. 

съездили В булоЧную
Следственными органами Следственного комитета РФ по 
Ульяновской области завершено расследование уголовного 
дела в отношении 34-летнего местного жителя и его несо-
вершеннолетнего соучастника, обвиняемых в неправомер-
ном завладении автомобилем без цели хищения. 

Напомним, летом два человека около одного из 
домов в селе Верхняя Маза Радищевского района 
угнали авто. На нем злоумышленники успели дважды 
съездить в магазин. «Покатушки» для них закончились 
уголовным делом - сейчас оно направлено в суд.

Подготовила Дарья АБРАШИНА
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Ульяновский культурно-туристический кластер «Музей СССР» вошел в число лидеров в рейтинге  ►
перспективных проектов субъектов РФ. Он получил 95 баллов из 100 и занял второе место. 
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Как найти бабушкино завещание
Дарья АБРАШИНА

Вопрос «Чем себя развлечь?» часто воз-
никает у компании друзей. И если кино-
премьеры уже пересмотрены, голод не 
мучает, а в караоке все песни заезжены, 
пора искать приключений. В хорошем 
смысле этого слова. 

В Ульяновске набирает популярность 
новое развлечение - квесты в реальности. 
Это своего рода интеллектуальный вид игр. 
Помните «Форт Боярд»? Живой квест очень 
напоминает действие этого шоу: участники 
заходят в стилизованную под определенное 
время или событие комнату, двери за ними 
захлопываются, и начинается настоящая 
игра, где главное - выбраться за определен-
ное время. 

Мы испытали на себе несколько таких 

авантюр. На удивление, пауков и клеток с 
тиграми внутри нигде не обнаружилось. А 
вот заданий на эрудицию, логику и смекалку 
было хоть отбавляй. Мобильные телефоны 
и планшеты всей нашей команде пришлось 
оставить за пределами игрового поме-
щения, чтобы провести время наедине с 
загадками, головоломками и тайниками. В 
сегодняшних реалиях остаться один на один 
с собой, а не в мобильном гаджете - непо-
зволительная роскошь. А если при этом 
ты становишься еще и героем какого-то 
невероятного аттракциона - удовольствие 
гарантировано.

Не будем раскрывать всех секретов 
пройденных квестов, иначе, если решитесь 
на них, вам будет неинтересно. Лучше по-
делимся разнообразным игровым меню, 
которое сегодня предлагают компании в 
нашем городе. Это может быть «эскейп-
комната», где с помощью собранных улик 

и подсказок вы с друзьями решите логи-
ческие и поисковые задачи, например, 
найти бабушкино завещание, расследовать 
исчезновение военнослужащего. Может 

быть, вас занесет в квест в реальности, 
где, как в хорошем детективе, придется 
искать выход из заброшенного бункера 
или тюрьмы.

Самый знаменитый реальный квест в 
Ульяновске представляет собой довольно 
жуткий больничный коридор, из которого 
явно захочется выбраться побыстрее. Вре-
мени отводится час. Не нужно быть гением, 
ученым или силачом - все задачи под силу 
решить обычному человеку. Нам понадоби-
лось всего минут сорок (неплохой результат, 
надо сказать), чтобы найти выход, но нервы 
мы пощекотать успели.

Сопоставляйте, думайте, действуйте, 
ищите предметы, решайте головоломки, 
получайте адреналин, испытывайте острые 
эмоции. Если вы любите проводить свобод-
ное время активно и с пользой для ума, обо-
жаете тайны и загадки - добро пожаловать 
в игру!

парк развлеченийà

Я люблю мою собаку
Анна ГРИГОРЬЕВА

Те, у кого живет собака, могут 
рассказывать о ней часами. 
И будут упорно доказывать, 
что их пес все понимает 
лучше человека. Только 
сказать ничего не может. Ну, 
человеческими словами. А вот 
взглядом - говорит многое...

Разве можно их не любить? Разве мож-
но их обидеть? 

Хозяева собак знают: их питомцы умеют 
танцевать, мерзнут, как и люди, в зимнюю 
пору - а без прогулок никак нельзя ни нам, 
ни нашим питомцам (как-то прочла «на-
родную мудрость»: боги не засчитывают 
время жизни, проведенное на прогулке с 
собакой). Эти эпизоды подсмотрел наш 
фотокор Владимир Ламзин. 

А еще они терпят наши причуды, как это 
делает собака Марины Савиной, которая 
прислала нам фото «Новогодний лесной 
олень».

- Это Вита, - пишет нам заместитель 
директора по развитию Ульяновского 
театра кукол Олеся Кренская. - Два года 
назад, проходя мимо урны, мы услышали 
писк. Крошечный, только что родивший-
ся щенок был выброшен в завязанном 

целлофановом паке-
те в холодный 

н о я б р ь с к и й 

день. В ветеринарной клинике посо-
ветовали усыпить, дескать, не сможете 
выкормить, сосательный рефлекс от-
сутствует. Но мы решили попробовать, 
почему-то думалось, что не просто 
так малышка появилась на нашем 
пути. Кормили мы ее из пипетки 
каждые два часа. Это было тяжелее, 
чем кормить новорожденного ребен-
ка. Даже трех новорожденных! Через пару 
недель открылись глазки, и непонятный, 
страшный дрожащий комочек стал по-
ходить на щенка. Сначала планировали 
отдать в хорошие руки. Но потом решили 
оставить себе. Сделали необходимые 
прививки, назвали Вита, что означает 
жизнь. Сейчас ей два года, и это самая 
лучшая собака на свете. 

Все правильно. Ведь еще Марк Твен за-
метил: «Если вы подберете на улице дво-
ровую собаку и накормите ее, она никогда 
вас не укусит. В этом и состоит разница 
между собакой и человеком».

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою со-
баку». Присылайте забавные, добрые, необычные, 
интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пи-
шите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru

конкурсà

А я умею танцевать.  
Новогодний лесной олень.  

Холодно!  

Спасенная Вита.  
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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На гоночной трассе министр 
«Народная газета» на несколько минут отвлекла мини-

стра здравоохранения Ульяновской области Павла Дегтяря 
от работы ради неформального интервью.  
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Это дешевка -  
носить бриллианты...

Еду в маршрутке. Пере-
до мной сидит молоденькая 
девушка, по виду студентка. 
У нее на пальцах я насчитала 
восемь золотых колец, на руке 
два золотых браслета, еще по 
две сережки в ушах и цепочка 
с кулоном - тоже, разумеется, 
золотые. 

№ 4 (109), 27 января  2016

Прогноз от Минэкономразвития на 2016 год неутешите-
лен: россияне продолжат беднеть, а экономика и дальше 
будет в состоянии рецессии. Наиболее уязвимые 
категории населения ждут антикризисную «пилюлю» 
от властей - на какую поддержку им рассчитывать.

По данным опроса ВЦИОМ, в 2005 году  более 
30% ульяновцев находились 
за чертой бедности. В конце 
2014 года регион вышел на 
общероссийский уровень, 
доля бедных сократилась 
вдвое, но уже к концу 2015 
года подскочила до 39%.

Антикризисный план 

интервью без галстука à

женсовет à проблемы и решенияà

ВОСТОК E

 www.ng73.ru



12 21Районные вести. Восток

Подделка -  
себе дороже
Екатерина НЕйфЕльд

Штраф за подпольную  
торговлю вырастет в 10 раз.

В прошлом году «Народная газета» то и дело со-
общала в колонке происшествий о случаях изъятия 
контрафакта у жителей Димитровграда. То это были 
крупные партии поддельного алкоголя, то целый 
цех «левых» автозапчастей, то суррогатный бензин. 
Жители, комментируя это, не кричали караул, а го-
ворили: «Ничего особенного, этим у нас полгорода 
занимается». Это стало обыденностью, а не собы-
тием, выходящим из ряда вон. То есть настоящей 
бедой. По этому поводу специальное совещание в 
Димитровграде собрал губернатор области Сергей 
Морозов.

Смертельная  
«паленка»

По сообщению Роспотребнадзора и Общества 
по защите прав потребителей, выявлены три 
сферы, в которых контрафакт стал полноценным 
конкурентом на рынке. Подчас даже вытесняет ли-
цензионную продукцию поддельный алкоголь, ав-
томобильные запчасти, нефтепродукты и горюче-
смазочные материалы. «Все эти сферы связаны с 
безопасностью жизни и здоровья людей, поэтому 
необходимо принять строгие меры по наведению 
порядка и сделать это безотлагательно», - сказал 
губернатор.

По всей области зафикисировано несколько на-
стоящих подпольных «спиртзаводов». Там на бутылки 
с горючей смесью наклеивали этикетки известных 
марок. Примерно год назад и Димитровградская 
прокуратура сообщила: «Факт хранения и реализа-
ции спиртосодержащей продукции с признаками 
нелегального производства без сопроводительных 
документов был выявлен в складских помещениях 
одного из обществ с ограниченной ответственностью 
города Димитровграда. Из незаконного оборота 
изъято 3 230 литров алкоголя».

В конце декабря местная прокуратура отчита-
лась, что трижды за год пресекла продажу «па-
ленки» через Интернет. По заказу алкоголь можно 
было приобрести в любое время дня и ночи, в том 
числе и на территории Димитровграда. Онлайн-
магазины заблокировали, цех прикрыли. Но до 
конца проблему не решили. В 2015 году в городе 
зафиксировано три случая отравления суррогата-
ми алкоголя, один из них - смертельный. Роспо-
требнадзор замечает, что покупателям нужно быть 
очень внимательными: рассматривать упаковку и 
обращать внимание на наличие акцизной марки. 
Она является определенной гарантией подлин-
ности алкоголя.

Удар  
по бюджетУ

Первая опасность контрафакта - это, конечно, 
угроза жизни и здоровью людей. Отравление под-
дельным алкоголем или парами линолеума с фор-
мальдегидом (случалось и такое), аварии на авто-
мобилях, нашпигованных подделкой, - вот страшные 
последствия. Но не только эти. Подделки наносят 
большой урон казне.

Незаконной продукции на сто тысяч рублей в про-
шлом году произвел один только димитровградский 
пенсионер. Подпольный цех по производству запас-
ных частей к автомобилям марки ВАЗ обнаружили в 
одном из домов по улице Куйбышева.

Полицейские изъяли из незаконного оборота ав-
тозапчасти с товарными знаками известных отече-
ственных фирм: комплекты ключей, замки багажника, 
замки зажигания и комплектующие к ним - всего 
более двух тысяч единиц товара. А также семь ру-
лонов этикетки и кипу упаковочных листов. Мужчину 
привлекли в административной ответственности и 
оштрафовали на 270 тысяч рублей. Все контрафакт-
ные детали уничтожили.

Склад контрафактной продукции обнаружили и на 
территории ДААЗа. Губернатор дал поручение соот-
ветствующим ведомствам выработать предложения 
по активизации борьбы с контрафактом. Первый 
зампред Александр Чепухин уже высказал свое пред-
ложение: «Штрафы за производство должны быть не 
сто тысяч рублей, а до миллиона рублей. И физиче-
ских лиц надо наказывать, лишая права заниматься 
этой деятельностью».

нашли пропавшего  
без веСти

Совет ветеранов Новомалыклинского района  
получил письмо от поискового отряда «Рейд»  
из города Гагарин Смоленской области. 

Отряд уже двадцать лет занимается поиском 
солдат и командиров, пропавших без вести в этих 
краях. «Рейд» собирал информацию о последнем 
бое отдельного лыжного батальона 29-й гвардейской 
стрелковой дивизии. В результате архивной работы 
выяснилось, что в том бою участвовал и наш земляк. 
Теперь поисковики надеются найти его родных.

О солдате имеются такие данные: Первов Яков 
Иванович, 1910 года рождения. Родился в селе 
Новая Бесовка Новомалыклинского района Куйбы-
шевской области. Красноармеец гвардии, стрелок, 
призван Новомалыклинским районным военным 
комиссариатом. Жена - Первова Пелагея Павловна, 
Куйбышевская область, Новомалыклинский район, 
село Новая Бесовка.

Отряд просит помочь найти родственников и лю-
бую дополнительную информацию об этом бойце. 
Обращаться можно в отдел общественных коммуни-
каций администрации Новомалыклинского района 
по телефону 8(84232)2-23-08 или по адресу: Новая 
Малыкла, ул. Кооперативная, д. 32.

бенди в мУзее
В Димитровградском краеведческом музее открылась 
выставка, посвященная предстоящему чемпионату 
мира по хоккею с мячом. Краеведы решили  
познакомить горожан с историей зарождения хоккея  
в Российском государстве и историей развития  
этого спорта в Димитровграде.

На экспозиции представлены фотографии тридца-
тых годов, коньки, клюшки, а еще форма, в которой 
играли хоккеисты «Черемшана» со шведами. А так-
же медали, кубки с соревнований всероссийского 
и мирового уровня. Выставка будет работать до  
1 апреля. 

Любители бенди надеются, что во время чемпио-
ната на выставку заедут сами спортсмены, чтобы по-
дарить музею свои клюшки, форму, флаги и другие 
трофеи.Не только ДААЗ

Екатерина НЕйфЕльд

Кризисная ситуация на градообразующем 
предприятии привлекла в Димитровград 
федеральные миллиарды рублей. Во второй 
половине года здесь начнется строительство 
инфраструктуры для  индустриального парка 
– места, где сконцентрируются современные 
производства, которые не только будут 
приносить доходы в казну, но и дадут работу 
большей части местных жителей.

кризиСный контракт
Началось с того, что этим летом кризис в Димитровграде при-

знали официально. Распоряжением правительства он попал в 
категорию городов со сложным социально-экономическим по-
ложением. Все потому, что два градообразующих предприятия 
- автоагрегатный завод и НИИАР - объявили о массовом высво-
бождении сотрудников.

Димитровград - это один из трехсот девятнадцати российских 
моногородов, городов с населением свыше трех тысяч человек, 
в которых на одном предприятии работают не менее двадцати 
процентов от общего числа занятых. Моногорода правительство 
делит на три категории. Первая - моногорода с наиболее слож-
ным социально-экономическим положением (94 города), вторая 
(самая многочисленная, 154 города) - это те моногорода, у кото-
рых есть риски ухудшения социально-экономического положе-
ния. Наконец, третья группа состоит из 71 города со стабильной 
социально-экономической ситуацией. Согласно последним изме-
нениям, Димитровград перешел из второй категории в первую.

В прошлом году «Коммерсантъ» писал, что ситуация ухудшает-

ся во многих моногородах. Министр экономики Алексей Улюкаев 
решил заняться «упреждающим воздействием» и создал государ-
ственную корпорацию «Фонд развития моногородов», который до 
конца 17-го года потратит около тридцати миллиардов рублей на 
устранение таких вот локальных кризисов. Кусок от этого пирога 
достанется и Димитровграду. Ведь 14 января в Москве ульянов-
ский губернатор Сергей Морозов и генеральный директор Фонда 
развития моногородов Илья Кривогов подписали соглашение о 
развитии моногорода Димитровграда. В частности, документ 
предусматривает создание крупного индустриального парка, в 
который инвестируют порядка 1,3 миллиарда рублей. На минув-
шей неделе партнеры посетили площадки будущего парка.

Слова и дело
- На территории Димитровграда должны быть запущены новые 

предприятия, которые помогут диверсифицировать экономику 
города, сделать ее более устойчивой. Мы прилагаем все необ-
ходимые усилия для того, чтобы уйти от тяжелой зависимости 
градообразующих предприятий и создать в Димитровграде 
новые рабочие места для жителей города, одновременно с этим 
открыв перспективы и возможности для развития бизнеса. Мы 
выполним все взятые на себя обязательства перед фондом и 
продолжим начатые усилия по развитию города, - отметил после 
подписания соглашения Сергей Морозов.

После ДААЗовских сокращений городу диагностировали безра-
ботицу. В связи с этим новые рабочие места будут создаваться в 
ускоренном режиме. Заявку на финансирование индустриального 
парка оформят  до конца февраля. Территория площадью 180 гек-
таров включит в себя две зоны: инновационную и промышленную. 
В инновационную зону войдут административно-лабораторный 
корпус общей площадью четыре тысячи квадратных метров и 
производственные корпуса общей площадью пять с половиной 
квадратных метров. Ее основной задачей станет сопровожде-
ние технологического предпринимательства на ранних стадиях 
запуска. Промышленная зона индустриального парка включит в 

себя территории уже действующих предприятий. Те, у которых 
есть понимание, как развиваться дальше, и которым есть чем 
заинтересовать потенциальных инвесторов. 

- Фонд берет на себя обязательства вложить средства в создание 
всей необходимой инфраструктуры для инвесторов. Совместно с 
потенциальными резидентами мы уже посетили все площадки, и я 
лично убедился, что проект действительно есть. Осталось только до-
вести его до ума, сформировав здесь хорошую площадку для разви-
тия бизнеса и создав на его базе высокопроизводительные рабочие 
места. Задача фонда - довольно в сжатые сроки возвести всю не-
обходимую для этого инфраструктуру, а регион найдет инвесторов. 
Ульяновская область имеет богатый опыт по созданию подобного 
индустриально парка («Заволжье»), и это плюс. Команда знает, как 
делать такие проекты, как их «упаковывать», поэтому я уверен, что 
все будет сделано быстро и в срок», - сказал Илья Кривогов. 

резиденты
Проект индустриального парка не только на бумаге. Здесь уже 

начали работу первые резиденты. Например, миллиард рублей 
будет инвестирован в маслоэкстракционный завод. На площадке 
индустриального парка сейчас строится первая очередь этого 
производства, в планах запуск еще двух очередей. 

- Дальше планируется рафинация подсолнечного масла, соз-
дание собственного бренда и все остальное. Но нам не хватает 
мощностей. Нам нужен газ, нам нужно электричество, - напомнил 
делегатам заместитель директора завода Альберт Шамшиев.

О необходимости развития инфраструктуры для предприятия 
говорили и на площадке завода железобетонных изделий КБК. 
Завод начал реализацию проекта по реконструкции и модерни-
зации своего производства бетонных изделий из высокопрочного 
материала стоимостью два миллиарда рублей. Специалисты фон-
да выслушали предложения и других потенциальных резидентов. 
Всего на территорию индустриального парка в Димитровграде 
планируется привлечь семнадцать резидентов с общим объемом  
инвестиций в семь миллиардов рублей. Они позволят создать 
тысячу восемьсот рабочих мест. На все площади будут проведены 
электричество, газ и вода. Построят дороги. 

Как рассказал первый заместитель председателя правитель-
ства Ульяновской области Александр Смекалин, свое произ-
водство в Димитровграде смогут разместить не только крупные 
инвесторы, но и субъекты малого и среднего бизнеса.

- Чем больше различных 
бизнесов аккумулировано 
на территории, тем выше 
уровень диверсификации 
экономики. Поэтому мы делаем 
ставку в первую очередь на 
развитие малого и среднего 
предпринимательства, 
способного формировать новые 
технологии. Для реализации 
этой цели Фонд развития 
моногородов разработал 
специальные меры поддержки, 
предусматривающие 
финансирование проектов  
с объемом инвестиций  
от ста миллионов  
до одного миллиарда рублей.

Первый заместитель  
председателя правительства 
Ульяновской области  
Александр СмЕкАлиН:

Положительный опыт выведения моногородов из кризиса таким образом у фонда уже есть:  
за год заключены соглашения о сотрудничестве с 9 городами.  
Подобные проекты реализуются у наших соседей в Башкирии и Чувашии.
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новоСтиà

проиСшеСтвияà
девУшка изрезала  

пенСионера
Более десяти ножевых ранений в пьяной ссоре  
нанесла пожилому мужчине двадцатилетняя соседка. 
Все произошло в Димитровграде, в доме по улице 
Московской. Девушка в преступлении созналась.

«В ходе проведенных оперативно-разыскных меро-
приятий и следственных действий было установлено 
лицо, совершившее данное преступление, и в соот-
ветствии со статьями 91, 92 УПК РФ девушка была 
задержана. В настоящее время решается вопрос о 
мере пресечения в виде заключения под стражу», - 
сообщил следователь Игорь Митрофанов.

наркобанда  
за решеткой

На днях в Димитровграде осудили членов  
преступной группировки, которые торговали  
синтетическими наркотиками  
и запрещенными курительными смесями. 

Ранее судимый за кражу и грабеж двадцатише-
стилетний Михаил Чемусов был организатором 
этого бизнеса. Он приобретал крупные партии нар-
котических веществ через Интернет и передавал их 
своей подельнице - двадцативосьмилетней Елене 
Затагиной. Он была фасовщицей. Наркотики раз-
возил по тайным точкам Ильнас Ибятуллов. Этот 
двадцативосьмилетний мужчина также был ранее 
судим за разбои и изнасилование.

Покупатели переводили деньги за дозу на элек-
тронные счета преступников, после чего получали 
адрес тайника. Преступников задержали в декабре. 
При обыске изъяли килограмм и семьсот граммов 
различных спайсов и два с половиной килограмма 
диметоксифенэтиламина.

Преступники свою вину отрицали, но прокуратура 
нашла достаточно доказательств, чтобы их посадили 
за решетку. «Главарю» дали тринадцать лет колонии 
особого режима и присудили штраф в 300 тысяч в 
доход государства. Затагину приговорили к 10 годам 
колонии общего режима со штрафом в размере 150 
тысяч рублей. Чуть больше дали Ибятуллову - 10 лет 
и 9 месяцев колонии строго режима и штраф в 200 
тысяч рублей.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕВА
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Как найти бабушкино завещание
Дарья АБРАШИНА

Вопрос «Чем себя развлечь?» часто воз-
никает у компании друзей. И если кино-
премьеры уже пересмотрены, голод не 
мучает, а в караоке все песни заезжены, 
пора искать приключений. В хорошем 
смысле этого слова. 

В Ульяновске набирает популярность 
новое развлечение - квесты в реальности. 
Это своего рода интеллектуальный вид игр. 
Помните «Форт Боярд»? Живой квест очень 
напоминает действие этого шоу: участники 
заходят в стилизованную под определенное 
время или событие комнату, двери за ними 
захлопываются, и начинается настоящая 
игра, где главное - выбраться за определен-
ное время. 

Мы испытали на себе несколько таких 

авантюр. На удивление, пауков и клеток с 
тиграми внутри нигде не обнаружилось. А 
вот заданий на эрудицию, логику и смекалку 
было хоть отбавляй. Мобильные телефоны 
и планшеты всей нашей команде пришлось 
оставить за пределами игрового поме-
щения, чтобы провести время наедине с 
загадками, головоломками и тайниками. В 
сегодняшних реалиях остаться один на один 
с собой, а не в мобильном гаджете - непо-
зволительная роскошь. А если при этом 
ты становишься еще и героем какого-то 
невероятного аттракциона - удовольствие 
гарантировано.

Не будем раскрывать всех секретов 
пройденных квестов, иначе, если решитесь 
на них, вам будет неинтересно. Лучше по-
делимся разнообразным игровым меню, 
которое сегодня предлагают компании в 
нашем городе. Это может быть «эскейп-
комната», где с помощью собранных улик 

и подсказок вы с друзьями решите логи-
ческие и поисковые задачи, например, 
найти бабушкино завещание, расследовать 
исчезновение военнослужащего. Может 

быть, вас занесет в квест в реальности, 
где, как в хорошем детективе, придется 
искать выход из заброшенного бункера 
или тюрьмы.

Самый знаменитый реальный квест в 
Ульяновске представляет собой довольно 
жуткий больничный коридор, из которого 
явно захочется выбраться побыстрее. Вре-
мени отводится час. Не нужно быть гением, 
ученым или силачом - все задачи под силу 
решить обычному человеку. Нам понадоби-
лось всего минут сорок (неплохой результат, 
надо сказать), чтобы найти выход, но нервы 
мы пощекотать успели.

Сопоставляйте, думайте, действуйте, 
ищите предметы, решайте головоломки, 
получайте адреналин, испытывайте острые 
эмоции. Если вы любите проводить свобод-
ное время активно и с пользой для ума, обо-
жаете тайны и загадки - добро пожаловать 
в игру!

парк развлеченийà

Я люблю мою собаку
Анна ГРИГОРЬЕВА

Те, у кого живет собака, могут 
рассказывать о ней часами. 
И будут упорно доказывать, 
что их пес все понимает 
лучше человека. Только 
сказать ничего не может. Ну, 
человеческими словами. А вот 
взглядом - говорит многое...

Разве можно их не любить? Разве мож-
но их обидеть? 

Хозяева собак знают: их питомцы умеют 
танцевать, мерзнут, как и люди, в зимнюю 
пору - а без прогулок никак нельзя ни нам, 
ни нашим питомцам (как-то прочла «на-
родную мудрость»: боги не засчитывают 
время жизни, проведенное на прогулке с 
собакой). Эти эпизоды подсмотрел наш 
фотокор Владимир Ламзин. 

А еще они терпят наши причуды, как это 
делает собака Марины Савиной, которая 
прислала нам фото «Новогодний лесной 
олень».

- Это Вита, - пишет нам заместитель 
директора по развитию Ульяновского 
театра кукол Олеся Кренская. - Два года 
назад, проходя мимо урны, мы услышали 
писк. Крошечный, только что родивший-
ся щенок был выброшен в завязанном 

целлофановом паке-
те в холодный 

н о я б р ь с к и й 

день. В ветеринарной клинике посо-
ветовали усыпить, дескать, не сможете 
выкормить, сосательный рефлекс от-
сутствует. Но мы решили попробовать, 
почему-то думалось, что не просто 
так малышка появилась на нашем 
пути. Кормили мы ее из пипетки 
каждые два часа. Это было тяжелее, 
чем кормить новорожденного ребен-
ка. Даже трех новорожденных! Через пару 
недель открылись глазки, и непонятный, 
страшный дрожащий комочек стал по-
ходить на щенка. Сначала планировали 
отдать в хорошие руки. Но потом решили 
оставить себе. Сделали необходимые 
прививки, назвали Вита, что означает 
жизнь. Сейчас ей два года, и это самая 
лучшая собака на свете. 

Все правильно. Ведь еще Марк Твен за-
метил: «Если вы подберете на улице дво-
ровую собаку и накормите ее, она никогда 
вас не укусит. В этом и состоит разница 
между собакой и человеком».

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою со-
баку». Присылайте забавные, добрые, необычные, 
интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пи-
шите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru

конкурсà

А я умею танцевать.  
Новогодний лесной олень.  

Холодно!  

Спасенная Вита.  
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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На гоночной трассе министр 
«Народная газета» на несколько минут отвлекла мини-

стра здравоохранения Ульяновской области Павла Дегтяря 
от работы ради неформального интервью.  

стр. 26 - 27

Это дешевка -  
носить бриллианты...

Еду в маршрутке. Пере-
до мной сидит молоденькая 
девушка, по виду студентка. 
У нее на пальцах я насчитала 
восемь золотых колец, на руке 
два золотых браслета, еще по 
две сережки в ушах и цепочка 
с кулоном - тоже, разумеется, 
золотые. 

№ 4 (109), 27 января  2016

Прогноз от Минэкономразвития на 2016 год неутешите-
лен: россияне продолжат беднеть, а экономика и дальше 
будет в состоянии рецессии. Наиболее уязвимые 
категории населения ждут антикризисную «пилюлю» 
от властей - на какую поддержку им рассчитывать.

По данным опроса ВЦИОМ, в 2005 году  более 
30% ульяновцев находились 
за чертой бедности. В конце 
2014 года регион вышел на 
общероссийский уровень, 
доля бедных сократилась 
вдвое, но уже к концу 2015 
года подскочила до 39%.

Антикризисный план 

интервью без галстука à

женсовет à проблемы и решенияà

ЗАПАД W

 www.ng73.ru
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Что пожинаем, то и сеем
Иван СОНИН

Подготовка к весенне-полевым работам 
в регионе началась с претензий к зерну. 
Хозяйствам, засевающим поля «мусором», 
погрозили отказом в погектарной 
субсидии.

На прошлой неделе состоялось первое в этом году за-
седание агропромышленной палаты и окружного штаба 
по проведению сезонных полевых работ. Проходить они 
теперь будут еженедельно - до тех пор, пока не закончится 
сев. 

НепопулярНый «марафоН»
Разработкой оригинального и элитного семенного 

материала сегодня занимаются ученые-селекционеры в 
Ульяновском НИИСХ Россельхозакадемии и сельскохо-
зяйственной академии имени П.А. Столыпина. У них-то 
и возникли вопросы к фермерам о качестве семенного 
материала.

По словам директора Ульяновского НИИСХ Александра 
Захарова, очень многие растениеводческие хозяйства об-
ласти в качестве посевного материала используют зерно, 
которое по-научному называется массовой репродукцией. 
Говоря простым языком, это то, что было просто собрано 
с полей. А какого качества такое зерно и способно ли оно 
хорошо плодоносить - два больших вопроса. При этом 
площади, которые были засеяны таким зерном, только 
минувшей осенью составили почти половину всех озимых 
посевов. 

В то же время, по словам Захарова, те сорта, которые 
выводит их НИИ, вполне могли бы повысить урожайность. 
Однако фермеры к ним почти не обращаются. Например, 
доля пшеницы «марафон», с которой работают селек-
ционеры, не превышает шести процентов. С остальными 
сортами этого злака все еще хуже. Так, «саратовской» вы-
севают чуть более четырех процентов от всех площадей, а 
на такой сорт, как «фотинья», вообще приходится не более 
одного процента. 

- Если бы доля сортового зерна составляла хотя бы  
15 процентов посевов, то урожайность могла бы вырасти 
на 70, а то и 80 тысяч тонн в год. Это, надо сказать, почти 
10 процентов прошлогоднего урожая зерновых, - заявил 
директо Ульяновского НИИСХ.

Председатель агропалаты Александр Малышев предло-
жил подумать о возможном лишении погектарных субсидий 
хозяйств, которые засевают «мусором». В свою очередь, 
другие участники совещания предложили самому НИИ 
предусмотреть варианты рассрочки для тех, кто пожелает 
закупить у них на сев сортовое зерно. 

поддержка 
На днях стало известно, что Министерство сельского 

хозяйства РФ одобрило программы по поддержке ферме-
ров, реализуемые на территории Ульяновской области. В 
2016 году на поддержку сельхозтоваропроизводителей из 
федерального бюджета будет выделено 478,6 млн рублей 
на выплату субсидий. Из областной казны на поддерж-
ку сельского хозяйства в этом году направят 452,2 млн 
рублей. Средства будут выделены на развитие элитного 
семеноводства, молочного скотоводства, племенного 
животноводства.

Поставленную еще в прошлом году установку «Нужно 
больше картофеля!» никто с повестки дня не снимал. Кар-
тофелеводы в этом году опять получат дополнительную 
поддержку. Из федерального центра на это планируют вы-
делить для Ульяновской области три миллиона рублей. 

Это же касается и других овощных культур. Как и в 
прошлом году, земледельцы, которые занимаются выра-
щиванием свеклы и других овощей, получат погектарную 
субсидию увеличенного размера. 

- Регион продолжает реализацию госпрограммы по 
поддержке начинающих фермеров и семейных животно-
водческих ферм. В 2015 году в Ульяновской области по-
лучили грантовую поддержку 29 начинающих фермеров на 
общую сумму 41,7 млн рублей. В рамках освоения данных 
средств приобретено 1 400 голов крупного рогатого скота, 
1 200 голов овец, более 400 тонн семян и посадочного ма-
териала, 100 тонн удобрений и ядохимикатов, 175 единиц 
техники и оборудования, более 11 млн рублей вложено 
в реконструкцию и модернизацию 28 животноводческих 
помещений, - отметил и.о. министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области 
Александр Братяков.

- Подготовка к весеннему севу 
идет более планомерно, чем 
в прошлом году. Некоторые 
хозяйства начинают 
запасаться необходимыми 
ресурсами сразу после 
окончания уборочных работ. 
В целом можно отметить, 
что в 2016 году нет такого 
скачкообразного удорожания 
материально-технических 
ресурсов для села.

Первый заместитель  
председателя правительства  
Ульяновской области  
Александр ЧеПУхИН: 

Горячая тройка
На минувшей неделе в течение суток в двух западных 
районах области произошли возгорания в гаражах. 
Причины пожаров были разными. 

Первый произошел поздним вечером в среду в 
селе Кивать Кузоватовского района. То, что гараж 
загорелся, заметил его владелец. Выглянув в окно, 
мужчина увидел, что из строения валит дым. Выско-
чив из дома и открыв ворота гаража, мужчина увидел 
уже охваченную пламенем «Ниву» и занимающиеся 
огнем доски. К моменту приезда пожарных огонь 
успел перекинуться на крышу деревянного строения 
и практически полностью уничтожил автомобиль. К 
счастью, пламя не перекинулось на дом, хотя горев-
ший гараж находился от него довольно близко - в 
каких-то семи метрах. Причиной же возгорания, по 
версии специалистов, стало короткое замыкание, 
произошедшее в машине. 

Следующий «гаражный пожар» произошел уже 
днем в четверг в селе Кадышево Карсунского района. 
Его, как и в предыдущем случае, тоже обнаружил сам 
владелец. Правда, на сей раз причиной возгорания 
послужило не замыкание в машине - автомобиля там 
вообще не было, а неправильное устройство дымохо-
да находившейся внутри гаража печки. Последствия 
пожара оказались аналогичными предыдущему - 
пламя полностью уничтожило кровлю. 

Однако не обошлось на прошлой неделе и без 
куда более серьезных пожаров, едва не приведших к 
трагедии. Такой случился ранним воскресным утром 
в селе Большая Борисовка Инзенского района. Обна-
ружили пожар и сообщили о нем огнеборцам жители 
соседнего дома. Они же не дали погибнуть хозяйке 
дома. Женщина успела выбраться из горящего 
здания, но, потеряв сознание, рухнула на крыльце. 
К счастью, соседи успели вовремя унести ее от го-
рящего дома к себе. Приехавшие через пять минут 
пожарные смогли отстоять у огня только стены кир-
пичного дома. Крыша и стоявшие рядом надворные 
постройки были уничтожены. 

По предварительной версии, причиной воз-
горания в этом случае стало короткое замыкание  
в сенях.

 аварийНая метель
Прошлая неделя выдалась во всей  
Ульяновской области весьма снежной.  
Мело в том числе и в четверг, когда на территории 
региона произошло сразу 60 ДТП. Два из них,  
с пострадавшими, произошли в западных районах. 

Первое ДТП произошло около девяти утра в Кар-
сунском районе, где водитель «Рено-Меган» выехал 
на встречную полосу и не смог разъехаться с «Ладой» 
девятой модели. Причем за рулем иномарки сидел 
весьма опытный водитель - 64-летний мужчина, по-
лучивший права еще 31 год назад. Но, как показал 
этот случай, опыт не всегда спасает от ошибок. 
Результат этой аварии - 38-летний водитель ВАЗа 
и его 18-летняя пассажирка госпитализированы с 
серьезными травмами. 

А спустя примерно 12 часов смертельное ДТП 
произошло в Барыше. Там водитель «Фольксваген- 
Поло» не разглядел в метельной ночи идущего ему 
навстречу 62-летнего пешехода, который попал 
под колеса его авто. Мужчина скончался на месте, а 
водитель машины, вместо того чтобы хотя бы попы-
таться ему помочь, предпочел скрыться с места пре-
ступления. Но долго прятаться у него не получилось. 
В тот же день он был задержан полицией и теперь 
будет отвечать и за смерть пешехода, и за побег с 
места происшествия. 

доГНали вымоГателей
Вначале этой неде-

ли полицейским уда-
лось задержать двух 
жителей Барышского 
района, которых по-
дозревают в вымога-
тельстве. По версии 
полиции, в декабре 
прошлого года они и 
их подельники заперли 
человека в погребе и 
требовали денег. Боль-
шинство предполагае-
мых вымогателей задержали по горячим следам. Но 
двое смогли скрыться, после чего были объявлены в 
федеральный розыск. В итоге и они были пойманы. 
Одного взяли в Ульяновске, второй убежал чуть даль-
ше - его арестовала казанская полиция.

Подготовил Игорь УЛИТИН
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Жизнь  
без долгов
егор ТИТОВ

Есть у художника Васи Ложкина картина  
под названием «Борода». Напоминает  
она мне ситуацию, сложившуюся у людей  
с большими долгами. 

На одной ее створке изображен упитанный купчи-
на с окладистой бородой и за столом с обильными 
яствами. На второй - сюжет противоположный. 
Человек с голым, как коленка, черепом в окружении 
всякой нечести пьет горькую и гложет кости за нищим 
столом.

Купец символизирует прелести жизни с бородой, 
но «с бородой» вполне заменяемо на «без долгов». 
Ни к чему хорошему привести они не могут. Эта 
мысль известна всем, но почему-то некоторые за-
бывают про нее. И хотя речь пойдет о сфере ЖКХ, 
применима картина ко всем должникам.

Невыполненные обязательства напоминают о себе 
обычно в самый неподходящий момент. Крыша течет, 
канализацию прорвало, промерзает подъезд или 
обвалился фасад - зачастую всех этих неприятностей 
можно было избежать, вовремя собрав взносы на 
капремонт. 

Правда, если первоначально новая строчка в рас-
четке вызывала негативную реакцию и протест, то 
сейчас мнение большинства поменялось в противо-
положную сторону. И дело тут отнюдь не в извечном 
нашем смирении и умении приспосабливаться. 
Сработала пропаганда делами. Собственники квар-
тир убедились в том, что программа модернизации 
жилья может даровать стареньким домам вторую 
жизнь. 

Стандартная панельная «хрущевка» на проспекте 
Гая. И беды были раньше стандартные: протекала 
крыша, в квартирах зимой стоял колотун, засорялись 
трубы… Жильцы вот только не совсем стандартные 
- инициативные. Еще до начала капремонта отремон-
тировали крышу, систему холодного водоснабжения 
и канализации. И в программе участие приняли в 
обязательном порядке.

- Сейчас в доме стало тепло после установки эле-
ваторного узла, позволяющего регулировать тем-
пературу. В подъезде поставили пластиковые окна 
и двери утеплили. Люди решили, чтобы все было 
красиво, и мы полностью починили фасад, - расска-
зывает глава совета дома Нина Ведина.

В Ульяновской области сбор платы за «капиталку» 
выше среднего по стране - 93,3% (по России 70%). 
Неплохой результат помог практически полностью 
выполнить задачи по капремонту за 2015 год.

- Согласно плану на прошлый год, мы должны 
осуществить 235 видов работ в 222 многоквар-
тирных домах. На сегодняшний день 218 видов 
приняты. Оставшиеся незавершенными 4 про-
должаются, а 13 по решению собственников 
жилья перенесены на 2016 год. В наступившем 
году планируется произвести капремонт в 320 
многоквартирных домах, при этом в пяти рабо-
ты по капремонту уже завершены, - отчитался 
министр строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин.

Кроме этого, еще 373 ветхих многоквартирных 
дома признаны прокуратурой подлежащими капре-
монту, а не сносу и расселению. В ближайшие годы 
их тоже включат в программу.

Но повода обольщаться нет. Не зря же вначале 
статьи речь зашла о долгах. Они-то и портят всю 
картину.

- В настоящее время задолженность всех муни-
ципальных образований составляет 249 миллионов 
рублей, - рассказал первый заместитель пред-
седателя правительства Александр Чепухин на 
совещании, посвященном капремонту. - Из этой 
ситуации нам необходимо выходить. Поэтому гу-
бернатор Сергей Морозов неоднократно выступал 
с предложением найти способы реструктуризации 
долгов.

Только Инзенский, Старокулаткинский и Сурский 
районы смогли с чистой совестью начать новый 
год. У остальных же долги наличествуют. И разброс 
здесь огромный - от 34 тысяч у Базарного Сызгана 
до 223 миллионов у Ульяновска. Кстати, ульяновцам 
удалось собрать чуть больше 1,7 миллиона рублей. 
Для сравнения: Чердаклинский район перечислил 
1,2 миллиона рублей.
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Как найти бабушкино завещание
Дарья АБРАШИНА

Вопрос «Чем себя развлечь?» часто воз-
никает у компании друзей. И если кино-
премьеры уже пересмотрены, голод не 
мучает, а в караоке все песни заезжены, 
пора искать приключений. В хорошем 
смысле этого слова. 

В Ульяновске набирает популярность 
новое развлечение - квесты в реальности. 
Это своего рода интеллектуальный вид игр. 
Помните «Форт Боярд»? Живой квест очень 
напоминает действие этого шоу: участники 
заходят в стилизованную под определенное 
время или событие комнату, двери за ними 
захлопываются, и начинается настоящая 
игра, где главное - выбраться за определен-
ное время. 

Мы испытали на себе несколько таких 

авантюр. На удивление, пауков и клеток с 
тиграми внутри нигде не обнаружилось. А 
вот заданий на эрудицию, логику и смекалку 
было хоть отбавляй. Мобильные телефоны 
и планшеты всей нашей команде пришлось 
оставить за пределами игрового поме-
щения, чтобы провести время наедине с 
загадками, головоломками и тайниками. В 
сегодняшних реалиях остаться один на один 
с собой, а не в мобильном гаджете - непо-
зволительная роскошь. А если при этом 
ты становишься еще и героем какого-то 
невероятного аттракциона - удовольствие 
гарантировано.

Не будем раскрывать всех секретов 
пройденных квестов, иначе, если решитесь 
на них, вам будет неинтересно. Лучше по-
делимся разнообразным игровым меню, 
которое сегодня предлагают компании в 
нашем городе. Это может быть «эскейп-
комната», где с помощью собранных улик 

и подсказок вы с друзьями решите логи-
ческие и поисковые задачи, например, 
найти бабушкино завещание, расследовать 
исчезновение военнослужащего. Может 

быть, вас занесет в квест в реальности, 
где, как в хорошем детективе, придется 
искать выход из заброшенного бункера 
или тюрьмы.

Самый знаменитый реальный квест в 
Ульяновске представляет собой довольно 
жуткий больничный коридор, из которого 
явно захочется выбраться побыстрее. Вре-
мени отводится час. Не нужно быть гением, 
ученым или силачом - все задачи под силу 
решить обычному человеку. Нам понадоби-
лось всего минут сорок (неплохой результат, 
надо сказать), чтобы найти выход, но нервы 
мы пощекотать успели.

Сопоставляйте, думайте, действуйте, 
ищите предметы, решайте головоломки, 
получайте адреналин, испытывайте острые 
эмоции. Если вы любите проводить свобод-
ное время активно и с пользой для ума, обо-
жаете тайны и загадки - добро пожаловать 
в игру!

парк развлеченийà

Я люблю мою собаку
Анна ГРИГОРЬЕВА

Те, у кого живет собака, могут 
рассказывать о ней часами. 
И будут упорно доказывать, 
что их пес все понимает 
лучше человека. Только 
сказать ничего не может. Ну, 
человеческими словами. А вот 
взглядом - говорит многое...

Разве можно их не любить? Разве мож-
но их обидеть? 

Хозяева собак знают: их питомцы умеют 
танцевать, мерзнут, как и люди, в зимнюю 
пору - а без прогулок никак нельзя ни нам, 
ни нашим питомцам (как-то прочла «на-
родную мудрость»: боги не засчитывают 
время жизни, проведенное на прогулке с 
собакой). Эти эпизоды подсмотрел наш 
фотокор Владимир Ламзин. 

А еще они терпят наши причуды, как это 
делает собака Марины Савиной, которая 
прислала нам фото «Новогодний лесной 
олень».

- Это Вита, - пишет нам заместитель 
директора по развитию Ульяновского 
театра кукол Олеся Кренская. - Два года 
назад, проходя мимо урны, мы услышали 
писк. Крошечный, только что родивший-
ся щенок был выброшен в завязанном 

целлофановом паке-
те в холодный 

н о я б р ь с к и й 

день. В ветеринарной клинике посо-
ветовали усыпить, дескать, не сможете 
выкормить, сосательный рефлекс от-
сутствует. Но мы решили попробовать, 
почему-то думалось, что не просто 
так малышка появилась на нашем 
пути. Кормили мы ее из пипетки 
каждые два часа. Это было тяжелее, 
чем кормить новорожденного ребен-
ка. Даже трех новорожденных! Через пару 
недель открылись глазки, и непонятный, 
страшный дрожащий комочек стал по-
ходить на щенка. Сначала планировали 
отдать в хорошие руки. Но потом решили 
оставить себе. Сделали необходимые 
прививки, назвали Вита, что означает 
жизнь. Сейчас ей два года, и это самая 
лучшая собака на свете. 

Все правильно. Ведь еще Марк Твен за-
метил: «Если вы подберете на улице дво-
ровую собаку и накормите ее, она никогда 
вас не укусит. В этом и состоит разница 
между собакой и человеком».

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою со-
баку». Присылайте забавные, добрые, необычные, 
интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пи-
шите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru

конкурсà

А я умею танцевать.  
Новогодний лесной олень.  

Холодно!  

Спасенная Вита.  
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